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Segovia 
muestra su 
oferta turística 
en FITUR

Segovia, a través de Patronato 
Provincial de Turismo, está 
representada en el pabellón que 
Castilla y León tiene instalado 
en la Feria Internacional del Tu
rismo (FITUR), que fue abierta 
ayer para los profesionales del 
sector en el parque ferial “Juan 
Carlos I" de Madrid. La región 
tratará de aprovechar este esca
parate mundial para mostrar su 
oferta turística.

El “stand” de Segovia, mon
tado por el Patronato Provincial 

. de turismo, ha contado con la 
colaboración de otros organis
mos y en especial, de estableci
mientos comerciales directa
mente relacionados con la hoste
lería. En él, además de carteles y 
folletos sobre nuestra capital y 
provincia, se ofrece también a 
los visitantes el material aporta
do por los mencionados estable
cimientos, que gozan así de una 
buena oportunidad para divulgar 
sus servicios.

El pabellón de Castilla y León 
cuenta con una superficie de 
1.000 metros cuadrados, en una 
excelente situación dentro del 
recinto ferial, y acoge instalacio
nes de la Dirección General de 
Turismo, las nueve diputaciones 
y de la Sociedad Pabecal, 
responsable del edificio de la co
munidad autónoma en la Ex- 
po’92.
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Los senadores del PP acudieron ayer al Ministerio

El MOPT invertirá 3.500 millones 
en mejorar la carretera de Riaza
El Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT) 

ha adquirido el compromiso de sacar a subasta, en breve, 
las obras de mejora del trazado de la carretera N-110 entre 
Segovia y Arcones, con un presupuesto de 3.500 millones de 
pesetas.

Antes de mantener un próxi
mo encuentro con el titular del 
MOPT, José Borrell, los sena
dores del Partido Popular (PP) 
por Segovia, Clemente Sanz 
Blanco, Pedro Antonio Her

nández y Jaime Rodríguez se 
reunieron, ayer, con el secre
tario general para las Infraes
tructuras del Transporte Te
rrestre, Emilio Pérez Toruiño.

Según ha dicho Sanz Blan

co a este periódico, la entre
vista ha sido muy “positiva” 
pues, tras explicar la situación 
“tercermundista” de la N-110, 
Pérez Touriño les anunció que 
el MOPT invertirá 3.500 
millones. Los parlamentarios 
del PP hablaron también de la 
autovía desde San Rafael y de 
la circunvalación.
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El 85% de los 
enfermos del 
Hospital 
satisfechos del 
trato recibido

Entre un 80% y un 85% de los 
enfermos que permanecieron in
gresados en el Hospital General 
calificaron como “bueno” o 
“muy bueno" el trato recibido, a 
un 10% les pareció “regular”, y 
un 5% se mostró diconforme con 
algún aspecto.

Los pacientes se mostraron, 
sin embargo, más descontentos 
con la información que se les 
facilita en tomo al tratamiento y 
diagnóstico de su enfermedad.

El enfermo debe recibir un in
forme del alta, cuando abandona 
el Hospital, sobre el diagnóstico 
y tratamiento de su dolencia.

Según Juan F. Rodríguez, 
director provincial del Insalud, 
el problema es que muchos días 
se producen 10 altas a la vez y 
los administrativos no pueden 
dar más de sí.

No obstante, en estos casos, a 
los enfermos les llega por co
rreo, a los pocos días, el informe 
definitivo del alta.

Dese el pasado 1 de enero, las 
encuestas se envían por correo al 
domicilio de los pacientes que 
estuvieron en el Hospital.

“En principio —afirmó Ro
dríguez— se les quita presión a 
la hora de contestar, para que lo 
puedan hacer más libremente”

(Pág. 3)

PENALO SA

LA MADERA DE VALSÁIN REGISTRO SU MARCA.—La 
madera procedente de los pinares de Valsaín cuenta ya con su 
particular registro de marca, que distinguirá el producto originario 
del pino silvestre, de la comarca, de los 84.000 metros cúbicos que, 
en la actualidad, se están vendiendo como tales, sin que procedan 
realmente de la zona. La explotación que se realiza en Valsaín está 
pensada desde un punto de vista de un desarrollo sostenible, de forma 
que sólo se obtiene el producto excedente biológico del monte. 
Además, el aserradero ha sido reconvertido, lo que permite la entrega 
de la madera en unas condiciones inmejorables, pues la incorpora
ción de unos secaderos térmicos posibilita la venta del producto a 
una humedad estabilizada de 12 grados.

(Pág. 4) .

p AL DIA —।
■ CC.00 considera 
“lamentable” la situa
ción laboral de la 
comarca de Cuéllar.

(Pág. 6)

■ El ex gobernador 
civil de Segovia decla
ró ante la comisión 
investigadora del 
“caso RENFE”.

(Pág. 9)

■ Pedro Delgado 
concentrará sus 
esfuerzos en Vuelta 
y Tour.

(Pág. 74)
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RESIDENCIAL

“SAN CRISTOBAL”
— Ultimos apartamentos
— Más de 200 viviendas vendidas
— Desde 55.000 pías, al mes
— Estudiaremos una financiación 

a su medida.
" Visítenos en obras todos los días. 

Incluido sábado y domingo

La Junta analiza la participación 
ciudadana en el Medio Ambiente
El jefe del Servicio de Educa

ción Ambiental de la Junta, An
tonio Val verde Ortega, conside
ra que en Castilla y León aún no 
se ha encendido la luz roja en 
cuanto a protección de Medio 
Ambiente. Valverde Ortega ha 
inaugurado esta mañana junto al 
delegado de la Junta, Luis Pérez 
de Cossío, la sesión de Segovia

Suplemento gratuito de 
San Juan de la Cruz

EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA hará entrega 
hoy de un interesante 
suplemento biográfico y li
terario que ensalza la rele
vante figura histórica de 
San Juan de la Cruz, coinci
diendo con la comemora- 
ción de su IV Centenario. 
Dicho extraordinario, del 
que la agencia de noticias 
leal ha editado 100.000 
ejemplares para toda la re
gión, bajo el título genéri

de los H Encuentros Medioam
bientales, que hoy analizan la 
participación ciudadana.

Educadores, técnicos de la 
Junta y miembros de asociacio
nes ecologistas participan en el 
Encuentro

(Pág. 5)

co de “Documentos”, se dis
tribuirá gratuita e insepara
blemente junto al periódico 
del día entre nuestros lecto
res y suscriptores.

En esta edición especial se 
recogen artículos sobre la fi
gura del santo, así como una 
selección de sus poemas más 
representativos, extraídos de 
su prolífica obra poética y 
literaria.

El suplemento cuenta con 
32 páginas.

M.C.D. 2022
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Recuerdos y problemas segovianos
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------- FRANCISCO LLORENTE

Caminante sin camino
FELIX BERMUDEZ DE DIEGO

En un momento de la recep
ción que ofreció EL ADELAN
TADO en su 90 aniversario 
hablaban animadamente algu
nos diputados de distintos parti
dos, y uno de ellos me dijo signi
ficativamente: “Ves como nos 
llevamos” y le contesté: “Lo 
que tenéis que hacer es trabajar 
más por Segovia y su provin
cia”.

Fue para mí muy emotiva esa 
celebración. El recuerdo de 
Rufino Cano de Rueda y de su 
hijo Luis la hacía más enteme- 
cedora. Como mi padre falleció 
cuando yo era un niño, sus bue
nos amigos me trataban con 
especial consideración. En al
gunos recreos del Colegio de los 
HH. Maristas, un empleado de 
la cercana Redacción de EL 
ADELANTADO nos llevaba al 
despacho de D. Rufino y cuando 
visito esa casa parece que le 
estoy viendo, pues su imagen y 
consejo quedaron grabados en 
mi mente juvenil.

Estaba informado de mi tra
bajo escolar y me decía (lo mis
mo que después dijo a unos estu
diantes cuando ingresaban en la 
Universidad y que mencioné en 
mi artículo Reflexiones políti
cas): “Procura superarte. No 
olvides que los segovianos 
somos pocos y debemos estar 
siempre prestos a defender 
nuestra provincia... el noble 
pueblo segoviano necesita dig
nos rectores”. El como diputa
do y desde su periódico, lo hacía 
a todas las horas del día.

Por eso, influenciado por los 
recuerdos y la celebración tras
ladé a nuestros diputados el 
consejo de D. Rufino: “Traba
jar por Segovia y su provincia ’ ’. 
Segovia encantadora ciudad, 
protagonista de relevantes 
acontecimientos históricos y 
con magníficos monumentos, 
por tanto considerada Patrimo
nio de la Humanidad. Los que 
tuvimos la fortuna de tener de 
profesor de Historia al marqués

La “leyenda negra”
------------------------------------------------------------------------------------- ---- ----------------------------- RAFAEL DE MIGUELSANZ PALOMO

La “leyenda negra”, que no 
es otra cosa que la obsesión por 
recordarla de los españoles, que 
es fruto del complejo de inferio
ridad que venimos padeciendo; 
no sólo es falsa, sino que, fue 
inventada por Francia, Holanda 
e Inglaterra (cuando ésta última 
tenía como cosa de “gentel- 
man” la cacería de indios con 
perros, y que jamás mezcló su 
sangre con la de los indígenas).

Para demostrar lo anterior
mente dicho basten las siguien
tes citas: “La versión histórica 
que ha calificado la conquista... 
como una aventura rapaz y mi
serable, dominada exclusiva
mente por el afán de lucro, es 
una mala información sobre la 
realidad histórica... Las tierras 
americanas no fueron colonias 
españolas, sino prolongación de 
nuestra realidad”, (Femando 
Chueca). “Las leyes que se lle
varon a América eran las más 
justas, aún hoy lo serían, y de

de Lozoya la contemplamos con 
especial fascinación y amor.

||| Listas abiertas

Estos dos diputados la honra
ron con su competencia, serie
dad, prestigio y bondad. Y esta 
es la clase de diputados que 
necesita Segovia. Los que tene
mos actualmente serían mucho 
mejores si en lugar de estar ele
gidos por listas cerradas lo hu
bieran sido en candidaturas 
abiertas. Entonces estarían más 
en contacto con los segovianos, 
con sus problemas, que por ser 
en su mayoría agricultores, para 
conocerlos mejormásquecono- 
cimientos técnicos se precisa 
vivirlos, sufrirlos y eso sólo se 
puede lograr con una relación 
continuada, no con la efímera de 
las campañas electorales.

También conocerían mejor la 
situación catastrófica de nues
tros montes, que con la desapa
rición de la resina y la devalua
ción de la madera, ocasionada 
en gran parte por las importacio
nes innecesarias, cuando aquí 
hay millones de pinos que por 
esa causa no se aprovechan y se 
están deteriorando y perjudi
cando al monte. Y mientras 
tanto se habla de repoblaciones, 
cuando no se utilizan los exis
tentes, que al no rentar no se 
pueden sostener.

En Europa, en atención a sus 
aportaciones ambientales, re
creativas y culturales se subven
cionan en justicia con cantida
des anuales estimables; y no, 
como aquí, con insuficientes 
“labores culturales”.

Carreteras 
tercermundistas

Tampoco transitan por nues
tras desastrosas carreteras.

hecho mejores que las que están 
en nuestros días en vigor” 
(Miguel Rivera). “La parte más 
valiosa que hoy tiene la cultura 
hispanoamericana, es precisa
mente el cristianismo que Espa
ña llevó allí. Esa es una realidad 
de la que España se debe sentir 
orgullosa, y no, como algunos 
sectores que no creen en los 
valores cristianos piensan, algo 
de lo que debería estar arrepen
tida”, (Luis Suárez). “También 
el Papa proclamó una cierta 
‘leyenda negra’, que marcó 
durante un tiempo no pocos es
tudios historiográ fleos, concen
tró prevalentemente la atención 
sobre aspectos de violencia y 
explotación que se dieron en la 
sociedad civil durante la fase 
sucesiva al descubrimiento. 
Perjuicios políticos, ideológi
cos y aun religiosos, han queri
do también presentar sólo nega
tivamente la historia de la Igle
sia en este continente”, (Sto.

Muchas tan malas o peores que 
las de los países tercermundis
tas; y si bien nos parece que se 
les ayude y más a los iberoame
ricanos en este año de conme
moraciones, también se debe 
arreglar lo que nosotros tene
mos fatal.

Si todos los españoles debe
mos ser iguales, lo mismo debe 
ser el que transita por carreteras 
comarcales que el que lo hace 
por autopistas y autovías. Si en 
buen estado están las del Mopu, 
también el Estado debe dotar a 
las autonomías y diputaciones 
de los medios necesarios para 
que puedan mantener sus carre
teras correctamente, ya que el 
fuerte impuesto que pagamos en 
la gasolina es igual para todos 
los que circulan por toda clase 
de carreteras.

La misión del diputado no se 
puede limitar a “preguntar”, 
debe gestionar como lo hacían 
antes; como el diputado por 
Santa María de Nieva, Pedro 
Iradier, logró que algunos cami
nos de su partido se transforma
ran en carreteras.

Y conste que no pretendo cri
ticar. Hablo con la sinceridad 
que da la edad fuera de toda 
ambición. Siempre he procura
do ayudar, aunque alguna me
dianía lo confundiera e intentara 
difamarme valiéndose de terce
ros. Ayudar y servir, tanto en la 
enseñanza como en la política, 
con la seriedad con que me for
maron mi familia, Rufino Cano, 
Pedro Iradier y otros profesores 
y amigos prestigiosos; y no 
deambular para escalar como 
algunos han hecho.

Nos agrada que EL ADE
LANTADO siga “dando una 
información veraz y una crítica 
responsable e equilibrada”, 
como quiere su editor Carlos 
Herranz, y que será de gran 
ayuda para el político despierto 
y competente.

Domingo, 12-X-84).
Esos cantos negros de la le

yenda tratan de impedir que la 
actitud de España sea ejemplo 
para otros pueblos (logrando 
así, sus objetivos sin oposición). 
Pero no podrán acallar “el he
cho de por sí más grande y 
maravilloso entre los hechos 
humanos” (León XIII en el IV 
Centenario).

/ Todo

Por fin de temporada...

¡Todo a mitad de precio! 
Prendas desde 1.000 ptas. 

¡Antójate ahora!

¿Publicidad eficaz?

en EL ADELANTADO

Como era de esperar el inicio 
del 1992 no ha resultado los 
problemas, y la esperada pana
cea no es otra cosa que una jus
tificación y perpetuación de la 
realidad de 1991.

Si a esta evidencia añadimos 
que la realidad presente nunca 
ha de ser exactamente igual a la 
pasada, sino mejor, estaremos 
en la línea del progreso. De lo 
contrario una realidad presente, 
peor o igual a la pasada, signifi
caría estancamiento o retroceso 
y, de todos es conocido que no 
avanzar es retroceder de forma 
genérica en un país de libre 
mercado.

Deseo hacer mención espe
cial al retroceso, puesto que el 
estancamiento, en este caso en 
concreto que comentaré, es 
conservación y, en consecuen
cia, sería suficiente. El refrane
ro, que es muy sabio dice: “El 
que no arregla gotera, arregla 
casa entera” y ésta es la situa
ción que se va produciendo de 
forma alarmante en los caminos 
del término municipal de Made- 
ruelo (Segovia).

Hubo una época en que la 
Cámara Agraria se encargaba 
de su gestión y conservación, así 
como de las modificaciones que 
suponían una mejora técnica de 
los viajes, pero este loable he
cho ha sufrido una regresión 
totalmente negativa para el des
arrollo agrario del municipio, 
puesto que actualmente el orga
nismo competente es el Ayunta
miento.

La situación es caótica. No es 
que yo lo cuente, es que cual
quier lector la puede constatar y 
llegará al convencimiento de 
que “en Maderuelo se hace 
camino al andar”.

PLAZA MAYOR
PREMIOS “CIUDAD DE SEGOVIA”

P. M, C.

Nueva convocatoria de los Premios “Ciudad de Segovia”, de 
teatro y poesía, dotados con 500.000 pesetas cada uno de ellos. 
Podría ser una excelente aportación publicitaria de Segovia; podrían 
constituir una actividad cultural de especial relieve. Pero, yo me 
pregunto (y conmigo, la mayoría de los segovianos) ¿qué reportan 
a la ciudad estos premios? Hasta ahora, nada, seamos claros. No se 
ha sabido.aprovechar la entrega para hacer un lanzamiento a escala 
nacional, no se han publicado las obras galardonadas, y cuando se 
ha estrenado alguna de teatro, el nombre del premio no ha aparecido, 
hecho negativo que ya se comentó, y muy desfavorablemente, en su 
momento. Conclusión, o los Premios “Ciudad de Segovia” ofrecen 
una “rentabilidad” en el futuro para la capital, o habrá que pensar en 
emplear mejor ese millón de pesetas. Yo me inclino por mantener
les, pero sabiendo aprovecharles positivamente para Segovia.

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA

DIRECCION PROVINCIAL

SEGOVIA .

NOTA INFORMATIVA

Para el conocimiento del profesorado, se comunica 
que con motivo de la celebración el próximo día 31 de 
enero de la Fiesta de la Enseñanza tendrán lugar los 
siguientes actos:

o 11,30 horas: Santa misa en la Iglesia Catedral.
o 11,30 horas: Acto académico en honor de los 

jubilados en la Escuela de Formación del Profe
sorado

Esta realidad de 1992 es un 
hecho ineludible, juzgándolo 
desde 1991 y no por tratarse de 
futurólogos, brujas o meigas, 
sino de dirigentes municipales. 
Cuidamos más la forma que el 
fondo y no es que aquélla no sea 
importante, sí lo es, pero ustedes 
entenderán que el fondo es prio
ritario, y ante la escasez de re
cursos de este Ayuntamiento se 
deben dar prioridades básicas, 
entre las que se encuentra la que 
denuncio.

No es extraño en sus dirigen
tes ver cómo, a mi juicio, se tira 
la casa por la ventana cuando 
llegan las fiestas patronales y se 
realizan gastos suntuosos mien
tras la Casa Consistorial se en
cuentra técnicamente en ruinas; 
se realizan desmontes en paseos 
lúdicos cuando los caminos ru
rales son una concatenación de 
baches; se proponen ampliacio
nes desproporcionadas del cas
co urbano y no existe un proyec
to urbanístico de delimitación 
de viales. En fin, se habla de 
sueños de magnate y no tene
mos en cuenta que el futuro nos 
dirá el momento exacto en el 
que tenemos que despertar, des
cubriendo que los alardes de 
grandeza solamente nos condu
cen a un repentino y brusco fra
caso.

Por todo esto, dejemos hacer 
caminos a quien tiene costum
bre y saber hacerlos, porque en 
otro tiempo los hizo, y el Ente 
Público, que parece mostrar en 
este caso más interés por la for
ma que por el fondo, se olvide 
de las rutas que no generen 
beneplácitos y honores electo
rales, siempre y cuando no asu
ma sus obligaciones de derecho.

M.C.D. 2022
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Los senadores del PP se entrevistaron con el secretario general de Infraestructuras -

El MORI invertirá 3.500 millones en 
la mejora del trazado de la N-110

El Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes 
(MOPT) ha adquirido el 
compromiso de sacar a su
basta en breve las obras de 
mejora del trazado de la ca
rretera N-110 entre Segovia 
y Arcones, con un pre
supuesto de 3.500 millones 
de pesetas.

_________________AURELIO MARTIN

Antes de mantener un próxi
mo encuentro con el titular del 
MOPT, José Borrell, los sena
dores del Partido Popular (PP) 
por Segovia, Clemente Sanz 
Blanco, Pedro Antonio Her
nández y Jaime Rodríguez se 
reunieron, ayer, con el secreta
rio general para las Infraes
tructuras del Transporte Te
rrestre, Emilio Pérez Toruiño.

Según ha dicho Sanz Blanco 
a este periódico, en calidad de 
portavoz de sus compañeros, 
la entrevista ha sido muy “po
sitiva” pues, tras explicar la si
tuación “tercermundista” de la 
N-110, Pérez Touriño les 
anunció que el MOPT inverti
rá 3.500 millones en la mejora 
de su trazado, entre la capital y 
Arcones.

Entre otros temas, los parla
mentarios del PP, reivindica
ron la autovía entre San Rafael

Los senadores del PP, Clemente Sanz, Pedro Hernández y Jaime Rodríguez.

y Segovia, a lo que el MOPT 
les ha respondido que, antes de 
junio, estará confeccionado el 
estudio correspondiente para 
que la obra se incluya en el II 
Plan de Carreteras, que se ini
cia el próximo año.

Respecto a la circunvala
ción de la ciudad, los senado

res han pedido que se haga 
completa y no sólo en la zo
na este, teniendo en cuenta 
la condición monumental de 
Segovia y el corte de tráfico 
bajo los arcos del Acueduc
to.

Asimismo, el secretario 
general de Infraestructuras 

indicó a los senadores del PP 
que técnicos del MOPT tienen 
previsto reunirse con el Ayun
tamiento para coordinar las fu
turas obras de remodelación de 
la avenida de Fernández 
Ladreda, una actuación en zo
na urbana que depende del Mi
nisterio.

Escobar asistió 
a la “cumbre" 
de alcaldes 
del PP
_______________________________ A^S.

El alcalde de Segovia, Ramón 
Escobar, ha asistido en Valencia 
junto a otros alcaldes de ciuda
des españolas donde gobierna el 
Partido Popular a la. tercera 
“cumbre municipal” organizada 
por este partido.

Gran parte de la reunión, a la 
que acudieron el presidente y el 
secretario general del PP, José 
María Aznar y Francisco Alva- 
rez Cascos, se dedicó a estudiar 
el endeudamiento de los ayunta
mientos, mostrándose en todo 
momento partidarios de que el 
gasto público se distribuya en un 
50 por ciento el Gobierno cen
tral, un 25 por ciento las comu
nidades autónomas y el 25 por 
ciento restante los ayunta
mientos.

Otros asuntos' estudiados en 
esta cumbre municipal han sido 
la privatización de servicios mu
nicipales y las televisiones y ra
dios locales, asuntos que en Se
govia están en plena actualidad, 
ya que el Ayuntamiento estudia 
la posibilidad de la implantación 
de una emisora de radio munici
pal; y desde hace casi un año, 
una emisora de televisión local 
funciona a nivel local.

Por otra parte, hoy se ha reu
nido la Junta de Portavoces 
municipales para el estudio de 
los asuntos del próximo pleno 
ordinario.

Un recluso no Sin embargo, los pacientes están más descontentos con la información que se les facilita

vuelve a la 
cárcel de 
Segovia tras un 
permiso
________________________________AM.

David Hernández Gabarri, 
que cumplía 30 años de reclu
sión mayor, el límite de la pena 
carcelaria, en el Centro Peniten
ciario de Segovia no ha regresa
do a la prisión tras un permiso, 
según han confirmado fuentes 
oficiales.

Hernández Gabarri está acu
sado de homicidio y varios atra
cos y ya había cumplido una 
cuarta parte de la condena, pues 
llevaba 13 años en la cárcel.

Desde 1988 en el penal del 
Dueso y ahora en Segovia había 
disfrutado de varios permisos 
especiales, de los que había re
gresado.

Estas fuentes piensan que el 
recluso, que había señalado su 
domicilio en Torrente (Valen
cia), puede haber perdido la 
combinación de algún transporte 
y esperan que regrese al Centro 
Penitenciario segoviano.

ATROPELLO

Por otra parte, según la Policía 
Local, una persona ha resultado 
herida de gravedad/a las 8.10 
horas de hoy, tras ser atropellada 
por un vehículo frente al número 
11 de la avenida de Fernández 
Ladreda, a la altura de la mar
quesina de la parada de los auto
buses urbanos.

El 85% de los enfermos del Hospital 
General satisfechos con el trato recibido

Entre un 80% y un 85% de los enfermos que permanecieron 
ingresados en el Hospital General calificaron como “bueno” o 
“muy bueno” el trato recibido. Los pacientes se mostraron, sin 
embargo, más descontentos con la información que se les facilita 
en torno al tratamiento y diagnóstico de su enfermedad.

____________JESUS MARTINEZ CALLE

Sólo uno de cada cuatro enfer
mos que pasaron por el Hospital 
contestó a las encuestas reparti
das por el Insalud.

De los cuestionarios recogi
dos, se desprende que entre un 
80% y un 85% de los pacientes 
salieron contentos del trato reci
bido en el complejo sanitario, a 
un 10% les pareció “regular”, y 
un 5% se mostró diconforme con 
algún apartado.

Más descontentos se mostra
ron los afiliados a la Seguridad 
Social, que estuvieron ingresa
dos, con la información recibida, 
a la que tienen derecho por ley.

El paciente debe recibir un in
forme del alta,"cuando abandona 
el Hospital, sobre el diagnóstico 
y tratamiento de su dolencia.

Según Juan F. Rodríguez, 
director provincial del Insalud, 
el problema es que muchos días 
se producen 10 altas a la vez y 
los administrativos no pueden 
dar más de sí.

No obstante, en estos casos, a 
los enfermos les llega por co
rreo, a los pocos días, el informe 
definitivo del alta.

Para Rodríguez la gente no 

tiene costumbre de rellenar en
cuestas, y, además, cree que se le 
puede represaliar, cuando tienen 
un carácter completamente anó
nimo.

POR CORREO

El Insalud, con el fin de elimi
nar la dependencia psicológica 
del ámbito hospitalario a la hora 
de contestar los cuestionarios, ha 
puesto en marcha un nuevo sis
tema para recoger las impresio
nes de los enfennos.

Dese el pasado 1 de enero, las 
encuestas se envían por correo al 
domicilio de los pacientes que 
estuvieron en el Hospital.

MENOS PRESION

“En principio —afirmó Ro
dríguez— se les quita presión a 
la hora de contestar, para que lo 
puedan hacer más libremente”

Aunque es imprevisible, teó
ricamente con este sistema el In
salud recogerá menos respues
tas, pero están tendrán mucho 
más valor, puesto que desapare
ce cualquier tipo de incidencia 
externa en la valoración.

“Es muy importante —dijo el 
directorprovincial del Insalud—

Los cuestionarios se envían, desde enero, por correo.

la colaboración que se nos pres
te, puesto que si no trabajaremos 
con mucha desinformación, ya 
que tan solo tendremos una vi
sión”

Según Rodríguez, resulta, 
además, beneficioso que la gen
te utilice las hojas de reclama
ción y acuda a las oficinas de 
atención al paciente.
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El aserradero ha sido diseñado por debajo de la capacidad del monte, del que se obtiene sólo el producto excedente biológico.

Actualmente se están vendiendo, como tales, 100.000 metros cúbicos, cuando sólo se extraen 16.000

La madera de Valsaín tiene ya su propio 
registro de marca o denominación

La madera procedente de los pinares de Valsaín cuenta ya con 
su particular registro de marca, que distinguirá el producto 
originario del pino silvestre de la comarca de los 84.000 metros 
cúbicos que, en la actualidad, se están vendiendo como tales, sin 
que procedan realmente de la zona.

____________JESUS MARTINEZ CALLE

No es frecuente el uso de la 
denominación de origen para 
productos como la madera, 
práctica, por otra parte, bas
tante habitual en la política de 
calidad del Ministerio de Agri
cultura con otros productos 
agrarios.

Según Antonio Novás, 
responsable de recursos de leona 
en Segovia, la intención al mar
car la madera es diferenciarla de 
otros tipos que se extraen de 
otros lugares.

Valsaín cuenta con 12.000 
hectáreas de monte, de las que 
sólo son de explotación las 7.600 
de pino silvestre.

Esta especie, que se da al nivel 
del mar en latitudes altas (Sue
cia, Finlandia, Rusia) va ganan
do altura según decrece la lati
tud, de forma que en España el 
escenario ideal se sitúa entre los 
1.000 y 1.500 metros sobre el 
nivel del mar.

El pino silvestre de Valsaín 
tiene reconocida su indudable 
calidad en todo el territorio na
cional pero el mercado está bas
tante confuso.

Actualmente se están vendien
do alrededor de 100.000 metros 
cúbicos de madera de Valsaín, 
cuando de la zona tan solo se ex
traen, al año, entre 16.000 y 
18.000 metros cúbicos, aunque la 
potencialidad de los mismos es 
muy superior, en tomo a unos 
27.000 metros cúbicos.

Por otro lado, el mercado, 
según Novás, está ahora mismo 
a la baja, por su inundación con 
la madera procedente de los 
países del Este, que muy proba
blemente están liquidando sus 
bosques.

La política, no obstante, se
guida por leona en Valsaín du
rante los años precedentes se ha 
basado en la conservación y me
jora de la masa forestal; en la 
corta exclusivamente de la

“posibilidad” del monte, inclu
yendo la eliminación de árboles 
secos y chamosos (muy numero
sos); y la no selección de calidad 
de madera en las cortas, con lo 
cual el aserradero se ha convert
ido en un elemento auxiliar o 
complementario del monte, no 
buscando la rentabilidad en las 
cortas.

Se trata, por lo tanto, de una 
explotación pensada desde un 
punto de vista de un desarrollo 
sostenible.

“Sólo —afirmó Novás— se 
obtiene el producto excedente 
biológico del monte”.

Según Javier Donés, respon
sable de ordenación del monte, 
el sistema de clareo sucesivo que 
se practica consigue, además, la 
autorregeneración natural del 
bosque.

Las reconversión del aserra
dero, diseñado por debajo de la 
capacidad del monte, ha permiti
do, también, la entrega de la ma
dera en unas condiciones 
inmejorables.

SECADEROS TERMICOS

Se han incorporado unos 
secaderos térmicos para evitar el 
costoso secado al aire libre, lo 
que posibilita la venta del pro
ducto a una humedad estabiliza
da de 12 grados.

“Con esta reconversión — 
comentó el responsable de re
cursos de leona—, el ase
rradero de Valsaín puede estar 
entre los punteros de España y 
Europa”.

Este ejemplo único de gestión 
administrativa de los montes del 
Estado puede verse muy pronto 
completado con la terminación 
de la mini-central eléctrica del 
Salto del Olvido.

Novás quiso dejar muy claro 
que en ningún caso se está ha
ciendo una competencia desleal 
en el mercado con la madera de 
Valsaín.

Un dibujo de tres pinos acompaña al lugar de procedencia.

“La valoración —comentó— 
de la madera está en la misma 
línea del mercado”.

SOLICITUD

La solicitud del registro de 
marca se realizó el 27 de diciem
bre de 1988 en el Registro de la 
Propiedad Industrial, en un 
expediente que fue resuelto de 
manera favorable a leona en fe
cha 5 de marzo de 1991 por el 
citado organismo oficial.

A tenor de esto, la empresa 
sueca Madox, a través de su rep
resentante en España Lej- 
Developmente Anda Sales, ha 
instalado un sistema de mareaje, 
que automáticamente, por me
dio de una célula fotoeléctrica, 
dibuja en una de las testas de los 
tablones el anagrama que indica 
la procedencia.

Al lado del actual aserra

dero, está situado el Real 
Aserrío de Valsaín, en unas 
condiciones aceptables de 
conservación.

Los dos proyectos ya elabo
rados, para convertirlo en un 
museo de la madera, deberán 
esperar algún tiempo, puesto 
que los recortes presupuesta
rios de 1992 han obligado a 
posponerlo.

Al acto de presentación del 
registro de marca de las maderas 
de Valsaín, que tuvo lugar ayer 
en la biblioteca del CENEAN 
con una posterior visita al ase
rradero, acudieron, además del 
responsable de recursos de leona 
en Segovia y del de ordenación 
del monte, el director provincial 
del Ministerio de Agricultura. 
Angel Ballestero, y el encargado 
del aserradero, Femando Espi
ga. .

Continúa el 
encierro del 
personal laboral 
de la Junta
_________________________ AB.

Los miembros del comité de 
empresa del personal laboral 
de la Junta de Castilla y León 
en Segovia continúan con su 
encierro en los locales de la 
Delegación Territorial en de
manda de la negociación de su 
III convenio colectivo. Los tra
bajadores de la Junta celebra
rán a primeras horas de la tarde 
de hoy una asamblea en donde 
decidirán las acciones a tomar 
ante la postura del Gobierno 
autonómico.

El próximo día 3 de febrero, 
el personal laboral de las nueve 
provincias de la comunidad se 
concentrarán en Valladolid para 
exigir una solución rápida a la 
negociación del convenio.

Por su parte, la Dirección Ge
neral de la Función Pública ex
presa su “permanente voluntad 
de diálogo y de continuar con los 
debates en la comisión negocia
dora del convenio colectivo, al 
margen de la actitud de las cen
trales sindicales y al rechazo de 
éstas a la propuesta económica 
presentada por la administra
ción.

MALESTAR DE USO

La Unión Sindical Obrera 
(USO) ha manifestado su “enér
gica protesta por la exclusión de 
este sindicato en las negociacio
nes del convenio colectivo del 
personal laboral de la Junta, ca
lificando de actitud "exclusiva y 
excluyente" la postura de los sin
dicatos UGT, CC.00 y CSIF. 
USO está estudiando la posibili
dad de presentar un recurso jun- 
dico contra estas centrales por 
dicha exclusión; manifestando 
por otra parte su desacuerdo con 
la contrapropuesta de la Junta y 
solidarizándose con las mivili- 
zaciones que se realicen en este 
sentido.

Un segoviano 
investido 
doctor por la 
Complutense
_________________________ A_S.

El pasado 28 de enero, festivi- 
• dad de Santo Tomás de Aquino, 
tuvo lugar en el Paraninfo de la 
Universidad Complutense la in- 
vestidurade los licenciados que 
alcanzaron el grado de doctores 
en el curso 1990-1991. Entre los 
nuevos doctores que recibieron 
la investidura figuraba Manuel 
Santos Redondo, doctor en cien
cias Económicas y Empresa
riales en la sección de Economía 
General.

El nuevo doctor tiene su resi
dencia en Villacastín, desde 
donde se desplaza a la Facultad 
de Ciencias Económicas y Em
presariales en Somosaguas, en 
cuya sección de Economía Ge
neral desarrolla la actividad do
cente.

En el mismo acto fueron in
vestidos doctores “honoris cau
sa” Antonio La Pérgola, Ives 
Bottineau y Emst Goumich.
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Segovia cuenta con un stand en el pabellón regional

Castilla y León muestra su oferta 
turística en Fitur 92

Segovia, a través de Patronato Provincial de Turismo, está 
representada en el pabellón que Castilla y León tiene instala
do en la Feria Internacional del Turismo (FITUR), que fue 
abierta ayer para los profesionales del sector en el parque 
ferial “Juan Carlos I” de Madrid. La región tratará de 
aprovechar este escaparate mundial para mostrar su oferta 
turística.

________________________P.M.C/M.G
El “stand” de Segovia, 

montado por el Patronato 
Provincial de turismo, ha 
contado con la colaboración 
de otros organismos y en es
pecial, de establecimientos 
comerciales directamente 
relacionados con la hostele
ría. En él, además de carte
les y folletos sobre nuestra 
capital y provincia, se ofre
ce también a los visitantes el 
material aportado por los 
mencionados estableci
mientos, que gozan así de 
una buena oportunidad para 
divulgar sus servicios.

Entre las ofertas presenta
das por Segovia, destaca la 
de una cooperativa juvenil 
creada desde hace algún 
tiempo en Montejo de la Ve
ga de la Serrezuela, que tie
ne un interesante programa 
de actividades, entre las que 
se encuentra el famoso refu
gio de rapaces que se instaló 
allí hace años por iniciativa 
del finado biólogo y natura
lista Félix Rodríguez de la 
Fuente

AMPLIO PABELLON

El pabellón de Castilla y 
León cuenta con una super
ficie de 1.000 metros 
cuadrados, en una excelente 
situación dentro del recinto

ferial, y acoge instalaciones de 
la Dirección General de Turis
mo, las nueve diputaciones y 
de la sociedad Pabecal, res
ponsable del edificio de la 
comunidad autónoma en la 
Expo’92, del cual se exhibe 
una gran maqueta. Asimis
mo, se dispone de una de
pendencia para proyecciones 
y de un pequeño bar donde se 
pueden degustar los pro
ductos de la región.

El director general de 
Turismo de la Junta, José 
Pablo Redondo Lagüera es
tuvo ayer en el pabellón de 
la comunidad para preparar 
los actos programados para 
hoy. Esta tarde, a partir de 
las 18 horas se ha organiza
do una recepción para las 
autoridades y personalida
des del turismo; a la que po
dría acudir el presidente de 
la Junta de Castilla y león, 
Juan José Lucas.

El consejero de Cultura 
de la Junta, Emilio Zapate
ro, manifestó hace días a la 
agencia leal su intención de 
convertir todos los orga
nismos turísticos de la re
gión en un “instrumento po
sitivo" que acerque los múl
tiples aspecots de Castilla y 
León a todos los lugares.

Por su parte, el director 
general de Turismo, recalcó

TELEFOTO EFE
Entrada del Pabellón español en Fitur 92.

el importante esfuerzo de 
atracción hacia posibles clien
tes extranjeros en el pabellón 
regional, en el que se han in
vertido 21 millones de pesetas. 
El pabellón cuenta con una 
azafata por provincia que ha
bla inglés y francés, y que pue
de informar perfectamente de 
las ofertas particulares de la 
zona.

INCREMENTO 
TURISTICO

En 1991, alrededor de 

2.450.000 turistas visitaron la 
región, de los cuales, alrededor 
del 81 por ciento fueron espa
ñoles y el 19 por ciento restan
te extranjeros. Esto representa 
un incremento del 5 por ciento 
respecto a 1990, esperándose 
un aumento del 7 por ciento 
sobre la anterior cifra para este 
año.
' Los lugares mas visita

dos, fueron Burgos, Sala
manca, León y las rutas del 
Románico, paisajes y gas
tronomía.

Acuerdo con el 
municipio de 
Palazuelos 
ante el corte de 
la carretera 601
___________________AURELIO MARTIN

El Ayuntamiento de Palazuelos 
y el Gobierno Civil han alcanzado 
un acuerdo sobre seguridad vial 
ante el futuro corte de la carretera 
CL-601, entre Segovia y La Gran
ja, para recrecer el Puente de Se
govia, con motivo de las obras del 
embalse de El Pontón.

Las alternativas a este corte 
son las carreteras de Segovia a 
Palazuelos y de Torrecaballeros 
a La Granja que, en este momen
to, están siendo arregladas por la 
Diputación Provincial.

Ayer, el alcalde de Palazue
los, Domingo Asenjo, de IU, y 
los miembros del equipo de 
gobierno municipal se reunieron 
con el gobernador civil, Antonio 
Hernández, en una entrevista 
que ambas parles han calificado 
de “satisfactoria”.

Teniendo en cuenta que el 
tráfico desviado tiene que cruzar 
el núcleo urbano de Palazuelos, 
el Gobierno Civil adquirió el 
compromiso de garantizar la 
seguridad vial. Así las cosas, la 
corporación de este municipio 
no se opondrá al corte de la CL- 
601, aunque tampoco están en 
contra de que la coordinadora de 
vecinos pida un nuevo puente 
para acceder a La Granja.

Los ediles de Palazuelos se 
reunieron también con el vice
presidente de la Diputación, 
Luis Fuentes, quien les anunció 
que las vías alternativas queda
rán terminadas a finales de fe
brero, aunque el nuevo puente 
del Martinete no estará acabado 
hasta la segunda quincena de 
abril. Hoy se reúne en La Granja 
la coordinadora de vecinos.

El Consejo de la Juventud 
afirma no haber firmado el 

convenio con el Ayuntamiento
A.S.

El presidente del Consejo 
Local de la Juventud, Javier 
Sobas ha afirmado a este pe
riódico que el organismo al 
que representa no ha firmado 
todavía ningún convenio de 
colaboración con el Ayunta
miento, contradiciendo las 
informaciones aparecidas en 
los medios locales, que 
aseguraban que el convenio 
había sido aprobado por el 
Ayuntamiento en la última 
Comisión Municipal de Go
bierno.

Sobas califica de “intere
sadas y falsas" las informa
ciones aparecidas en losine- 
dios locales , señalando que 
el texto aprobado en el ple
no es el presentado para su 
posterior firma pór ' el 
Ayuntamiento. “En estos 
momentos —dice el comuni
cado— el secretariado del 
consejo estudia dicho texto, 
pareciéndole inadmisible el 
conjunto del texto y algunos 

puntos particulares del mis
mo”.

APROBACION

La aprobación de dicho 
convenio figuraba en el punto 
decimotercero del orden del 
día de la Comisión de Gobier
no celebrada el pasado mar
tes, dentro del apartado de 
Educación y Cultura.

El enunciado del mismo 
dice textualmente “Propues
ta de aprobación de conve
nio de colaboración entre el 
Excmo. Ayuntamiento de 
Segovia y la asociación ju
venil "Consejo Local de la 
Juventud", significándose 
con un lacónico “se aprue
ba” el hecho de su refrendo 
por parte municipal.

El convenio, según fuentes 
municipales, recoge la colabora
ción del Consejo Local en las 
actividades culturales municipa
les, recibiendo como contrapar
tida el apoyo para el desarrollo 
de sus propias actividades.

Según el responsable de Educación Medioambiental de la Junta

La base jurídica para la protección 
del medio ambiente es muy débil

_______________ ANGELICA TANARRO
El jefe del Servicio de Educa

ción Ambiental de la Junta, 
Antonio Valverde Ortega ha ma
nifestado esta mañana a nuestra 
Redacción que la base jurídica 
para la protección del medio am
biente es “débil, inadecuada y no 
se atiene ala realidad”. Valverde 
Ortega ha hecho estas declara
ciones al comienzo de la quinta 
sesión de los II Encuentros Me
dioambientales de Castilla y 
León que, de forma itinerante, se 
vienen celebrando por la Comu
nidad. La sesión de Segovia está 
dedicada a la participación ciu
dadana y su compromiso en la 
protección del medio natural.

Un compromiso sin el cual, 
afirmó el responsable de la Jun
ta, de nada sirven los presu
puestos de las administraciones. 
“Queremos llevar a la concien
cia ciudadana el hecho de que no 
se pueden esperar fórmulas má
gicas y que deben ser los colec
tivos los que de verdad quieran 
tener su aire limpio, su suelo 

limpio y su agua limpia”. En 
cuanto a las bases jurídicas de la 
protección, declaró que se está 
trabajando en bases administra
tivas y en ocasiones penales, pe
ro no en el nivel del Código Civil 
ni del Tribunal Constitucional.

Valverde Ortega afirmó por 
otra parte que, mientras en Eu
ropa está encendida desde hace 
años la luz roja en temas como 
vertidos, residuos o contamina
ción atmosférica, en Castilla y 
León la luz está entre el verde 
y él ámbar. “Esto es así sobre 
todo en el medio rural. En algu
nas zonas urbanas como en 
Burgos, donde se queman cer
ca de mil toneladas de aceites 
usados al año, con la contami
nación que ello produce, existe 
algo más de conciencia, pero 
en general la luz no llega ni al 
ámbar”.

DESARROLLO

Las fórmulas para conjugar 
medio ambiente y desarrollo se
rán el tema fundamental del II

Congreso Regional sobre Medio 
Ambiente que se va a celebrar en 
Falencia el próximo mes de mar
zo.

La cita de Río de Janeiro tra
tará de preparar el foro interna
cional de Río de Janeiro que ana
lizará precisamente cuestiones 
relacionadas con el medio am
biente y el desarrollo.

Curiosamente, si la participa
ción de Castilla y León llega a 
ser una realidad, se enmarcará 
dentro de la participación de las 
organizaciones no gubernamen
tales, por estar incluida en la Ofi
cina Europea de Medio Am
biente.

El Servicio de Educación de 
Medio Ambiente de la Junta tie
ne un presupuesto de 550 millo
nes, “el más alto —según Val- 
verde Ortega— de la Comuni
dad Europea, del Estado español 
y en este momento, de todas las 
comunidades autónomas jun
tas”.
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CUELLAR
Jesús García Ortega, reelegido secretario comarcal del sindicato

CARBONERO
EL MAYOR

Comisiones Obreras califica de “lamentable” 
la situación laboral de la comarca

El congreso de la unión co
marcal de Comisiones Obre
ras aprobó el informe general, 
en el que se denuncia la mala 
situación laboral por la que 
atraviesa Cuéllar, el aumento 
apreciable de afiliación al sin
dicato en los últimos años y la 
reelección de Jesús García Or
tega como secretario comar
cal. Asistieron al congreso Ja
vier Fernández, secretario de 
Castilla y León, y José Antonio 
López, secretario provincial.

AS.

El secretario comarcal se refi
rió en su informe a la actual 
situación laboral de Cuéllar 
calificándola de “lamentable”. 
Hizo referencia al cierre de “Ta
bleros Cega SAL” con una plan
tilla superior a los cien trabaja
dores y a la difícil situación que 
atraviesa la empresa “Muebles 
Vicente SL” con cuarenta.

Relativo al mercado de traba
jo, manifestó que “está com
puesto por personas con contra
tos eventuales y en condiciones 
precarias que se ven obligadas a 
hacer horas extras mal pagadas, 
y en algunos casos gratis, para 
poder acceder a un sueldo 
medianamente digno. ’Todo es
to —continuó—, sin olvidar las 
pagas extras que se firman y no 
se cobran e incluso los trabajos 
que se realizan sin asegurar al 
obrero".

Relativo a esta situación, 
manifestó que se han denuncia
do varios casos a la Inspección 
de trabajo sin resultado positivo 
y que para defenderse de estos 
abusos, los trabajadores necesi
tan afiliarse a los sindicatos para 
crear “unos instrumentos de de-

El pintor “Florines” expone 
en Valladolid

AS.

En la sala de exposiciones 
“Alonso Benuguete” de Valla- 
dolid se ha podido contemplar 
hasta treinta óleos del artista y 
pintor cuellarano “Florines". La 
exposición fue inaugurada el día 
11 y permanece abierta hasta 
hoy.

En las obras que presenta en 
esta exposición, la anterior la 
realizó en agosto del pasado año 
en la contemplación del público 
unos cuadros con una temática 
muy querida para él: paisajes 
castellanos, páramos, rebaños 
etc, como algún rincón de Valla- 
dolid, San Pablo, y una visión 
del Acueducto segoviano.

No olvida “Florines" entre sus 
temas los bodegones, un curioso 
retrato de un niño en la playa, 
tema que se sale de los habitua
les en su pintura, y un paisaje 
castellano que, a pesar de su pe
queño tamaño, conviene desta
car como de los más interesantes 
de la exposición porque está re
suelto de muy diferente manera 
a la utilizada habitualmente por

fensa útiles y mejorar estas con
diciones indignas e incom
prensibles a finales del siglo 
XX”.

AFILIACION

Continuó su informe señalan
do el aumento de afiliación al 
sindicato, que ha pasado de 94 
en 1989 a 210 afiliados en el 
presente mes, del esfuerzo reali
zado para ofrecer una sede bien 
equipada abierta todos los días 
con servicio jurídico semanal, y 
valorando positivamente el 
resultado de las últimas eleccio
nes sindicales en las que CCOO 

el artista, con mayor ligereza yu 
amplitud de mancha, lo que in
dica una nueva evolución y for
ma diferente de ver la pintura.

“Florines”, nacido en Sacra- 
menia y residente desde su ju
ventud en nuestra villa, vive ac
tualmente en Bahabón, donde 
tiene su estudio y desarrolla su 
actividad artística. En el ambien
te rural de nuestros pueblos ha 
encontrado los temas principales 
que inspiran su pintura, que con 
gran sensibilidad y dominio de 
la técnica del óleo, plasma en sus 
lienzos de una manera casi per
fecta.

Profesional de la pintura des
de hace veinticinco años, es muy 
conocido en los círculos pictóri
cos castellanos, sobre todo en 
Valladolid donde ha realizado 
numerosas exposiciones con 
gran éxito de crítica y ventas. 
“Florines” es uno de los impul
sores y profesores del colectivo 
“Carchena” de pintores que está 
desarrollando en nuesta villa una 
muy estimable labor de promo
ción y estudio de las artes plásti
cas.

quedó en la comarca como pri
mer sindicato.

Terminó su informe señalan
do como objetivos para este año, 
el aumento de afiliación, la 
devolución del patrimonio sindi
cal y la petición al Ayuntamien
to para que cree nuevo suelo in
dustrial que potencie el desarro
llo y la creación de nuevos pues
tos de trabajo.

Aprobado el informe por la 
asamblea, se procedió a la elec
ción de los nuevos cargos de la 
unión comarcal. La nueva direc
ción quedó constituida por Jesús 
García, reelegido secretario co
marcal, y Jacinto Diez, Fer
nando Gilbaja, M.9 Cruz Martín 
y Miguel Angel Gómez. Esta 
nueva dirección asistirá al con
greso provincial de CCOO que 
se celebrará próximamente en 
Segovia.

ABANDONO INDUSTRIAL

Cerró el congreso el secreta
rio regional de Castilla y León 
Javier Fernández quien, tras fe
licitar a los asistentes por el he
cho importante de la celebración 
del congreso, hizo un análisis so

NAVAS DE RtOFRIO

Premio nacional de comunicación
MANUEL BARRIO

El Ayuntamiento de Navas de 
Riofrío ha sido galardonado con 
el Premio Nacional de Comuni
cación para pequeños munici
pios que ha otorgado un jurado 
presidido por el alcalde de Alco- 
bendas, José Caballero, y del 
que han formado parte ^miem
bros, en su mayoría periodistas, 
aunque también había profesio
nales de las relaciones públicas, 
publicidad, imagen, etc.

Este premio había sido con
vocado el pasado otoño por la 
Asociación Española de Técni
cos en Comunicación Institu

bre la situación económica e in
dustrial de Castilla y León cali
ficándola de “preocupante y en 
clara recesión". Refiriéndose a 
la situación en Segovia, afirmó 
que está en una situación de total 
abandono industrial.

“Aquí, manifestó, no existe el 
problema de la reconversión 
porque nunca ha habido una in
dustria desarrollada y planifi
cada. CCOO presentó un plan de 
reindustrialización al Gobierno 
a nivel nacional para parar la 
desindustialización en zonas de
sarrolladas y crear otras nuevas 
en zonas que nunca han tenido 
esa posibilidad, como es el caso 
de Segovia".

Terminó su exposición 
afirmando que “el desarrollo en 
nuestra comunidad, sólo puede 
ser real y sostenido si está basa
do en la industria: "A partir de 
ahí, se desarrollarán los servi
cios y el turismo". Rechazó co
mo equivocada y peijudicial una 
economía basada exclusivamen
te en el turismo y otro tipo de 
actividades parecidas “que de
ben ser complementarias, nunca 
fundamentales", concluyó.

cional, ATECIN, entidad que 
integra a quienes trabajan al 
frente de departamentos de 
comunicación en instituciones 
de nuestro país tales como ayun
tara ionios, cámaras de comer
cio, patronales, sindicatos, mi
nisterios, etc.

- Es la segunda vez que se otor
ga este premio, correspondiente 
oído 1991 al Ayuntamiento ma
drileño de Alcobendas. Junto 
con Et s Navillas, dentro del 
apartado de municipios, han 
sido premiados también los 
ayuntamientos de Hospitalet de 
Llobregat y Córdoba, en el gru-

Diecisiete 
municipios 
reclaman un pediatra

DIONISIO ESCUDERO

Para seguir con la problemáti
ca originada por la falta de 
médico pediatra en el Centro de 
la Salud de la zona de Carbonero 
el Mayor, se nombró en su día 
una “Comisión Pro-pediatra” 
incluida en la asociación cultu
ral local “Arabí”. Esta comisión 
realizó una convocatoria a los 
pueblos de la comarca, y a ella 
asistieron las asociaciones y 
representantes de los vecinda
rios de Navalmanzano, Fuente- 
pelayo, Pinarnegrillo, Aldea 
Real, Zarzuela del Pinar, Agui- 
lafuente, Cabañas de Polendos, 
Cantimpalos, Escarabajosa de 
Cabezas, Yanguas de Eresma, 
Tabanera la Luenga, Mozonci- 
11o, Mudrián, Escobar de Polen- 
dos, Pinillos de Polendos, Villo- 
vela de Pirón y Carbonero el 
Mayor.

El objetivo era tratar el tema 
del pediatra para el citado centro 
de atención primaria y fijar las 
líneas maestras a seguir en su 
próximo futuro, basta lograr que 
los niños de esta parte de la 
geografía segoviana tengan un 
médico especialista que los 
atienda.

Dando muestras de deseo de 
concordia y diálogo, hasta ago
tar todas las posibilidades, se 
acordó solicitar a los represen
tantes —diputados en el Con
greso— Juan Muñoz y Loyola 
de Palacio; al director provin
cial del INSALUD y al jefe del 
Servicio de Bienestar Social de 
la Junta de Castilla y León, re
presentantes de las administra
ciones implicadas en la marcha 
del mencionado centro de salud, 
para que asistan a determinadas 
convocatorias en esta localidad, 
en las que estarán presentes 
médicos pediatras especialistas 
en la temática creada.

Según noticias que han llega
do a los afectados, el nuevo plan 
que ha entrado en vigor el pasa
do día 1 de enero del presente 
año, no sólo no facilita la resolu
ción del pediatra sino que la 
especialidad de ginecología 
también pasará a depender de las 
facultades de medicina general, 
algo que por estos lares está 
subiendo “la temperatura” de
masiado deprisa.

al Ayuntamiento
po de los “grandes”, y Zuera 
(Zaragoza), Almazán (Soria), 
Molina de Segura (Murcia) 
entre los medianos.

Al otorgar el premio al Ayun
tara iento de Navas de Riofrío, el 
jurado ha valorado de forma 
especial el hecho de que sea la 
primera vez que en España un 
municipio de sus características 
edite periódicamente una publi
cación, así como también la 
labor de trasparencia y contac
tos con los medios de comunica
ción, que está desarrollando el 
equipo que hoy está al frente del 
Ayuntamiento.
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El diputado del PP propone agil i zar en estos casos I aacción de I a J u stici a

Miguel Herrero: “La discrecionalidad 
administrativa alienta la corrupción”

Por discrepancias con el secretario provincial

Treinta miembros del sector 
crítico del PSOE de Soria se 

dan de baja del partido
El diputado del PP Miguel Herrero Rodríguez de Miñón afirmó 

ayer en Valladolid que no conoce mejor fórmula para atajar la 
corrupción en política que “el pacto entre todos los partidos para 
impedir legalmente los grados excesivos de discrecionalidad admi
nistrativa, así como los procesos judiciales rápidos que permitan 
condenar o absolver de toda duda a los implicados”.

Valladolid. (leal);— Auto- 
definido como “objéto democrá
tico decorativo”, Miguel Herre
ro eludió con fintas dialécticas 
cada pregunta referida al lide
razgo de Aznar entre los conser
vadores, y se remitió al “baró
metro de las elecciones” para si
tuar el futuro del que hoy es su 
presidente nacional.

Miguel Herrero participó en 
las primeras Jomadas de Actua
lidad Internacional, organizadas 
por Mujeres Demócratas de 
Valladolid, con una conferencia 
titulada “Europa después de 
Maastricht”, en la que explicó su 
punto de vista sobre lo que es la 
Comunidad Económica Euro
pea y su inmediato futuro, un 
retrato que matiza poderosa
mente al expresado desde hace 
meses por Felipe González y los 
ministros de su Gabinete.

Minutos antes de su interven
ción ante un foro en el que 
abundaban militantes y simpati
zantes del PP —fue presentado 
por el presidente de la Junta, 
Juan José Lucas—, el diputado 
conservador explicó su 
pertenencia a la “reserva activa” 
del partido del que es fundador, 

y dijo que “en mi condición de 
objeto democrático decorativo, 
digamos que me siento cada vez 
más sujeto, que demócrata he 
sido siempre, y que más que de
corar parece que soy útil".

¿RELEVO DE AZNAR?

Varias preguntas destinadas 
a saber si Miguel Herrero está 
esperando el relevo de José 
María Aznar en la dirección del 
PP para salir de la reserva, y si 
ello le parece posible junto a la 
anunciada figura carismática 
del banquero Mario Conde, 
fueron desviadas por el diputa
do con la frase “solo entiendo 
en política de legitimidades de
mocráticas”.

Tampoco quiso explicar Mi
guel Herrero su inasistencia a la 
reciente convención del PP en 
Madrid, limitándose a indicar 
que “tema otras cosas que ha
cer”, y en cuanto a si tiene dudas 
sobre el hecho de que Aznar sea 
un buen líder para la derecha 
sugirió que “cada cual puede te
ner su opinión, y solamente las 
elecciones son un barómetro ca
paz de inclinar la razón hacia un 
lado”.

A.S.
Herrero de Miñón.

Miguel Herrero resumió los 
últimos doce meses de deba
tes públicos sobre la corrup
ción de los políticos afirman
do “que no se termina con su 
existencia hablando eterna
mente de ella”.

El diputado del PP propugno 
“el acuerdo entre todos los parti
dos para que la Justicia pueda 
resolver rápidamente las acusa
ciones, poniendo coto a la exce
siva discrecionalidad admi
nistrativa y reduciendo notable
mente el número de decisiones 
puramente políticas que pueden 
adoptadas por ejemplo en los 
ayuntamientos”.

Soria. (leal).— Una treintena 
de militantes de la Agrupación 
Local del PSOE de Soria han 
firmado un escrito en el que so
licitan su baja temporal del par
tido tras criticar a la actual direc
ción de la formación política, 
encabezada por José María 
Martínez Laseca, que fue reele
gido por unanimidad secretario 
provincial hace un año.

El secretario de la Agrupación 
Local, Luis Pascual, aseguró 
ayer que el escrito no había lle
gado a sus manos, pero no des
mentía su existencia. Pascual 
aclaraba, sin embargo, que la fi
gura de la baja temporal no exis
te en los estatutos del partido.

Los 29 firmantes del escrito 
presentarán su baja en la próxi
ma asamblea local, que se cele
brará a mediados de febrero. Sin 
embargo, fuentes próximas a la 
dirección del PSOE aseguran 
que las bajas se reducirán a 6 
personas.

“RENOVACION 
SOCIALISTA”

El escrito de protesta está 
encabezado por el líder de la 
comente de opinión “Renova
ción Socialista”, Jesús Bárez, 
quien ha mantenido un fuerte 
contencioso con el secretario 
Martínez Laseca desde hace un 
año.

Portavoz del Grupo Muni

cipal Socialista cu el Ayunta
miento de Soria cu la pasada 
legislatura, Jesús Bárez presentó 
una moción de censura contra el 
alcalde del PP a principios de 
1990, en contra de la opinión de 
la ejecutiva federal del PSOE en 
Madrid, que inmediatamente le 
abrió un expediente. Meses más 
tarde, Bárez decidió dimitir de 
su cargo de concejal y preparó la 
corriente de opinión.

EXPEDIENTE Y 
QUERELLAS

Paralelamente, en el congreso 
provincial del PSOE Bárez y los 
“críticos” —entre ellos el dipu
tado provincial Juan Carlos 
Antúnez— arremetieron contra 
Laseca, al que acusaron de utili
zar métodos “rastreros” contra 
quienes se opoman a su política.

Martínez Laseca utilizó un 
anónimo contra Antúnez, acu
sándole indirectamente de no 
poner los medios para evitar 
ciertas irregularidades en la con
tratación de obras que el grupo 
mayoritario del PP hacía en la 
Diputación.

Las consecuencias del con
greso fueron una querella por 
calumnias de Antúnez contra el 
secretario provincial, que fue 
respondida con la apertura de un 
expediente. Además, Bárez fue 
expedientado tras su dimisión 
como concejal. ,

Mohedano:“La 
seguridad no es 
monopolio de la 
derecha”

Valladolid. (leal).—José Ma
ría Mohedano, diputado del 
PSOE y ponente del Proyecto de 
Ley de Protección de la Seguri
dad Ciudadana, manifestó ayer 
en Valladolid que esos pro
blemas “no son un monopolio 
político de un partido de dere
chas” y que no se puede aceptar 
“la política de la descalificación 
y el insulto ni una política que 
suponga el bloqueo de aspectos 
tan importantes como los de se
guridad ciudadana”.

El diputado socialista, que 
acudió a Valladolid para pro
nunciar una conferencia sobre 
ese proyecto de ley en la sede 
del PSOE ante un gmpo de ' 
simpatizantes del partido, se re
firió al polémico proceso de trami
tación en el Parlamento, que ha 
determinado que “el actual proyec
to de ley no tenga absolutamente 
nada que ver con el presentado ini
cialmente en el Congreso”.

Mohedano criticó la actitud 
destructiva de algunas formacio
nes políticas, que “han realizado 
críticas generadas exclusiva
mente por un interés partidista” 
y añadió que este proyecto de ley 
se conoce públicamente desde 
diciembre de 1990 y, sin embar
go, ningún partido tuvo el “cora
je político" de enfrentarse a él en 
la última campaña electoral para 
los comicios municipales y 
autonómicos".

La FRMP crea una comisión para estudiar el estado 
real de los centros psiquiátricos de las diputaciones

Valladolid. (leal).— La 
Federación Regional de Muni
cipios y Provincias (FRMP) en 
la primera reunión de su comité 
ejecutivo que preside Atilano 
Soto, titular de la Diputación 
de Segovia, acordó crear una 
comisión mixta que se encarga
rá de elaborar un estudio sobre 
el funcionamiento y finan
ciación de los centros 
psiquiátricos dependientes de 
las diputaciones provinciales.

El estudio tratará de deslin
dar los casos de internos que 
precisan asistencia psiquiátrica 
de los enfermos sociales y ca
sos de beneficencia, que será 
tenido en cuenta a la hora de

Los socialistas elaboran una 
alternativa a la Ordenación Sanitaria 

que prepara la Junta

Castilla y León coordinará los 
proyectos hidráulicos y de 

carreteras con La Rioja
León. (leal).— El gmpo de 

trabajo dedicado a cuestiones 
sanitarias en el PSOE de Castilla y 
León, que coordina el leonés Ma
nuel Chinea Navarro, ha criticado 
con dureza la política de la Junta en 
ese ámbito por lo que entiende co
mo “ordenación de la atención es
pecializada con criterias de cliente- 
lismo político, que hace depender 
de Valladolid y Salamanca a varias 
provincias de la Comunidad Autó
noma”. Los socialistas anuncian 
también la elaboración de un pro

negociar futuros convenios con 
otras instituciones.

El objetivo del estudio, se
gún señaló Atilano Soto, no es 
dehacerse de los centros sino 
conocer el estado actual de la 
asistencia psiquiátrica en la re
gión y conseguir un mayor 
equilibrio financiero de los 
centros, que generan fuertes 
déficits a las diputaciones.

En la primera reunión del 
nuevo comité ejecutivo de la 
FRMP, a la que no asistió al 
anterior presidente Jesús 
Mañueco, se informó sobre 
los acuerdos de la asamblea 
nacional celebrada en Zara
goza y en concreto del déficit 

yecto alternativo a la Ley de 
Ordenación Sanitaria que el conse
jero de Bienestar Social pretende 
enviar a las Cortes en 1992.

Por lo que se refiere al área de 
salud mental, el gmpo de trabajo 
del PSOE ha acusado a la Junta de 
no respetar el artículo 20 de la Ley 
General de Sanidad. “No han 
iniciado la transferencia de centros 
con las diputaciones y en cambio lo 
hacen con una institución como 
Caja España para su hospital en 
León", censuró Manuel Chinea. 

en la participación de los 
municipios y provincias en los 
tributos del Estado, que puede 
situarse en tomo a los 110.000 
millones.

El comité acordó también 
solicitar a la Junta que cumpla 
la oferta del presidente Juan Jo
sé Lucas de aportar un local 
que sirva de sede a la FRMP en 
Valladolid.

Las reuniones de la FRMP se 
celebrarán con periodicidad de 
dos meses y tendrán carácter 
itinerante, coincidiendo con al
gún hecho significativo en las 
localidades de la comunidad 
autónoma, si bien la sede estará 
en Valladolid.

Valladolid. (leal).— Los presi
dentes de Castilla y León, Juan 
José Lucas (PP), y de La Rioja, 
José Ignacio Pérez Sácnz (PSOE), 
acordaron constituir una comisión 
permanente que se encargue de 
coordinar los proyectos que afec
ten a las dos comunidades, y que 
en esta primera etapa se centran en 
el aprovechamiento de los recur
sos hidráulicos de la cuenca del 
Ebro y en la planificación de las 
carreteras fronterizas.

Lucas y Pérez Sácnz mantuvie

Atilano Soto.

ron ayer en Valladolid una re
unión de trabajo en la que abor
daron temas políticos y técnicos 
encaminados a fortalecer las re
laciones entre las dos comunidades 
autónomas, que, según afirmaron 
los dos presidentes, además de su 
vecindad geográfica comparten 
u ik i historia común.

Castilla y León y La Rioja soli
citarán ayudas al MOPT paia me
jorar los puertos de Piqueras y La 
Pedraja, dos puntos negros entre 
ambas comunidades.
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TELEGRAMAS
REGIONALES

GAROÑA A LA CABE
ZA.— El gabinete de relaciones 
exteriores de la empresa Nucle- 
nor, propietaria de la central nu
clear de Santa María de Garoña 
(Burgos), hizo saber ayer que en 
1991 la instalación se situó a la 
cabeza -en rendimiento- de to
das las españolas y en el primer 
lugar de los reactores europeos 
Je sus mismas características.

SE ENTREGA UN ATRA
CADOR.— Un hombre de 36 
años que intentó atracar ayer la 
sucursal del Banco Exterior de 
España en la céntrica calle Vito
ria, de Burgos, se entregó a la 
Policía minutos después del ini
cio de su acción, cuando había 
perdido toda posibilidad de con
seguir el dinero que pedía y te
niendo en cuenta que la pistola 
con la que encañonó al director 
de la oficina era simulada.

SENADORES DE BUR
GOS PIDEN CESES.— Los 
tres senadores del PP por la pro
vincia de Burgos pidieron ayer 
al ministro de Justicia la “desti
tución y cese inmediato’’ del di
rector general de Instituciones 
Penitenciarias, por entender que 
es el máximo responsable del ac
tual estado de cosas en la prisión 
de esa ciudad. En la misma carta, 
piden también la revocación del 
nombramiento de Felipe Marios 
como director de la cárcel, “que 
se produce en contra del sentir de 
los trabajadores y de sus repre
sentantes”.

UN 29% MAS DE PRESU
PUESTO.— La Diputación de 
Salamanca aprobó ayer en ple
no, con el voto en contra del 
grupo popular, el presupuesto 
para 1992, que asciende a 
17.600 millones de pesetas, un 
29 por ciento más que el ante
rior. Con este incremento se 
afrontarán obras sin ejecutar, por 
falta de recursos, de los presu
puestos de 1990,1991 y 1992.

El delegado territorial de León critica la oferta

El PSOE colaborará con la Junta en 
un plan global de industrialización

La ejecutiva regional del 
PSOE ofrece su “colabora
ción sin límites” a la Junta 
de Castilla y León para aco
meter un plan global de in
dustrialización de las co
marcas mineras, situadas en 
las zonas norte de León y 
Falencia, según anunció en 
León el secretario regional 
del PSOE, Jesús Quijano.

León (leal).— El Grupo 
Socialista en las Cortes regio
nales presentará en los próxi
mos días una iniciativa 
parlamentaria para exigir a la 
Junta que “tome la iniciativa” 
y adquiera compromisos se
rios sobre los tres ejes básicos 
de un futuro plan de industria
lización: eje subcantábrico, 
incentivos reales a la inver
sión y formación profesional.

Los socialistas consideran 
que la recuperación económi
ca y social de las cuencas mi
neras de León y Falencia exi
ge de forma imprescindible un 
consenso entre las administra

La región recibe el 16,5% del fondo para mejoras agrarias
Valladolid. (leal).— Castilla 

y León será la región que más se 
beneficie de los fondos estatales 
para mejora de las estructuras 
agrarias, con un 16,5 del total 
previsto, según informó ayer la 
Consejería de Agricultura. La 
Comunidad se pone por delante 
de Andalucía y Galicia, que has
ta ahora ocupaban los primeros 
puestos en la distribución de 
fondos del MAPA.

La Junta estima que con la 
ayuda asignada se puede generar 
una inversión en la región en 
tomo a los 23.000 millones de 
pesetas, que serán financiadas 

ciones regional y estatal, se
gún Jesús Quijano, ya que 
“son las que tienen en sus ma
nos los instrumentos nece
sarios para desarrollar una 
verdadera política eficaz”.

El responsable regional del 
PSOE añadió que “los com
promisos básicos para resolver 
el asunto los debe adquirir la 
Junta, no el Estado, que no tiene 
esa cercanía competencial y 
que está haciendo grandes es- 
fiierzos, incluso por encima de 
sus atribuciones, mientras el 
Gobierno regional escurre el 
bulto”. La iniciativa parla
mentaria del PSOE “ofiecerá la 
colaboración sin límite” de esta 
formación en el impulso del fu
turo plan de reindustrialización 
de las comarcas minenis

RESPUESTA

El delegado de la Junta en 
León, José Antonio Diez, ya 
ha contestado a la oferta de 
colaboración en la reindus
trialización de las cuencas mi
neras formulada por Quijano.

por el MAPA en un 70 por ciento 
y por la Consejería de Agri
cultura en el 30, de acuerdo con 
el convenio que se establezca 
entre ambas administraciones. 
El decreto que establece estas 
medidas, el 1.887 —sustituto del 
famoso 808— , establece un 
régimen de ayudas para 
inversiones en explotaciones 
agrarias , especialmente las de 
tipo familiar cuyos titulares sean 
agricultores a título principal o 
desarrollen otras actividades 
alternativas, mediante la 
presentación de planes de mejo
ra en lo que se justifiquen los

Jesús Quijano a .s .

Diez se ha desmarcado de la 
oferta del PSOE y ha criticado 
al Gobierno central por haber 
“dejado de lado” la minería de 
León mientras invierte miles 
de millones en salvar la pérdi
da de la minería pública 
asturiana. “Me irrita —dijo— 
que Jesús Quijano venga pre
cisamente a León a hacer 
manifestaciones de ayuda sa
biendo que el Gobierno centra 
sus ayudas en Asturias".

tipos de inversión y su viabilidad 
técnico-económica. -

Las inversiones se dirigirán 
hacia la diversificación de rentas 
alternativas que favorezcan, se
gún la Junta, un incremento es
table de los ingresos. En concre
to, el nuevo decreto establece la 
concesión de ayudas para reali
zar inversiones en las explo
taciones agrarias en planes de 
mejora; para la primera insta
lación de agricultores jóvenes; 
introducción de la contabilidad: 
ayudas a agrupaciones de servi
cios; inversiones forestales en 
superficies agrarias; ayudas a

Nuevo motín en 
Vinuesa para 
forzar la dimisión 
de los concejales

Soria. (leal).— La localidad so- 
riana de Vinuesa vivió la noche de 
martes un nuevo motín provocado 
por los vecinos después de que una 
de las cuatro listas con represen
tación en el Ayuntamiento, “E
lectores Independientes”, no pre
sentase la renuncia a sus escaños en 
el pleno celebrado horas antes.

Tras la celebración el domingo 
de la consulta popular que decidió 
por mayoría la creación de una co
misión gestora, los concejales de 
PSOE, PP y Unión Vistontina pre
sentaron su renuncia El martes, un 
centenar de vecinos intentó presio
nar a los miembros de la lista de 
“Electores Independientes" para 
que presentarán su dimisión

Los seis miembros de esta 
formación son los únicos que no 
han hecho efectiva su renuncia. El 
motín acabó pacíficamente por 
mediación del secretario del Go
bierno Civil, la Guardia Civil y el 
alcalde en funciones de la villa, 
militante del PSOE, quienes con
vencieron a los vecinos que los 
miembros de “Electores Inde
pendientes” estaban en su dere
cho de no presentar su renuncia. 

zonas sensibles; y para mejorar 
la cualificación profesional.

Las ayudas a la mejora podrán 
aplicarse a un volumen de inver
sión que oscile entre los 9 y los 
18,5 millones de pesetas. Hasta 
el momento en que se pueda 
materializar el R.D. 1.887 — 
posiblemente a finales de febre
ro—, la Consejería de Agricultu
ra trabaja en la realización de 
órdenes complementarias que 
permitan una mayor viabilidad y 
puesta a punto, con el objeto de 
que en su momento el real decre
to se articule “con la máxima 
rapidez y eficacia”.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA 

ANUNCIO DE CONTRATACION DIRECTA

OBJETO DEL CONTRATO:

OBRAS DE AMPLIACION DE ABASTECIMIENTO 
DE AGUA EN GALLEGOS, INCLUIDO EN LA 

ANUALIDAD DE 1991 DEL PROGRAMA 
OPERATIVO LOCAL

TIPO DE LICITACION: 7.000.000 de pesetas.

GARANTIA DEFINITIVA: 4% del importe del tipo de 
licitación.

PLAZO Y LUGAR DE PRESENTACION DE PROPO
SICIONES: Hasta el día 10 de febrero inclusive, de 9 a 
13 horas, en el Negociado de Contratación.

ANUNCIO EXTENSO: Publicado en el Boletín Oficial 
de la Provincia n.212 de 27 de enero de 1992.

Segovia, 27 de enero de 1992.— EL PRESIDENTE, 
Atilano Soto Rábanos. EL SECRETARIO GENERAL, 
Ramón Huerta Huerta.

AGRADECIMIENTO A LA CAJA DE AHORROS MUNICI
PAL DE BURGOS.— La agencia de noticias leal y el “Diario de 
Burgos” han hecho entrega de una placa conmemorativa a la Caja de 
Ahorros Municipal de Burgos, en agradecimiento a su importante 
colaboración en la fiesta aniversario organizada por ambos medios 
de comunicación el pasado 19 de diciembre en la capital burgalesa, 
realizada en el marco de la Casa del Cordón, sede central de la CAM. 
La entrea de la placa tuvo lugar en un sencillo acto en el que 
estuvieron presentes, entre otros, el consejero-delegado de la agencia 
leal, Aurelio Delgado, el director de “Diario de Burgos”, Antonio 
Miguel Méndez Pozo, y el subdirector general de la Caja de Ahorros 
Municipal, Angel Ramos Sema. La fiesta del tercer aniversario de 
leal y el centenario de “Diario de Burgos” congregó en la Casa del 
Cordón a personalidades de todos los ámbitos de la comunidad, y 
sirvió de marco para la presentación del décimo suplemento leal, 
dedicado a los acontecimientos del 92.

La CE aprueba 
653 millones para 
nuevas industrias 
agroalimentarias

Valladolid. (leal).— La Co
misión de las Comunidades Eu
ropeas ha aprobado una subven
ción de 653 millones de pesetas 
para 16 proyectos de inversión 
en industrias agroalimentarias 
de Castilla y León, a través del 
Fondo Europeo de Orientación 
y Garantía Agrícola (FEOGA). 
La Consejería de Agricultura de 
la Junta se encargó en su día de 
seleccionar, tramitar y proponer 
una serie de proyectos, de los 
cuales la CE ha aprobado 16, 
con una inversión total de 2.614 
millones y una subvención de 
653 millones. Todos ellos verán 
complementadas estas sub
venciones con las ayudas esta
blecidas por la Dirección Gene
ral de Producción e Industrias 
Agroalimentarias.

Las industrias del sector ce- 
realístico contarán con la mayor 
subvención, 169 millones para 
una inversión de 676.

M.C.D. 2022
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El INEM estudia 
la reducción del 
subsidio de 
desempleo

Madrid (Efe).— El Instituto 
Nacional de Empleo (INEM) es
tá estudiando la posibilidad de 
reducir el tiempo de cobro del 
subsidio de desempleo, asi como 
el perfil de las personas que de
ben percibirlo, declaró ayer a la 
cadena SER el director general 
del instituto, Ramón S alabert.

Salabert ex^icó que en este pro
ceso de reformadel INEM se trata de 
trabajar “más en función de la de
manda que en función de políticas”.

Reconoció que el aumento de 
las contrataciones temporales ha 
provocado una mayor rotación 
y, por tanto, un crecimiento del 
gasto del instituto en los dos últi
mos años.

Además, explicó que los con
tratos parciales se hacen sobre 
todo a demandantes de primer 
empleo y no a personas que ya 
perciben el subsidio, por lo que 
aumenta aún más el número de 
beneficiarios. Se refirió a las 
posibles medidas para reducir el 
gasto y citó entre ellas la forma
ción directa de los perceptores 
del subsidio, reducir el período 
medio de gente en desempleo y 
redifinir quiénes deben ser suje
to del subsidio.

SUSPENSION DE PAGOS

Por otra parte, el propietario 
de la industria de calzado “Ime- 
piel” de Valí d’Uxó, José Cusí, 
presentó ayer suspensión de pa
gos en el juzgado de guardia de 
la localidad de Nules (Caste
llón), informó a Efe un portavoz 
del comité de empresa.

Los trabajadores, que han 
recibido con sorpresa la decisión 
del industrial catalán, han anu
nciado que presentarán una que
rella por falsedad en documento 
mercantil contra José Cusí, y co
ntra el director general de Patri
monio del Estado, Luis Alcaide, 
porque consideran que no hay 
razón para suspender pagos.

Según Antonio Martínez Ovejero

Rente compró terrenos para plusvalías por 
vez primera en San Sebastián de los Reyes

El ex director del gabinete del ministro de Transportes, Anto
nio Martínez Ovejero, afirmó ayer que el caso de la compra de 
terrenos por Renfe en San Sebastián de los Reyes fue el primero 
en el que la empresa compró activos para generar plusvalías y 
que el Ministerio no conocía la operación.

Madrid (Efe).—Lo normal en 
este tipo de operaciones, añadió, 
era utilizar las plusvalías genera
das por los activos de Renfe o 
que el ayuntamiento afectado 
proyectase la ordenación urba
nística necesaria, recalificara los 
terrenos, los expropiara y luego 
que Renfe recibiera los terrenos 
o los comprara, pero nunca que 
la compañía comprara los terre
nos para realizar la operación, 
como ha sucedido en este caso.

Martínez Ovejero compare
ció ayer ante la comisión que 
investiga la citada operación de 
Renfe y a la salida de la reunión 
dijo a los periodistas que había 
sido llamado por su condición de 
ex director del gabinete del mi
nistro y de ex miembro del con
sejo de Renfe. Añadió que había 
explicado a los diputados que el 
sistema de utilizar las plusvalías 
que genera la construcción de 
infraestructuras se había em
pleado habitualmente por ayun
tamientos y comunidades de to
dos los signos para la financia
ción de las mismas.

“Cuando un ayuntamiento 
solicitaba al Ministerio una de
terminada infraestructura se les 
recomendaba que se pusieran en 
contacto con su autonomía para 
estudiar su financiación”, seña
ló. Entonces, dijo, se diseñaba la 
operación de forma que las plus
valías que generase la infra
estructura revirtieran en su fi
nanciación.

En el caso de los tenenos de 
San Sebastián de los Reyes, ex
plicó, el Ministerio no conocía la 
compra de los mismos, sólo supo 
de su existencia cuando se dise
ñó el plan de transportes de cer
canías y se pensó en utilizar esos 
activos para financiar el ferroca

rril desde San Sebastián de los 
Reyes a Alcobendas. La comi
sión de investigación de Renfe 
inició ayer sus trabajos con la 
comparecencia del director in
mobiliario de Equidesa, Pedro 
Conesa que no fue visto ni a su 
entrada ni a su salida.

EQUIDESA

Equidesa, filial de Renfe, com
pro terrenos en San Sebastián de 
los Reyes a un precio real en un 70 
por ciento superior al que había 
pagado la empresa intennediaria 
Malagueña de Obras y Proyectos 
S.A. a su dueño Agustín Jiménez 
Olivares, informaron a Efe distin
tas fuentes de la comisión investi
gadora del Congreso.

También compareció ante la co
misión el vendedor de suelo Agus
tín Jiménez Olivares, que aportó a 
la comisión la declaración comple
mentaria que había realizado ante 
Hacienda sobre el precio no decla
rado en las escituras de las parcelas 
que afirmó estaban por debajo de 
su precio real..

El presidente de la comisión, 
José Félix Saénz Lorenzo, dijo 
en la rueda de prensa posterior a 
la sesión de la mañana, que ha
bía constituido una sorpresa la 
aportación de documentación 
por parte del citado vendedor y 
señaló que había una diferencia 
que no quiso precisar sobre el 
precio escriturado y el precio 
real de los terrenos.

Preguntado si había mucha 
diferencia entre este precio real 
y la cantidad satisfecha por 
Equidesa, dijo que había dife
rencia pero tampoco quiso decir 
en qué proporción.

Otras fuentes de la comisión 
que calificaron la intenrención 
de Jiménez Olivares de “muy

Martínez Ovejero.

interesante” dijeron con rotundi
dad que la diferencia entre lo 
pagado por Malagueña de Obras 
y Proyectos S.A. a Agustín Jimé
nez y lo pagado por Equidesa a 
la citada intermediaria era de un 
70 por ciento.

Acudieron a la comisión otras 
cinco personas que vendieron 
suelo en San Sebastián de los 
Reyes a empresas que luego hi
cieron de intermediarias con 
Equidesa.

El presidente de la comisión 
señaló en la rueda de prensa que 
con los datos de esta ayer espe
raban tener ya toda la informa
ción aunque continúan las com
parecencias solicitadas durante 
todo el día de hoy y la semana 
próxima.

PP EIU SOLICITAN CAREOS

Los representantes de los gru
pos Popular e Izquierda Unida 
en la comisión de investigación 
de Renfe coincidieron en la 
necesidad de solicitar careos an
te las contradicciones existentes 
en las últimas comparecencias 
de los implicados en el caso.

Mariano Rubio 
aboga por una 
política monetaria 
más flexible

Madrid (Efe).— El goberna
dor del Banco de España, Maria
no Rubio, defendió ayer la 
necesidad de que la política mo- 
netariasea “más flexible” duran
te los próximos años y los 
presupuestos se elaboren de for
ma “más restrictiva” para asegu
rar la convergencia adecuada 
con los países de la CE.

Rubio, que inauguró unas jor
nadas sobre Unión Económica y 
Monetaria en El Escorial, afirmó 
que una política monetaria más 
flexible permitirá un descenso 
de los tipos de interés y aliviará 
las presiones sobre la balanza de 
pagos y la peseta.

En cuanto a la modificación 
de la política presupuestaria, la 
máxima autoridad monetaria in
dicó que debe incluir “un cam
bio muy profundo” en el funcio
namiento del sector público y en 
sus relaciones con el Estado, ya 
que el éxito de la convergencia 
depende de la combinación entre 
las exigencias de gastos e in
fraestructuras con las necesida
des sociales.

EVOLUCION DEL EMPLEO

Respecto a la evolución del 
empleo, el gobernador del Ban
co de España consideró necesa
rio la reforma del mercado de 
trabajo para evitar que el aumen
to del empleo repercuta negati
vamente sobre la inflación. En 
este sentido, añadió que algunos 
estudios recientes calculan que 
en España la tasa de paro debe 
estar situada en el 14 por ciento 
para no provocar una acelara- 
ción en la tasa de inflación. So
bre la Unión Económica y Mo
netaria, Mariano Rubio se mos
tró confiado en que España pue
da alcanzar en 1997 los niveles 
de convergencia exigidos tras la 
cumbre comunitaria de Maas- 
iricht, en donde, en su opinión, 
se estableció un plazo de adapta
ción amplio.

La Bolsa de Madrid Principio de acuerdo sobre el 
futuro de Hunosa

RESISTENCIA A LOS RECORTES
Despúes de una apertura claramente a la baja, la Bolsa de 

Madrid ha mostrado resistencia a aceptar nuevos recortes en 
las cotizaciones y ha mitigado gran parte de las pérdidas que 
se registraban a primera hora. Al mediodía, una hora después 
de la apertura del Mercado Continuo, el índice general del 
mercado madrileño cedía 39 centésimas y quedaba situado 
provisionalmente en 253,48 puntos. A esa hora, el Mercado 
Continuo acumulaba un volumen de negocio de 3.3854 mi
llones de pesetas, y destacaba una aplicación sobre 155.000 
títulos de CAF (Construcción y Auxiliar de Ferrocarriles) que 
se anotaba una subida de 625 pesetas por acción.

Por sectores, los mayores recortes se registraban en las 
sociedades de inversión y en alimentación, cuyos indicadores 
de grupo descendían 3,30 y 2,09 puntos, respectivamente, 
mientras que Metal Mecánica se anotaba una mejora de 1,27 
puntos.

En el cono de los Bancos, BNP bajó nueve enteros, dos el 
Comercial Español, mientras que Mapfre-C repitió y el Banco 
de Ibiza y el Simeón cenaron con mejoras de 20 y dos enteros, 
respectivamente.

Elosúa subió 25 enteros y Fasa 10, mientras que Laín 
retrocedió 5, Elecnor 20 y Moulinex 30. Anaya, que pagaba 
hoy un dividendo de 100 pesetas por acción saldó la sesión 
con pérdida de 40 enteros.

Oviedo.— La dirección de 
Hunosa y los sindicatos SOMA- 
UGT y CCOO de la Minería 
consensuaron hoy un principio 
de acuerdo sobre el que se 
desanollará a partir del próximo 
viernes la negociación del plan 
de futuro y convenio colectivo 
de la empresa estatal minera.

La mesa de negociación del 
plan de futuro de Hunosa se reu
nió a primeras horas de la maña
na a peüción de su presidente, 
Alberto Marcos Vallaure, para 
continuar la reunión que quedó 
interrumpida en la madrugada 
de ayer con el fin de que se 
suscribiese un nuevo documen
to.

Tras esta iniciativa de Marcos 
Vallaure, sindicatos y dirección 
alcanzaron un acuerdo pasadas 
las dos de la madrugada, tras una 
reunión de más de catorce horas 
en las que se produjeron conti
nuos recesos para intentar acer
car las posiciones.

El acuerdo alcanzado hoy, 

que constituirá un documento 
anexo a las actas oficiales de la 
sesión negociadora, pero que no 
ha sido firmado por ninguna de 
las partes, contempla una 
planificación en tres fases hasta 
el año 2002, la jubilación de 
unos 4.500 trabajadores y la 
contratación de otros 800 por ra
zones técnico-organizativas, en
tre otros puntos.

Al ténnino del encuentro los 
sindicatos destacaron que “el 
documento consensuado ten
drá que tener un desarrollo en 
todos y cada uno de los pará
metros correspondientes a una 
planificación y los que se refie
ren al propio convenio colecti
vo”.

Asimismo precisaron que esta 
planificación “debe responder al. 
espíritu y a la letra hoy consen
suados en el sentido de garanti
zar la estabilidad de la empresa 
y una proyección futura de la 
misma en el marco de una mejor 
gcs'ión”..

El Plan 
Energético 
entrará en vigor 
en marzo

Madrid (Efe).— Ramón Pé
rez Simarro, secretario general 
de la Energía, dijo ayer que el 
Plan Energético Nacional 
(PEN) finalizará, su trámite 
parlamentario a finales de fe
brero, por lo que presumible
mente entrará en vigor el pró
ximo mes de marzo. Pérez Si- 
marro, quien asistió ayer a la 
presentación del XV Congreso 
Mundial de la Minería, a cele
brar en Madrid a finales de ma
yo, destacó las iniciativas que 
desarrolla la Administración 
española para asegurar un mar
co competitivo y adecuar el 
sector al mercado interior euro
peo.

El XV Congreso debatirá te
mas como la propuesta de la CE 
sobre el desarrollo de la minería 
y la conversión a la economía de 
mercado del desaparecido blo
que oriental europeo.
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Fuentes antiterroristas aseguran que dos pertenecen al “comando Vizcaya"

Trasladados a Madrid los 16 detenidos 
ayer por su presunta relación con ETA

El Rey instó a los 
empresarios a hacer una 
política de convergencia

Dos presuntos 
Vizcaya de ETA 
colaboradores de la

Bilbao (Efe).—Los dos 
presuntos miembros de ETA, 
“liberados” (fichados por la Po
licía) del comando Vizcaya, son 
Juan Ramón Rojo González y 
Kepa Una, a quienes las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad les rela
cionaban anteriormente con los 
comandos Donosti y Araba, res
pectivamente. Todos los deteni
dos, tras su paso por las depen
dencias de la 512 Comandancia 
de la Guardia Civil, de Bilbao, 
fueron trasladados a Madrid pa
ra ser puestos a disposición de la 
Audiencia Nacional, indicó el 
Gobierno Civil.

La operación antitenorista de- 
sanollada en Vizcaya por la Guar
dia Civil se inició a primeras horas 
de la madrugada y se extendió por 
las poblaciones de Bilbao, Basau- 
ri, Baracaldo, Getxo, Santurce, 
Elorrio y Gemika. En la opera
ción, la Guardia Civil se incautó 

miembros del comando 
y catorce supuestos 

organización terrorista

de armas, material e información 
para la comisión de atentados, se
gún informó el Gobierno Civil, que 
no ofreció más detalles al respecto. 
El Gobierno Civil se limitó a añadir 
que la operación, que se puso en 
marcha gracias a la colaboración 
ciudadana, sigue abierta.

Las otras catorce personas 
detenidas son, presuntamente, 
colaboradores en distinto grado 
del comando Vizcaya de ETA, 
confirmó el gobernador civil de la 
provincia, Daniel Vega. Este tras 
estas detenciones que “hoy es un 
día de satisfacción para todos los 
ciudadanos vascos y españoles 
demócratas, los que de buena fe 
condenan el terrorismo”. Agregó 
que “no así para aquellos voceros, 
los que no condenan el te-rro- 
rismo, los de HB, que ayer diri
gían una carta al presidente del 
Gobierno hablando de no se qué 
tipo de negociación política, que

fueron detenidos ayer por la Guardia Civil 
en varios municipios vizcaínos, informó el 
Gobierno Civil de esta provincia.

está descartada por el Gobierno 
y por todos los partidos demo
cráticos”.

SIN TRIUNFALISMOS

Daniel Vega, quien coordinó 
durante toda la madrugada la 
operación llevada a cabo por la 
Guardia Civil, insistió en que, a 
pesar de estas detenciones, en la 
lucha antiterrorista “no se puede 
ser triunfalista ni lanzar las cam
pañas al vuelo”, por lo que “aho
ra hay que seguir trabajando pa
ra detener a aquellos terroristas 
que queden en libertad y poner
los a disposición judicial”.

Según fuentes de la lucha 
antiterrorista, Rojo González, uno 
de los presuntos colaboradores 
detenidos, integraba el mismo 
comando de “legales” que José 
Ramón Goñi Ruiz, hijo del ex- 
gobemador civil de Guipúzcoa 
José Ramón Goñi Tirapu.

Madrid (Efe).—El Rey Juan 
Carlos instó hoy ante, los casi tres 
mil empresarios que participan en 
la “Conferencia empresarial 
1992" a "desarrollar a partir de 
ahora una política de convergen
cia económica con las naciones 
mas desarrolladas y productivas 
de Europa". “Esta es una tarea que 
no se podrá culminar sin el con
curso y la colaboración de los em
presarios españoles”, añadió el 
Monarca, quien no dudó en ofre
cer su “apoyo” en la consecución 
de ese objetivo, porque “es propó
sito de la Corona amparar y esti
mular todas las iniciativas econó
micas, sociales o culturales que 
sirvan para mejorar el desarrollo 
de España”.

Don Juan Carlos presidió hoy 
junto a la Reina Sofía el acto 
inaugural de esta conferencia, 
organizada por la CEOE bajo el 
lema “La empresa española ante 
la nueva Europa”. El Rey desta
có que “la democracia es un di
fícil equilibrio entre intereses 
dispares” para luego subrayar 

que “cualquier decisión política, 
legislativa o social ha de tener 
presente a las empresas para que, 
con concordancia con otros sec
tores puedan laborar por la 
prosperidad de nuestro país”. El 
Rey se refirió también a los gran
des retos internacionales a que 
ahora nos enfrentamos y “singu
larmente, a la entrada en vigor 
del Mercado Unico Europeo a 
partir del uno de enero de 1993".

La sesión inaugural había sido 
abierta por el presidente de la 
CEOE, José María Cuevas, 
quien destacó la oportunidad 
que esta conferencia representa 
para analizar las estrategias de 
desarrollo empresarial ante 1993 
y proponer medidas alternativas 
para mejorar la competitividad.

Por su parte, el ministro de 
AAEE, Francisco Fernández 
Ordóñez, señaló que, ante el 
nuevo panorama europeo, en Es
paña “se necesitan empresas ac
tivas, sindicatos a la altura de la 
nueva situación y un sistema de 
relaciones laborales nuevo”.

CURSO
“LA FINANCIACION AGRARIA DE LA C.E.E. Y SU APLICACION 

ACTUAL EN ESPAÑA, CASTILLA Y LEON Y SEGOVIA”

Director: D. Juan Luis Gálvez Navarro. Economista. Departamento de Promoción 
y Financiación Agraria de la Confederación Española de Cajas de Ahorro.

OBJETIVO: Estudio teórico-práctico de las diferentes posibilidades de financiación y 
ayudas agrarias que ofrece la Política Agraria Comunitaria (P. A. C.)

CONTENIDO: Explicación del FEOGA en sus dos secciones: Garantía y Orientación, 
adaptado a las producciones y estructuras agrarias de Castilla y León y, en especial, a 
la provincia de Segovia.

DURACION DEL CURSO: 40 horas lectivas.

FECHAS DE REALIZACION:
Grupo de tarde: 

de 16,30 a 20,30 h.
días 17 y 24 de febrero 
2, 9, 16, 23, 30 de marzo 
6, 20, 27 de abril

Grupo de mañana: 

de 10 a 14 h.

días 18 y 25 de febrero
3, 10, 17, 24, 31 de marzo
7, 21,28 de abril

NUMERO DE PLAZAS: 30 alumnos por grupo.

DERECHOS DE MATRICULA, DOCUMENTACION DEL CURSO Y DIPLOMA: 25.000 
pesetas.
A cada alumno se le entregará un dossier con legislación y formularios para la realiza
ción de prácticas.

ACTO DE PRESENTACION: Día 3 de febrero, a las 18 horas, en el Salón de Actos del 
Colegio Universitario “Domingo de Soto".

PLAZO DE INSCRIPCION: Del 3 al 7 de febrero, en la Secretaría del Colegio Universi
tario, de lunes a viernes, de 9,30 a 13,30 y de 17 a 19 horas. Calle Trinidad, 3.

Organizan y patrocinan:

Colegio Universitario 

DOMINGO DE SOTO 

Obra Social

FEDERACION 

EMPRESARIAL 

SE60VIANA

lili
CAJA DE AHORROS 

DE SEGOVIA

Garzón no procesará a Amedo 
y Domínguez por un atentado 

en Bayona
Madrid (Efe).—El juez de la 

Audiencia Nacional Baltasar Gar
zón ha decidido no procesar a los 
policías José Amedo y Michel 
Domínguez en el tercer sumario 
de los GAL abierto por el atentado 
perpetrado en el “Mon Bar” de 
Bayona (Francia) en el que falle
cieron cuatro personas, informa
ron fuentes de este tribunal.

Garzón concluye así este suma
rio que se inició a raíz de las 
investigaciones que el magistrado 
hizo sobre la trama de los GAL en 
el transcurso de la cual aparecie
ron unas “declaraciones anóni
mas” efectuadas ante la Justicia 
francesa en 1987 en las que se 
involucraba a los dos policías con 
el mencionado atentado. El 25 de 
septiembre de 1985 cuatro indivi
duos armados entraron en el “Mon 
Bar” de Bayona (Francia) y dispa
raron contra las personas allí

presentes, causando la muerte de 
los ciudadanos españoles José 
María Echanaiz Maiztegui, 
Agustín Irraznatabarrena Urru- 
zola, José Echaide Ibarguen e 
Ignacio Astianiurzarra Pagóla e 
hiriendo al francés Jean Iriarte.

Recientemente el fiscal había 
pedido al juez que concluyera 
este sumario sin procesar a los 
dos policías. El fiscal señalaba 
en un escrito dirigido a Garzón 
que la “declaraciones anónimas” 
servían para iniciar una investi
gación policial y judicial, pero 
precisaba que no son válidas pa
ra un enjuiciamiento “si no se 
llega a conocer la verdadera 
identidad de los delatores”.

Por otro lado, la Audiencia 
Nacional ha concedido un 
pemiiso a José Amedo para que 
pueda ser operado de la columna 
vertebral.

Felipe González recibe 
hoy a Jacques Delors
Madrid (Efe).—El presidente 

del Gobierno, Felipe González, 
tiene previsto recibir hoy al 
presidente de la Comisión Euro
pea, Jacques Delors, en el pala
cio de La Moncloa, según infor
maron ayer fuentes del Minis
terio del Portavoz.

Delors asiste hoy en Madrid a 
la clausura de unas jomadas 
tituladas “Después de Maas- 
tricht: España y las exigencias 
de la Unión Monetaria Euro
pea”, organizadas por el “Euro- 
forum Infantes”, en El Escorial.

El presidente de la Comisión 
Europea aprovecha su presencia 
en Madrid para reunirse con 
Felipe González, que anoche re

gresó a Madrid después de tres 
días de visita oficial a Angola.

González y Delors tratarán, entre 
otros asinitos, cuestiones relaciona
das con la unidad de la CE y la 
situación la Europa central y del este, 
señalaron las fiicntes mencionadas.

En la última jomada de la estan
cia oficial en el país angoleño, 
Felipe González y Dos Santos fir
maron el Acta de la II Comisión 
Mixta Hispano Angoleña y ofre
cieron una rueda de prensa en la 
que el presidente del Gobierno es
pañol reiteró el compromiso espa
ñol con el desarrollo de Angola.

Por su parte, el máximo 
dirigente angoleño expresó su 
satisfacción por la visita.

M.C.D. 2022
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Un interno de Cáceres y otro de Barcelona ya han sido detenidos

Continúan fugándose presos de las cárceles
Un infectado 
de SIDA en una 
transfusión

Un recluso que ayer se fugó de la prisión de Quatre Camins, 
situada en el municipio barcelonés de la Roca del Vallés fue 
detenido esta mañana en un bar del centro urbano de esta misma 
localidad. En Cáceres, uno de los tres presos que se fugaron el 
martes ya ha sido reintegrado a la prisión cacereña. •

Barcelona-Cáceres (Efe).— 
Según fuentes de la Policía cata
lana, la detención del recluso la 
realizaron efectivos de la Policía 
Municipal de La Roca del Vallés 
cuando el evadido se encontraba 
en un bar solo y desarmado. Pe
dro Gilabert, considerado un 
delincuente habitual, aunque no 
peligroso, se fugó del centro 
penitenciario poco antes de las 8 
de la tarde de ayer, aprove
chando un descuido de los fun-

OSAKAUTO, S. A.
CONVOCATORIA DE JUNTA GENERAL 

ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA

Se convoca Junta General Or
dinaria de Accionistas de la Socie
dad, que tendrá lugar en el local plan
ta baja del Paseo de Conde Sepúlve- 
da, n.® 19, de Segovia, el próximo día 
15 de febrero de 1992, a las 11,00 
horas, en primera convocatoria, y de 
no concurrir la mayoría prevista para 
su constitución, el siguiente día, a la 
misma hora y en el mismo lugar, con 
arrgelo al siguiente

ORDEN DEL DIA (ORDINARIA)
U n ico.— Censu ra de la gestión so

cial y aprobación, en su caso, de las 
cuentas del ejercicio de 1991 y resol
ver, también en su caso, sobre la 
aplicación del resultado.

Igualmente se convoca Junta Ge
neral Extraordinaria de Accionistas 
de la Sociedad, quetendrá lugar en el 
local planta baja del Paseo de Conde 
Sepú Iveda, n.® 19, de Segovia, el pró
ximo día 15 de febrero de 1992, a las 
12,00 horas, en primera convocato
ria, y de no concurrir la mayoría 
prevista para su constitución, el si
guiente día, a la misma hora y en el 
mismo lugar, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA (EXTRAORDINARIA)

1 .® Acciones a ejercitar, ratificando 
en su caso las acordadas en el Conse
jo de Administración de la Sociedad 
celebrado el 11 de enero de 1992, con
tra el único accionista que se encuen
tra en mora en pago de porción de 
capital no desembolsada, con determi
nación de los efectos de la mora.

2 .® Fijación de criterios en lo relati
vo a reconocer un interés a determi
nar en favor de los accionistas que 
vienen y en su caso continuarán 
prestando avales bancarios y de 
cualquier otro tipo a la Sociedad.

3 .8 Reducción y aumento, si resul
tare posible, del capital social de la 
Sociedad.

A .8 Acciones a ejercitar contra el 
accionista moroso como con- 
secuenciade la imposibilidad legal de 
proceder a aumentar el capital social 
de la Entidad.

5 .s Censura de la gestión social y 
de la actuación del Consejo de Admi
nistración de la Sociedad desde la 
constitución de la Sociedad hasta el 
31 de diciembre de 1991.

6 .a Nombramiento de auditor que 
examine las cuentas de la Sociedad 
desde su constitución hasta la fecha 
en qu e f¡ nalice su trabajo de aud itoría.

7 .2 Destitución y cese en su caso del 
único Consejero que como accionista 
de la Sociedad no ha aportado la tota
lidad de la porción de capital no de
sembolsado en su día y que se en
cuentra en mora consiguientemente.

8 .® Acciones a ejercitar en su caso 
contra el que fuera gerente de la So
ciedad durante el período del 5 de 
marzo de 1990 hasta su cese o baja 
como tal el 31 de agosto del mismo 
año 1990.

9 .8 Ruegos y preguntas.
En cumplimiento de los dispuesto 

en el artículo 144 de la Ley de Socie
dades Anónimas, se hace constar el 
derecho que corresponde a todos los 
accionistas de examinar en el domici
lio social el texto íntegro de la modifi
cación propuesta e informe de la mis
ma y de pedir la entrega o envío gra
tuito de tales documentos.

Segovia, a 20 de enero de 1992. 
Fdo.: El Presidente del Consejo de 
Administración, don Carlos Postigo 
Pascual.

cionarios de la prisión.
Por otro lado, los tres presos 

fugados de la prisión Cáceres I, 
uno de los cuales ha sido ya rein
tegrado al centro, eran droga- 
dictos y seguían un tratamiento 
médico en la enfermería del cen
tro, circunstancia que apro
vecharon para la evasión, según 
informó la gobernadora civil de 
Cáceres, Alicia Izaguirre. Los 
presos, Faustino Villa García, 
Jacinto García Duque y Rogelio

Aún existen esperanzas de encontrar 
vivos a los sepultados en Santander

Santander (Efe).—Dos traba
jadores, Gonzalo Montalvo y Ju
lio Serrano, continúan sepulta
dos bajo los escombros del hotel 
Bahía de Santander, en el cuarto 
día desde que se derrumbó parte 
del inumeble.

El Cuerpo de Bomberos de 
Santander continúa trabajando 
en el interior de la cuarta planta 
del edificio, sacando escombros 
a mano por dos boquetes abier
tos en las ventanas y sin los ar- 
neses de seguridad que habían 
utilizado estos días. Las labores 
de rescate se han centrado en las 
últimas horas en esa zona del 
edificio, en donde fueron encon
trados restos de sangre que están 
siendo analizados y que ha sido 
señalada insistentemente por los 
perros rastreadores.

Esta madrugada, los bombe
ros santanderinos dijeron a un 
grupo de periodistas que man
tienen la esperanza de encontrar 
a los obreros con vida ya que

Permanecen encerrados en el patio del edificio

Trabajadores de PESA han 
asaltado esta mañana el 
Ayuntamiento de Huelva

Huelva (Efe).—Un grupo de 
unos 300 trabajadores de las 
Factorías de Fertilizantes 
Españoles S.A. (FESA) de 
Huelva ha asaltado el Ayunta
miento de la capital onubense.

Los hechos ocurrieron cuan
do se celebraba un pleno muni
cipal, tras forzar los empleados 
la puerta de entrada, para exigir 
una entrevista con el alcalde 
Juan Ceada (PSOE).

Los trabajadores se dirigie
ron al Ayuntamiento tras ha
ber cortado la carretera de 
acceso al Polo Químico onu
bense y la que enlaza Huelva 
con Palos.

En las puertas del Ayunta
miento mantuvieron un forcejeo 
con la Policía Municipal que tra
tó de impedir sin éxito su entrada

Cordón Robles, vieron la posibi
lidad de la luga al encontrar una 
puerta abierta de la enlennería, 
explicó la gobernadora.

Después de calificar la fuga 
como “de película”, Izaguirre ase
guró que no tenía elementos de 
juicio para saber si hubo negligen
cia de los funcionarios. A este res
pecto, la Secretaría de Institu
ciones Penitenciarias confirmó la 
fuga en una nota de prensa y apre
ciaba, por el contrario, “indicios 
claros de negligencia” de algunos 
funcionarios.

El presidente de la sección de 
prisiones de CSIF, Juan Vecino, 
descartó la existencia de negligen
cia por parte de los funcionarios,

y afirmó que la Guardia Civil no 
pudo impedir la fuga, pese a que 
descubrió la evasión, comenla- 
rio que también hizo el respon
sable sindical de UGT. Francis
co Godoy. Ambos sindicalistas 
coincidieron en afirmar que en 
Cáceres I hacen falta mayores 
medidas de seguridad y más per
sonal, y expresaron que desde 
hace unos tres años se realizan 
obras en el interior de la prisión 
que aún no han concluido.

Mientras que Rogelio Cordón 
era localizado ayer cuando huía 
campo a través en las cercanías 
de la ciudad de Cáceres, los 
otros dos continúan sin ser 
localizados.

podrían encontrarse en alguna 
cámara de aire y recordaron el 
ejemplo del terremoto de Méxi
co en donde aparecieron perso
nas tras muchos días de estar 
bajo los escombros.

Respecto a los heridos 
ingresados en el Hospital Nacio
nal Marqués de Valdecilla, el es
tado de uno de ellos, Carlos Va-' 
liño, de 29 años, ha pasado a ser 
muy grave.

CONTRA EL TIEMPO

Bajo las luces de los focos, 
que iluminan la fachada de lo 
que queda del hotel que fuera 
durante cuarenta y dos años uno 
de los emblemas del paisaje de 
Santander, los bomberos traba
jan entre centenares de toneladas 
de escombros en una lucha 
frenética contra el tiempo para 
tratar de localizar a los dos se
pultados.

Los familiares de los dos 
obreros sepultados, en las inme

en el edificio, y una vez dentro 
permanecen concentrados en el 
patio a la espera hablar con el 
alcalde.

Un portavoz de los trabaja
dores, que también recorren las 
calles de Huelva en dos cara
vanas de vehículos, ha 
manifestado a Efe que preten
den que el alcalde salga a ha
blar con ellos porque “le hemos 
votado y es su obligación ha
blar al pueblo”.

Los 1.300 empleados de las 
tres factorías de FES A en Hucl- 
va secundan hoy la segunda 
jornada de huelga en demanda 
del cumplimiento del plan de 
viabilidad de 1990 concertado 
entre sindicatos, empresa y 
Administración.

Estas jomadas de paro tienen 
carácter nacional.

diaciones del lugar del siniestro, 
no se mueven desde hace dos 
días y medio. Tienen, cómo no 
van a tener, esperanzas. Es difí
cil, casi improbable, que estén 
con vida. El tiempo juega en 
contra, pero hay que asirse a al
go. Por eso reaccionaron acre
mente cuando se corrió el rumor 
de que, por el peügro evidente 
que ofrece lo que queda de hotel, 
se iba a proceder a su derribo, 
simultáneamente a los trabajos 
de rescate. También al pie del 
destruido hotel, anonadados por 
lo sucedido, sin querer creer lo 
que ven, hay otro grupo de per
sonas que miran y miran fija
mente las ruinas. Es el personal 
de dirección del hotel que al ce
rrar el establecimiento sus puer
tas, en diciembre, han seguido 
trabajando en él.

Y los ciudadanos continúan 
mirando y esperando. La espe
ranza, esa débil esperanza, al ien- 
ta en todos.

Junta de
@5) Castilla y León

Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio
Dirección General de Urbanismo y Calidad zXmlnontal

INFORMACION PUBLICA SOBRE AUTORIZACION 
DE USO PARA LA INSTALACION DE UNA 

INDUSTRIA DE REFUNDICION DE ALUMINIO
EN EL TERMINO MUNICIPAL DE NIEVA 

(SEGO VIA)

Se hace público para general conocimiento, que de 
acuerdo con lo prevenido en el Art. 44 del Reglamento 
de Gestión Urbanística, en relación con los artículos 85 y 
86 de la Ley del Suelo, se abre información pública por 
plazo de quince días, sobre el expediente para autoriza
ción de emplazamiento, que a continuación se reseña:

Autorización solicitada por D. José M.a Sanz Sanz, 
para instalación de una nave industrial transformadora 
de aluminio (segunda refundición) en el Km. 0,4 de la 
Ctra. de Nieva a Nava de la Asunción, en el término 
municipal de Nieva (Segovia).

El expediente de referencia se encuentra expuesto al 
público durante las horas de oficina en las dependencias 
de la Dirección General de Urbanismo y Calidad Ambien
tal, C/ Nicolás Salmerón, n.2 3, donde podrá examinarse 
por quien lo desee y formularse las alegaciones que se 
estimen oportunas durante el expresado plazo.

pide 50 
millones

Madrid (Efe).—El abogado Ja
vier Mejías solicitó ayer que el 
INSALUD pague cincuenta mi
llones de pesetas a LuisRodríguez 
Elias, pensionista de 57 años que 
se contagió del virus del SIDA en 
una transfusión de sangre, que se 
le practicó en 1984 durante una 
operación de cadera.

Rodríguez Elias fue interve
nido quirúrgicamente en el hos
pital Ramón y Cajal en mayo de 
1984, y cuatro años después, al 
ver anuncios divulgativos de 
prevención del SIDA, comprobó 
que tema los mismos síntomas 
que los seropositivos, por lo que 
acudió a un centro de salud para 
hecerse unas pruebas que confir
maron sus sospechas.

En la vista celebrada en los 
juzgados de lo social de Madrid, 
el abogado afirmó que estaba 
demostrado en los informes 
médicos que su defendido, que 
se encuentra en fase terminal, 
había contraído la enfermedad 
en la transfusión. Defendió que 
las autoridades siuúianits come
tieron negligencia ya que, a pe
sar de que en 1983 todavía no era 
obligatorio realizar las pruebas 
del SIDA a los donantes de san
gre, el Ministerio de Sanidad ya 
se había hecho eco de las reco
mendaciones de los investigado
res americanos sobre la necesi
dad de controlar las donaciones 
y transfusiones de sangre para 
evitar el contagio del virus.

Por su parte, el abogado del 
INSALUD manifestó que no es
taba suficientemente acreditado 
que Rodríguez Elias se conta
giara a causa de una transfusión, 
asi como tampoco lo está lo con
trario, y señaló que el abogado 
del demandante no había ex
puesto ningún fundamento 
jurídico en que basar la deman
da. .
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El presidente ruso inicia hoy un viaje a varios países occidentales

Yeltsin quiere que EE.UU. renuncie al 
programa de Iniciativa Defensiva Estratégica

Diez ex repúblicas soviéticas, 
admitidas en la Conferencia 

de Seguridad Europea
El presidente ruso, Boris 

Yeltsin, comenzó hoy, jue
ves, su viaje a Occidente, 
que incluye Gran Bretaña, 
Estados Unidos y Canadá, 
con el objetivo de conven
cer a Washington de que 
renuncie al programa de 
Iniciativa Defensiva Estra
tégica (IDE) y participe en 
un sistema global de segu
ridad

Moscú (Efe).—Al pie de la 
escalerilla del avión presidencial 
“Rusia”, Yeltsin afirmó que ése 
es “uno de los objetivos” de de
sarme que hizo ayer en su men
saje televisivo.

El presidente ruso destacó que 
los demás miembros de la Co
munidad de Estados Inde
pendientes (CEI) “en principio 
están de acuerdo con que nues
tros misiles estratégicos cam
bien de objetivos y Estados Uni
dos ya no sea considera como 
principal eventual enemigo”.

El proyecto de las iniciativas 
de desarme, explicó Yeltsin, fue 
enviado previamente a a los es
tados de la CEI y al presidente de 
Estados Unidos, George Bush.

Añadió, no obstante, que los 
jefes de Estado de la CEI deba
tirán “en detalle” estas iniciati
vas el próximo 14 de febrero en 
Minsk.

El broche de oro de la pro
puesta rusa lo constituye la ini
ciativa para concertar un acuer
do conjunto que “enfunde” los

cohetes balísticos estratégicos 
de Rusia y EEUU que actual
mente apuntan a objetivos mili
tares y civiles en ambos países.

La inestable situación en el 
Ejército soviético, única institu
ción de la desaparecida URSS 
que, al menos, aparentemente se 
mantiene con vida, hace que el 
desarme adquiera carácter de ur
gencia para Rusia, no sólo por su 
proyección en política interna
cional, sino también por su in
fluencia en el interior.

MISTERIOSO VIAJE AL 
MAR NEGRO

En vísperas de hacer públicas 
las propuestas de desarme, el

presidente ruso hizo un sorpresi
vo y misterioso viaje a Novorro- 
siisk (puerto de Rusia en el mar 
Negro), donde sostuvo una reu
nión con el alto mando de dicha 
flota, en lo que fue su segundo 
contacto con la oficialidad de la 
Fuerzas Armadas en poco me
nos de dos semanas.

“Los armamentos nucleares 
estratégicos que se encuentran 
en Ucrania serán desmontados 
en plazo mucho más breve de lo

previsto", anunció Yeltsin, en 
un intento de dejar claro ante 
EEUU que Rusia es el única he
redera del potencial nuclear de la 
desaparecida URSS.

Praga(Efe).—Los países de la 
Conferencia de Seguridad y 
Cooperación en Europa (CSCE) 
pasaron hoy, jueves, de 38 a 48 
tras la admisión como partici
pantes de pleno derecho de diez 
ex repúblicas soviéticas, ya que 
la Federación Rusa pertenecía a 
la organización como heredera 
automática del puesto que ocu
paba antes la URSS.

Unicamente Georgia, que se 
encuentra en una situación de 
conflicto intemo y que ni siquie
ra había solicitado su admisión, 
quedará de momento fuera de 
una CSCE que agrupa a todos los 
países europeos, incluidas las re
públicas bálticas y Albania, los 
últimos incorporados, además 
de Estados Unidos y Canadá.

Por el contrario, Eslovenia y 
Croacia sólo han conseguido el 
estatus de observadoras debido a 
la oposición explícita del Go
bierno de Belgrado a su plena 
admisión y a las resistencias de 
otros países como Estados Uni
dos que, a diferencia de los de la 
Comunidad Europea, no han re
conocido aún a esas repúblicas 
ex yugoslavas.

La apertura de la reunión co
rrerá a cargo del presidente che
coslovaco, Vaclav Havel, que se 
entrevistará después con el se
cretario de Estado norteamerica
no, James Baker.

MAÑANA, CUMBRE DE LA 
ONU

El presidente estadounidense, 
George Bush, viaja hoy, jueves,

a Nueva York donde asistirá el 
viernes a la “cumbre” del Con
sejo de Seguridad de la ONU en 
el que Rusia estrenará el lugar 
que ocupaba hasta ahora la desa
parecida URSS.

Esta “cumbre” supondrá para 
el presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, su estreno internacional 
tras la desaparición de la URSS, 
y será también la primera reu
nión de alto nivel a la que asistirá 
el nuevo secretario general de la 
ONU, el egipcio Butros Gali.

Durante su estancia en la ciu
dad de los rascacielos, Bush ten
drá varias reuniones bilaterales 
con algunos de los asistentes a la 
“cumbre” convocada por Gran 
Bretaña, en su calidad de presi
dente de tumo del Consejo.

CARROCERIAS GUTIERREZ, 
DIEZ Y MARTIN, S. A.

CONVOCATORIA DE JUNTA 
GENERAL EXTRAORDINARIA

Se convoca Junta General 
Extraordinaria de Accionistas de la 
Sociedad, que tendrá lugar en el do
micilio social de la misma, Polígono 
Industrial El Cerro, calle Guadarra
ma, n.9 55, de Segovia, el próximo día 
22 de febrero de 1992, a las 12,00 
horas, en primera convocatoria, y de 
no concurrir la mayoría prevista para 
su constitución, el siguiente día, a la 
misma hora y en el mismo lugar, con 
arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

1 .9 Aumento del capital social de la 
Sociedad, y consiguiente modifica
ción del artículo 7,8 de los Estatutos 
Sociales.

2 .® Nombramiento de nuevo Con
sejo de Administración de la Socie
dad.

3 .® Cambio de domicilio social, ra
tificando el domicilio real de la Socie
dad, en su caso.

4 .® Adaptación de los estatutos so
ciales a la nueva reglamentación 
mercantil tras la aprobación del texto 
refundido de la Ley de Sociedades 
Anónimas por Real Decreto Legislati
vo 1.564/1989, de 22 de diciembre. 
Con la consiguiente aprobación en su 
caso de tal modificación estatutaria y 
consecuentemente de los nuevos es
tatutos sociales de la entidad. Con la 
refundición total, en su caso, de tales 
Estatutos.

5 .® Facultar a la persona o per
sonas miembros de la Sociedad para 
elevar a públicos y protocolizar los 
acuerdos que se adopten en esta 
Junta General Extraordinaria.

6 .® Ruegos y preguntas.
En cumplimiento de lo dispuesto 

en el artículo 144 de la Ley de Socie
dades Anónimas, se hace constar el 
derecho que corresponde a todos los 
accionistas de examinar en el domici
lio social el texto íntegro de la modifi
cación propuesta e informe de la mis
ma y de pedir la entrega o envío gra
tuito de tales documentos.

Segovia, a 21 de enero de 1992.
Fdo.: El Presidente de la Socie

dad, don Juan José Diez González

Rusia no permitirá a Honecker viajar a 
Chile o Corea del Norte

Bonn (Efe).— El Gobierno 
ruso no permitirá que el ex jefe 
de Estado de la antigua Alema
nia Oriental Erich Honecker, 
asilado en la Embajada chilena 
en Moscú desde diciembre pasa
do, viaje a Chile o Corea del 
Norte, dijo ayer en Bonn el polí
tico reformista ruso Kiril B. Ig- 
natiev.

Ignatiev, dirigente del movi
miento “Rusia Democrática”, 
que apoya al presidente ruso, 
Boris Yeltsin, subrayó que el 
Gobierno de esa república

Israel celebrará elecciones anticipadas 
en el mes de junio

Jerosalén.— Israel celebrará 
elecciones anticipadas en la se
gunda quincena de junio, en fe
cha aún sin determinar, según 
un portavoz del partido gober
nante Likud, aunque la radio is
raelí daba ayer, miércoles, la fe
cha del 23 de junio como la más 
probable.

Shamir decidió el pasado fin 
de semana anticipar las eleccio
nes, previstas por ley para el pró
ximo mes de noviembre, debido 
a que tras el abandono de tres 
partidos de extrema derecha la 
coalición de Gobierno que él en
cabeza quedó en minoría en el

“mantendrá su dura posición” en 
el asunto de Honecker.

Destacó que el Gobierno roso 
no “hará nada para obligar a que 
Honecker abandone la Embaja
da chilena”, pero, afirmó, si el ex 
dirigente de la RDA sale de esa 
legación “nos obligará a enviar
lo a Alemania”, que ha solicita
do su entrega para llevarle ante 
los tribunales.

ENTREVISTA

Por otra parte, la televisión es
tatal chilena mostró ayer, miér

Parlamento, con 59 de los 120 
diputados.

El Parlamento israelí rechazó 
hace dos días cinco mociones de 
censura contra el Gobierno de 
Shamir por parte de la oposición 
de centro e izquierda, una de 
ellas del Partido Laborista, y se 
enfrentará a otras dos el próximo 
lunes 2 de febrero, presentadas 
por los partidos de extrema dere
cha Tejiá y Molédet.

Por otra parte, las delega
ciones que asistieron a las 
conversaciones de Moscú, 
dentro del proceso de paz para 
Oriente Próximo acordaron 

coles, imágenes que calificó de 
exclusivas del que fuera presi
dente de la desaparecida Repú
blica Democrática Alemana, 
Eric Honecker, y su esposa, 
Margot, quienes aparecen pa
seando en el patio de la Embaja
da de Chile en Moscú.

Honecker accedió a conversar 
con un corresponsal del canal 
estatal chileno pero sin micrófo
nos, en un diálogo en roso y es
pañol en el que su mujer hizo de 
traductora.

ayer, miércoles, volver a reunir
se en abril o mayo de este año y 
“no más tarde de esa fecha”.Así 
lo declaró el viceministro de 
Asuntos Exteriores raso, Vladi- 
mir Petrovski, en una raeda de 
prensa dedicada a la clausura del 
foro.

“Consideramos que es bastan
te probable ajustar la fórmula de 
Madrid a fin de asegurar la par
ticipación palestina” en la próxi
ma fase de las negociaciones 
multilaterales para la seguridad 
regional en el Oriente Próximo, 
indicó por el viceministro de Ex
teriores raso.

PANORAMICA^!'
ARGELIA.— Dos personas 

resultaron muertas y 5 heridas, 
según fuentes cercanas al inte- 
grismo, en los incidentes que se 
registraron ayer, miércoles, en el 
barrio Bachyaráh de Argel. Los 
muertos, según esa fuente, fue
ron una anciana y una adoles
cente.

EL SALVADOR.— La 
Asamblea Legislativa de El Sal
vador ratificará hoy, jueves, re
formas constitucionales que de
terminarán el futuro de la Fuerza 
Armada, como parte de los 
acuerdos de paz suscritos por el 
Gobierno y la guerrilla el pasado 
día 16.

COLOMBIA.—El Gobierno 
y la Coordinadora Guerrillera 
Simón Bolívar (CGSB) de Co
lombia reanudarán los diálogos 
de paz el 10 de febrero en Cara
cas, informaron ayer, miércoles, 
en Santafé de Bogotá, las comi
siones negociadoras.

CUBA.— Una nueva ley 
electoral cubana, que contem
plaría por primera vez el voto 
directo para elegir a los diputa
dos al Parlamento, podría estar 
lista para finales de este año, se
gún dijo el secretario de la 
Asamblea Nacional del Poder 
Popular (Parlamento), Ernesto 
Suárez.

FRANCIA.— El líder del 
Frente Popular para la Libera
ción de Palestina (FPLP), Geor
ge Habash, fue ingresado en un 
hospital de la Cruz Roja en París 
tras sufrir una embolia cerebral, 
informó hoy, jueves, el Ministe
rio de Asutos Exteriores francés.

M.C.D. 2022
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BALONCESTO

82-81| Caja Segovia venció a Canoe 
en el Angel del Alcázar

El citado centro inauguró ayer su polideportivo cubierto

------- FICHA TECNICA------
CAJA SEGOVIA: M.« Angeles 

(9), Olja (12), Belén (18), Bootz (24) 
y Patricia García. Cinco inicial. 
Nuria (5), Ménica Calleja (14), Mar
tin, Malú, Gómez, Ramos y Domín
guez.

CANOE: Mangum (15), Galván 
(14), Martin (2), García (11) y Alicia 
Sánchez (5). Cinco Inicial. Dolores 
Sánchez (12), Rivas, De Francico (2) 
y Ethridge (20).

Arbitros: Lafuente y Renedo.

En esta ciudad llamada Segovia, la inauguración de una can
cha polideportiva es una noticia importante, y por ello el insti
tuto Angel del Alcázar, para presentar el suyo, trajo un impor
tante acontecimiento deportivo, como son siempre los amistosos 
entre Caja Segovia y Canoe en lo que al baloncesto femenino se 
refiere. El polideportivo cubierto del Angel del Alcázar es 
pequeño pero funcional, y sin duda muy válido para la práctica 
deportiva en dicho centro de enseñanza.

JOSE M.e MESA

Además del atractivo que 
suponía ver el polideportivo del 
Angel del Alcázar, había otro 
dentro de la plantilla de Caja 
Segovia: la presentación de una 
nueva jugadora, Mónica Calle
ja, exjugadora de Donosti e 
Industriales de Madrid; su tra
bajo aún para ser el primer día 
que jugaba con sus compañeras, 
fue muy bueno, destacándose en 
algunos momentos como una 
gran defensora; habrá que se
guir observando su evolución en 
el equipo, pero parece claro que 
es una incorporación importan
te para el mermado conjunto de 
Félix Gómez.

En lo que resepecta al partido, 

El partido resultó muy disputado. an t o n io

Suscríbase a:

EL ADELANTADO

este fue interesante de principio 
a fin, aunque el conjunto de 
Canoe fuera durante todo el par
tido por delante en el marcador, 
incluso con ventajas importan
tes.

UN ENCUENTRO 
TREPIDANTE

Sus dos americanas, Mangum 
y Ethridge hacía mucho daño 
tanto en la zona como en los 
tiros exteriores, ya la falta de al
tura en el conjunto segoviano 
fue un handicap evidente para 
frenar a Loli Sánchez o a Galván 
en sus entradas a canasta.

La segunda parte fue hasta el 
minuto 15 de una superioridad 
muy grande de Canoe que llegó 
a ganar de hasta 17 puntos (44-

Belén Serrano, autora de la canasta del triunfo. ANTONIO

61); Ethridge no paraba de me
ter punto tars punto, y algunos 
despistes defensivos en las juga
doras segovianas hicieron que 
esta ventaja pareciera insalva
ble; pero a falta de 5 minutos 
para el final llegó ese Caja Se
govia que quisiéramos ver todos 
los partidos; con M.a Angeles 
(en gran estado de forma) levan

Mónica Calleja, nueva incorporación para Caja Segovia
“No he tenido ninguna duda, jugar en esta categoría es importante”

Hace tan sólo 24 horas que Mónica Ruht Calleja, es jugadora 
del Caja Segovia de baloncesto. Trabajo ha costado a los direc
tivos del club segoviano encontrar refuerzos para el equipo.

___________________JOSE M.» MARTIN
Ayer tuvieron ocasión los 

aficionados de ver cómo es el 
juego de la nueva incorporación 
del Caja Segovia, Mónica Calle
ja. Y creo que no salieron de
fraudados. Frente a un buen 
equipo como es Canoe consi
guió demostrar excelentes 
condiciones técnicas.

- ¿Cómo ha sido la trayecto
ria deportiva de Mónica?.

- Comencé jugando en el Do
nosti de San Sebastián. En sus 
filas estuve desde júnior hasta 
llegar a la primera división. Pos
teriormente me trasladé a Ma
drid, donde estudio INEF, y ju
gué con el equipo de la Complu
tense en primera B; posterior
mente estuve en equipo de la 
Politécnica, donde jugué el cam
peonato universitario y en esta 
temporada estaba jugado en se
gunda división con el equipo de 
Industriales.

- ¿Por qué esa decisión de

tando a su equipo con su deci
sión a la hora de entrar a canasta 
y con Dolores Bootz ahora sí, 
haciéndose dueña de todos los 
rebotes, las diferencias empeza
ron a bajar, hasta el segundo 
final cuando Belén Serrano 
convertía la canasta del triunfo.

Buen encuentro el que pudi
mos presenciar ayer, porque 

aceptar la oferta del Caja Se
govia?.

- La respuesta es obvia. Jugar 
en la máxima categoría del ba
loncesto atrae a cualquiera. La 
diferencia de juego y los entre
namientos son completamente 
diferentes. En una palabra, a mí 
me atrae mucho más jugar aquí.

- ¿Qué impresión te ha cau
sado la plantilla de tu nuevo 
equipo?

- Bien, pese a que creo que 
falta alguien más que ayude en 
el rebote. Un poco más de altura. 
Hoy se ha podido ver cómo Ca
noe ha metido muchos puntos 
desde dentro de la zona. Hay que 
reconocer que el Caja Segovia 
siempre ha sido un equipo que ha 
puesto el máximo de sus posibi
lidades cuando juega. Yo intento 
ser una jugadora de gana y de 
lucha y la primera división no 
me va a sorprender. Ya estuve 
jugando en ella hace dos tempo
radas.

ganó el equipo de casa, porque 
hizo un gran juego, y porque 
vimos a las jugadoras muy ilu
sionadas a pesar de la derrota 
del domingo pasado; el próximo 
fin de semana en Canarias ju
gando como se jugó ayer, Caja 
Segovia se puede traer una 
importante victoria y lavar así el 
traspiés del Magefesa.

Mónica Calleja. ANTONIO
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El detalle ¡
_____________ JOSE M? MARTIN

Estaba en el uso de la 
palabra Arturo Romaní. 
En una mínima pausa una 
persona, situada muy cer
ca del micrófono, con 
indumentaria de la que 
llevan los “limpias”, le
vanta su voz para decir, 
“traigo a todos los ciclis
tas un saludo de los her- | 
manos Gómez de Moral ; 
desde Córdoba, ¿les re
cuerdan?. Yo también soy 
de allí. Hay unos segundos 
de desconcierto total en 
los que no se sabe qué de
cir. El señor cordobés ha
bía roto el protocolo. Re
puestos de la sorpresa el 
“respetable" aplaude y 
Arturo Romaní continua 
con su exposición. El per
sonaje había entrado en el 
guión sin que nadie le in
vitara a ello.

■ Muy cerca de quinien
tas personas acudieron 
ayer en Madrid a la pre
sentación oficial del equi
po ciclista Banesto para la 
temporada 92. La sede del 
Casino de Madrid fue el 
lugar elegido para llevar a 
efecto la citada presenta
ción y el marco resultó to
talmente acorde para lo 
que la organización pre
tendía.

___________________JOSE M.1 MARTIN
Banqueros, con Mario Conde 

a la cabeza, presidentes de las 
empresas del grupo que lidera 
Banesto, gentes del ciclismo 
profesional, deportistas, técni
cos y personal auxiliar que con
forman el equipo ciclista y 
periodistas, muchos periodistas, 
acudieron ayer en la capital de 
España a la presentación oficial 
del equipo ciclista que patrocina 
la citada entidad bancaria. El lu
gar elegido fue el Casino de Ma
drid, en plena Puerta del Sol, 
cuyas amplias dependencias se 
vieron al completo por el gran 
número de invitados que acudie
ron al acto, cuya presentación 
estuvo a cargo del periodista de 
Antena 3, Javier Ares.

UN AMPLIO GRUPO

Nada menos que 37 corredo
res componen la plantilla del 
Grupo Ciclista Banesto. De 
ellos, dieciocho, son aficiona
dos, a los que dirige José Luís 
Jaimerena y que en su mayoría 
son ciclistas del País Vasco. Un 
amplio calendario de pruebas les 
espera a lo largo de la tempora
da, con salidas incluso al extran
jero.

Había interés por ver en el 
escenario, donde fueron llegan
do uno a uno, a los corredores 
que forman el primer equipo. En 
total diecinueve, cinco menos 
que en la campaña anterior. 
“Queremos dar más oportunida
des a todos y sólo se puede hacer 
si la plantilla se reduce”, nos co
mentó Echávarri.

Después, cuando ya todas las 
presentaciones, 49 en total, se 
habían llevado a efecto, llegó el 
momento de las palabras. De co-

Presentación del C.C. Banesto

CONFIRMADO: Pedro Delgado, Vuelta 
a España; Induráin y Bernard, Giro

ARTURO ROMANI: “Tenemos equipo para aspirar a ganartodo”

nocer más a fondo lo que se pla
neó ya para toda la temporada. 
Fue el presidente del grupo ci
clista, Arturo Romaní, el prime
ro en hablar. Fueron sus prime
ras palabras para ensalzar la la
bor realizada por las tres estre
llas del equipo: Induráin, Pedro 
Delgado y Bemard. Del corre
dor navarro dijo: “todos pensa
mos que su trayectoria podía ser 
buena, pero nos quedamos cor
tos en adjetivos porque fue 
extraordinaria. Ganó el Tour y 
fue tercero en el Campeonato del 
Mundo. Posteriormente quien se 
salió fue Pedro Delgado, ganó la 
Vuelta a Burgos, la de los Puer

Bernard, Delgado e Induráin durante el acto. t e l ef o t o  ef e

tos, segundo en San Sebastián... 
y todos los componentes cerra
ron una temporada sensacional 
ganando Miguel la Vuelta a 
Cataluña, fue segundo Delgado 
y quedamos vencedores por 
equipos. Todo salió redondo.”

Comentó con posterioridad lo 
que el año 92 representa para el 
deporte en España, “para noso
tros es un reto importante. No 
sólo tenemos un equipo ciclista 
que está entre los mejores del 
mundo, también estaremos en la 
Olimpiada, de la que Banesto es 
patrocinador oficial. Queremos 
que en ambas facetas nuestro de
porte brille. Por ello el Tour ha 

de tener para nosotros una signi
ficación especial, ya que sus úl
timas etapas van a coincidir con 
los primeros días de las olimpia
das”.

ECHAVARRI, 
DIPLOMATICO

Tiene muchas “tablas” José 
Miguel Echávarri. Por ello cuan
do Javier Ares le hizo bajar del 
estrado donde se encontraba con 
los corredores, para que expusie
ra ante el auditorio en qué prue
ba estarían las cabezas de serie 
del equipo, el director navarro, 
con su sonrisa peculiar señaló: 
“creo que quien habría de descu
brir las cartas, si así lo desea, 

debiera ser el presidente del gru
po”. Se quitó el compromiso de 
encima y pasó el testigo a Arturo 
Romaní, “ ya que, dijo, donde 
hay patrón no manda marinero”. 
Y para dejar a todos con la duda, 
ante la pregunta de dónde esta
rían Induráin, Pedro y Bemard, 
el vicepresidente de Banesto 
comentó: “los intereses deporti
vos y los comerciales no son di
ferentes. Comercialmente es 
bueno triunfar y consecuente
mente todo lo que permita opte- 
ner los máximos triunfos es sin 
duda lo más rentable. No sé si 
con esto he dado contestación a 
su pregunta”. Luego, ya enserio, 
se “mojó” en el tema. “No cabe 
duda de que, tras consultar con 
los servicios de márketing del 
banco, como más triunfos pue
den alcanzarse es con una Vuelta 
a España liderada por Pedro Del
gado, un Giro de Italia con Mi
guel Induráin y Bemard y un 
Tour de Francia con los tres; si 
esa es la opción que tenemos de 
alcanzar mayores triunfos de 
conjunto, esa sería la solución”.

Para Echávarri este es el año 
del reto, “reto para todos los es
pañoles, cada uno en su campo. 
Nosotros, con Banesto, porque 
se ha convertido en el estandarte 
del deporte español con equipos 
como Juventud y la selección es
pañola de balonmano, tenemos 
tres travesías que realizar, de Je
rez a Madrid (Vuelta a España), 
de Génova (tuvo un recuerdo pa
ra Colón), a Milán (Giro de Ita
lia) y de San Sebastián a París 
(Vuelta a Francia). Y para cul
minar ese reto tenemos la cele
bración del Campeonato del 
Mundo, que este año se celebra 
en Benidomr. Para todos esos 
retos tenemos una gran planti
lla”. Posteriormente, descen
diendo a nombres concretos ex
puso sus ideas, “Banesto cuenta 
con el mejor equipo para poder 
ganar la Vuelta, porque Pedro 
Delgado es toda una garantía; 
Miguel y Bemard, son toda una 
opción para crear ilusiones en el 
Giro y lodos ellos para llegar a la 
pmeba mágica, el Tour, con el 
míbximo de posibilidades. Ese es 
nuestro compromiso con nues
tros patrocinadores y con la afi
ción española”.
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)PO CICLISMO■ FUTBOL SALA

MARIO CONDE:
“Lo que importa no es participar, 

lo que vale es ganar”
“Me da más satisfacción el deporte;

en política ni estuve ni estaré nunca”
Su presencia llevó de cabeza a gráficos y cámaras de televisión. 

Todos querían la imagen de Mario Conde en primer plano. Los 
directores de sus empresas e invitados de honor rodearon al 
presidente del Banesto a su llegada al recinto del Casino de 
Madrid.

jó s e  M.« Ma r t in do decir que son extraordinarios.
Si por obvias razones el acto 

se había organizado para presen
tar el equipo ciclista, lo que na
die podrá discutir es que la pre
sencia de Mario Conde en el sa
lón de actos del casino suscitó el 
revuelo de los informadores grá
ficos y de los cámaras de la tele
visión. El “jefe" se vio rodeado 
rápidamente de personas allega
das a las empresas que él dirige 
y de otros invitados. Sus guar
daespaldas siempre se mantu
vieron en una discreta posición. 
Esperamos la ocasión y cuando

Mario Conde. t e l ef o t o  ef e

observamos menor presencia en 
el corro de acompañantes nos 
acercamos, “señor Conde, ¿me 
permite unas preguntas?, es para 
EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA". Me mira y comenta, 
“lo dejamos para cuando termi
ne el acto”. “Bueno, pensé, al 
menos hay una posibilidad”. 
Con anterioridad el jefe de pren
sa de Banesto, al que me dirigí 
para intentar la entrevista a tra
vés de él, me había comentado 
que era muy difícil y que segu
ramente no hablaría más que en 
el acto, “de cualquier forma no 
se va a quedar a la recepción y se 
va a marchar rápidamente”.

Mario Conde cerró el acto, 
efectivamente, y cuando me 
acerqué de nuevo a él, bien es 
cierto que no por mucho tiempo, 
aceptó el diálogo.

- ¿Que significa para Banes
to el grupo ciclista?

- Representa, primero una in
versión en el deporte que al mis
mo tiempo está patrocinando la 
imagen del banco, con unos re
sultados que yo no me atrevo a 
cuantificárselos pero que le pue-

Además de eso, de que con
seguimos con ello una mejora de 
imagen y una publicidad para el 
grupo, representa la satisfacción 
de poder ofrecer a los españoles, 
en algo que les gusta tanto como 
es el ciclismo, primero competi
ción y si podemos triunfos.

- ¿Considera, señor Conde, 
que Banesto le está dando algo 
al deporte español?.

- Eso es claro. Los triunfos de 
los deportistas que nosotros 
esponsorizamos no puede caber 
la menor duda de que están apor
tando mucho al desarrollo del 
deporte español.

- ¿Es cierto que toda esa in
versión de su banco se hace por 
amor al deporte?.

- Lo hacemos todo porque nos 
gusta el deporte, pero quien ama 
al deporte es el banco. Lo que 
hay en ello es una especie de 
matrimonio.

- ¿Hasta dónde llegan los 
conocimientos de Mario Con
de sobre el ciclismo?.

- Dije el pasado año en un acto 
similar a éste que no entendía 
nada y era absolutamente cierto. 
A lo largo del pasado año, vien
do el excelente trabajo que nues
tros conedores realizaban en la 
Vuelta a España y en el Tour, 
tuve que ir aprendiendo. Pero el 
ciclismo me ha llamado podero
samente la atención en la enor
me expectación que despiertan 
los corredores.

- ¿Considera que lo impor
tante en deporte es competir?.

- No, considero que lo impor
tante es ganar y cuando se com
pite se compite para ganar. Y no 
hace falta decir que en la tempo
rada pasada nuestro equipo fue 
el mejor porque ganó todo lo 
importante. No sólo a nivel indi
vidual, también por equipos. Pe
ro no sólo en ciclismo, ahí está 
el Juventud, al que patrocinamos 
a través de una empresa del gru
po, que fue campeón de España 
y el balonmano, donde la selec
ción española consigue ser ter
cera en la Copa del Mundo. Mu
cho se habla de que lo importan
te es competir, jugar y correr 
bien... Todo eso está muy bien, 
pero lo importante, como dije en 
el acto de presentación, es ganar, 
y si el equipo puede ganar las 
tres vueltas, mejor.

- ¿Y si no se gana?.
- Si eso sucede ya hablaría

mos después. Aquí hay que ir a 
ganar con Pedro Delgado, con 
Miguel Induráin o con el equipo.

- ¿Da más satisfaciones el 
deporte que la política?

- Como no he estado en polí
tica ni, aunque se empeñen en 
decir lo contrario, voy a estar, no 
lo sé. Estoy conforme con las 
satisfaciones que ahora me da el 
deporte.

Igualdad en marcadores.

Liga Provincial

ANTONIO

Los líderes de Primera y Segunda 
perdieron sus encuentros

La jornada pasada nos deparó la derrota de los 
dos líderes, tanto de primera como de segunda 
división, con lo que la liga cobra aún más interés 
si cabe, con al menos cuatro equipos con posibili-

________________ " JAVIER MESA

En los resultados habidos des
taca la derrota del líder, Const. 
Gómez, que continúa en la pri
mera plaza, aunque con menor 
diferencia frente al Hogar, se
gundo clasificado.

Hogar Tapicerías, 5 (Dani, 
Pérez, Nacho, Félix y Javier); 
Santiuste Nava, 2 (Chema y Ro
berto).

Pub Celia, 7 (Curro 4 y Santos 
3); Cotton Club, 6 (José 2, Juan 
2, Josué y Roberto).

Santiveri, 3 (Aurelio, Félix y 
Miguel en p.p.); Masigal JBL, 6 
(Juan Pablo 3, Javi, Aurelio y 
Antonino ambos en p.p.).

Atrio Bar, 4 (Carlos 3 y Ayu- 
so); Annisa, 5 (José 3, Juan y 
Tomás).

Const. Gómez, 4 (Juan 2, An
tonio y Alfonso); Sangarcía 
Planta Baja, 6 (Cubero 2, Oscar 
2 y Jesús 2). •

Samboal, 7 (Israel 2, Feo 2, 
Ovidio, Eutimio y Raúl); Segu
ros Previasa, 6 (Juan 3, Javi 2 y 
José).

Hábitat, 5 (Víctor 2, Antonio, 
Angel y Jesús en p.p.); Unami 
Prod. Renedo, 6 (Juan 3 y José 
3).

Comenzó la segunda vuelta 
con cuatro conjuntos destacados 
sobre los demás, a saber: Const. 
Gómez, líder en solitario, pero 
con menos ventaja que la joma
da anterior; Hogar Tapicerías, 
que tras el traspiés del partido 
ante el primer clasificado recu
pera puntos, situándose en buena 
posición; Annisa, que derrotó 
con problemas a Atrio Bar, si
guiendo la misma tónica de re
sultados apretados que ha man
tenido durante la primera vuelta, 
y Samboal, que se ha erigido en 
la sorpresa de esta primera vuel
ta, con serias posibilidades de 
escalar más puestos.

Máximo goleador Trofeo De
portes Lalo.

29, Pedro (Samboal), y Oscar 
(Sangarcía), 26, Israel (Sam
boal).

Calendario. Jomada 15 
Sábado 1. Pedro Delgado. 
15,00 h. Masigal JBL - Hogar

Tapicerías.
Frontón Segovia.
16,45 h. Pub Celia - Seguros 

Previasa.
Cuéllar.
16,30 h. Cotton Club - Unami. 
Santiuste.
19,00 h. Santiuste Nava - 

Const. Gómez.
Domingo 2. Pedro Delgado. 
8,45 h. Santiveri - Samboal.
13,45 h. Sangarcía Planta Ba

ja - Atrio Bar.
15,00 h. Annisa - Hábitat.

Segunda división.
Disco Bar Eh, 3 (Juan, Raúl y 

Roberto); Puntales Otero, 8 (Jor
ge 2, José 2, Javi 2 y Angel 2).

Autoescuela San Pablo, 6 (Al
berto 2, Feo 2, Delgado y Ser
gio); Nava, 4 (José 2, Julio y 
Mülán).

Domingo de Soto, 5 (Javi, 
González, José, De la Cruz y 
Pedro en p.p.); Espinar, 4 (Juan).

Bar Madrid, 2 (Julián y Javi); 
San Lorenzo, 5 (2 Ortiz, 2 Anto
nio y Diego).

Comercial González, 3 (José, 
Aurelio y Luis); Salón de Té Di
va, 7 (César 3, José 2, Luis y 
David).

Pub Encuentro, 6 (Julio 3, 
Luis 2 y Oscar); Optica Espinar, 
8 (Villa 3, Alberto 2, Javier 2 y 
Ricardo).

Fuentepelayo, 4 (Adolfo 3 y 
Tejedor); Ciresa Garcillán, 3 
(José, Juan y Javi).

También cayó el primer 
clasificado de la segunda divi
sión, Pub Encuentro, que, para 
más “inri”, no consigue mante
ner el liderato ante la presión que 
ejercían conjuntos como San 
Lorenzo, ahora primero, y Salón 
de Té Diva, equipo éste que dio 
buena cuenta de uno de los con
juntos de más “solera” en la se
gunda división: Comercial Gon
zález. No se esperan sorpresas 
para la próxima jomada, aunque, 
visto lo visto, resulta harto difií- 
cil efectuar un pronóstico a me
dio plazo.

Máximo goleador Trofeo De
portes Lalo.

31, Femando (Optica Espi
nar), 25, Diego (San Lorenzo),

dades de alcanzar el liderazgo en cualquier mo
mento. 72 tantos se marcaron en la primera, y 
68 en la segunda, lo que demuestra que a los 
artilleros no se les ha mojado la pólvora.

24, Serrano (Fuentepelayo). 
Calendario. Jomada 15. 
Sábado 1. Frontón Segovia. 
15,00 h. Optica Espinar - Dis

co Bar Eh.
18,00 h. Puntales Otero - Co

mercial González.
19,15 h. Ciresa Garcillán - 

Autoescuela San Pablo.
Nava.
17,00 h. Nava - Pub Encuen

tro.
Domingo 2. Pedro Delgado. 
10,00h. Espinar-Bar Madrid.
11,15 h. San Lorenzo - 

Fuentepelayo.
12,30 h. Salón de Té Diva - 

Domingo de Soto.
Resultados Juegos Escolares. 
Benjamines 
Grupo A
Quintanar C, 0 - Udaco A, 16 
Nueva Segovia A, 7 - Unami 

B,2
Claret B, 2 - Quintanar A, 8 
Grupo B
Unami C, 3 - Nueva Segovia 

C,0
Claret A, 8 - Quintanar B, 0 
Udaco B, 0 - Unami A, 16 
Alevín A -
Grupo A
Domingo de Soto, 1 - P. Rive

ra A, 3
S. Eulalia B, 0 - N. Segovia,

11
Grupo B
Villalpando, 3 - Palazuelos, 5 
Apa Claret B, 2 - Maristas ,A, 

10
Grupo C
Martín Chico, 5 - Santa Eula

lia A, 3
P. Rivera B, 0 - Claret, 11 
Grupo D
El Salvador, 2 - Eresma, 4 
Infantil
Villalpando, 0 - Maristas A, 9 
San Millán, 6 - S. Eulalia, 6 
Grupo B
Eresma, 2 - Martín Chico, 6 
Jesuitinas, 12 - Palazuelos, 0 
Maristas B, 1 - Coop. Alcázar, 0 
Cadete
Nueva Segovia, 5 - Maristas 

A, 2
Andrés Laguna, 3 - Apa Cla

ret, 4
• Maristas B, 2 - Mariano Quin- 
tanilla, 0
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Dos competidores en una de las finales de kumlte.

Exito de participación en el 
I Trofeo Open S.U.S.K.A. 
“Ciudad de Segovia”

FUTBOL
La actitud del club de Chamartín es ‘^contraria al buen orden deportivo"

El Real Madrid multado con 750.000 
pesetas por vetar a Martínez Laredo

Cerca de ochenta karatecas 
de Madrid, Valladolid y Sego
via participaro en el I Trofeo 
Open S.U.S.K.A “Ciudad de 
Segovia’’ de karate, en las mo
dalidades de kata y kumite 
(combate) infantil masculino y 
femenino, disputado en el pa
bellón Enrique Serichol, que 
registró un lleno absoluto.

__________________________ A.S.
A las diez de la mañana co

menzaron a disputarse las distin
tas fases eliminatorias en las que 
la buena actuación de los karate
cas segovianos posibilitó su ac
ceso a las diferentes finales.

Acto seguido se celebró una 
exhibición de artes marciales re
alizada por los directores de los 
gimnasios participantes, así co
mo por alumnos del gimnasio 
Body-Muscle.

Pasadas las tres de la tarde, y 
después de disputarse las finales, 
se procedió a la entrega de pre
mios a la que asistieron el con
cejal de Deportes, Mariano Gar
cía, el presidente de S.U.S.K.A., 
Raúl Gutiérrez, y el director del 
colegio público San José, Enri
que Crespo.

El torneo fue organizado por 
el gimnasio Body-Muscle en 
colaboración con el Ayunta
miento de Segovia, la Diputa
ción Provincial y la Caja de 
Ahorros.

RESULTADOS

Katas
Categoría 10,11 y 12 años: Ia. 

M. Cristina Ortiz (Tai-Tsu-

Ge).2, Jesús Hernández (Kaju- 
kenbo Villalbilla). 3, Jorge Gar
cía (Tai-Tsu-Ge).

Categoría 11,12 y 13 años: Ia, 
Marta Arroyo (Kajukenbo 
Villalbilla). 2a, Angélica Mayo 
(Kibadachi). 3, Rubén Navas 
(Shotokan).

Kumite masculino
Categoría 10,11 y 12 años. Me

nos de 35 kilos: 1. Carlos del Río 
(Tai-Tsu-Ge). 2, Roberto de An
drés (Body-Muscle). 3, Tavare 
Oliver (Osaka). De 35,5 a 45 ki
los: 1, Víctor Luque (Osaka). 2, 
Iván Rodríguez (Body-Muscle). 
3, Iván Piquero (Tai-Tsu-Ge). 
Más de 45 kilos: 1, Jesús Vázquez 
(Osaka).2, Luis Soriano (Osaka). 
3, Javier Moreno (Osaka).

Categoría 13,14 y 15 años. 
Menos de 50 kilos: 1, Jaime Mo
lina (Osaka), 2, Rubén Navas 
(Shotokan).3, Julio César Apari
cio (Kudareg-5). De 50,5 a 60 
kilos: 1, Feo. Javier López 
(Body-Muscle). 2, Eduardo Co
rrales (Osaka). 3, Juan Andrés 
(Osaka). Más de 60 kilos: 1, Ja
vier López (Body-Muscle).2, 
Enrique Jiménez (Body-Mus
cle). 3, Oscar Hernando (Body- 
Muscle).

Kumite femenino
Categoría 10,11 y 12 años. De 

35 a 45 kilos: Ia, Lara Tabares 
(Osaka). 2a, Ana Isabel Corrales 
(Osaka). 3a, Laura García (Tai- 
Tsu-Ge).

Categoría 13,14 y 15 años. De 
45 a 53 kilos: Ia, Laura Muñoz 
(Kidabachi). 2a, Angélica Mayo 
(Kidabachi). 3a, Adelaida Jimé
nez (Kudareg-5).

José Javier Forcén, juez 
único de competición de la Re
al Federación Española de 
Fútbol (RFEF), decidió ayer 
multar con 750.000 pesetas al 
Real Madrid por impedir el 
acceso al palco del estadio 
Santiago Bernabéu al presi
dente del Real Burgos, Anto
nio Martínez Laredo, en el 
partido de Copa del Rey que 
jugaron ambos equipos el pa
sado día 8 de enero.

Madrid (Efe).— Forcén con
sideró que la actitud del Real 
Madrid es “contraria al buen or
den deponivo, consistente en in
cumplir una obligación regla

Para seguir de cerca al Real Madrid

El Barcelona necesita ganar en San Sebastián
Madrid (Efe).- El Barcelona 

viaja a San Sebastián para dispu
tar frente a la Real Sociedad uno 
de los partidos más interesantes 
de primera división y en el que 
necesita ganar para seguir de 
cerca al Real Madrid.

1. Sevilla-Ath. Bilbao. El 
Ath. Bilbao necesita despertar 
en la segunda vuelta para no ver
se inmerso en los puestos de des
censo, pero el Sevilla se lo va a 
poner muy difícil (1 -X).

Antecedentes: 90-91: 3-0. 89
90: 3-2. 88-89: 0-0.

2. Spórting-Valladolid. El 
Valladolid juega bien, pero no 
consigue sacar puntos fuera de 
casa (1).

Antecedentes: 90-91:4-0.89- 
90:3-0. 88-89:2-1.

3. Real Madrid-Cádiz. El 
Real Madrid, a pesar de jugar 
mal, saca los partidos adelante y 
el domingo se le presenta una 
buena oportunidad para golear 
(1).

Antecedentes: 90-91:2-1. 89- 
90:4-1.88-89:4-0.

4. Logroñés-Tenerife. Partido 
muy igualado con ligera ventaja 
para el equipo local. (1-X).

Antecedentes: 90-91: 1-0. 89- 
90:4-1. 88-89:—.

5. Deportivo-Valencia. Par
tido muy difícil para el Depor

mentariamente impuesta, falta 
prevista en el artículo 446.1 .k. y 
en relación con el 166.1, 90.1 y 
400.l.b, que se califica como 
grave tanto por la naturaleza del 
incumplimiento, como por el 
premeditado proceder del club 
infractor”.

La junta directiva del Real 
Madrid puede interponer re
curso ante el Comité Nacional 
de Apelación en el plazo de 
tres días a contar desde el si
guiente al que se reciba la 
notificación.

Forcén, quien justifica su fa
llo en un informe de cinco fo
lios, subraya que Martínez La- 
redo tenía “pleno derecho a 

tivo, al que le cuesta resolver en 
casa. (X-2).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90: —. 88-89: —.

6. Albacete-Osasuna. El 
Albacete esta imparable y con la 
moral muy alta después de su 
victoria frente al Atlético de Ma
drid. (1).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90: —. 88-89: —-.

7. Burgos-AL Madrid. El 
Atlético necesita imperiosamen
te la victoria para enderezar el 
rumbo después de las tres últi
mas derrotas. (2).

Antecedentes: 90-91: 1-1. 89
90: —. 88-89: —.

8. Mallorca-Oviedo. El 
Mallorca no puede perder más 
puntos en su estadio para no 
arrojar la toalla antes de tiempo, 
pero el Oviedo tiener una buena 
oportunidad para puntuar (X).

Antecedentes: 90-91:1-1.89- 
90: 2-2. 88-89: —.

9. Español-Zaragoza. El 
Español tendrá su auténtica 
prueba de fuego ante un Zarago
za lanzado y muy bien situado en 
la clasificación (l-X-2).

Antecedentes: 90-91: 0-0. 89
90: —. 88-89: 2-2.

10. Real Sociedad-Barcelona. 
El Barcelona puede y debe vencer 
en San Sebastián para confirmar 

ocupar un lugar en el palco de 
honor del estadio Santiago Ber
nabéu el día del evento a que las 
presentes actuaciones se refie
ren". “El Real Madrid le negó el 
derecho primero por escrito y 
después de hecho, en las propias 
instalaciones deportivas”, añade 
Forcén.

Por otra parte, José Javier For
cén, juez único del Comité de 
Competición, ha impuesto una 
multa de quinientas mil pesetas 
al jugador Hugo Sánchez, del 
Real Madrid, por las declaracio
nes a la revista “Tribuna” en las 
que afinnaba, entre otras cosas, 
que “la justicia deportiva es de 
risa". 

su buen momento y seguir de 
cerca al Real Madrid (2).

Antecedentes: 90-91: 1-1. 89- 
90:2-2. 88-89: 0-1.

11. Málaga-Eibar. El Málaga 
no puede perder más puntos en 
casa para no verse totalmente 
implicado en el descenso de 
categoría (1).

Antecedentes: 90-91: 0-0. 89
90:—. 88-89:—.

12. Lérida-Figueras. Es el 
partido más interesante de se
gunda división entre los dos pri
meros clasificados. (l-X-2).

Antecedentes: 90-91: 1-1. 89
90:—. 88-89: 1-1.

13. Castellón-Murcia. Parti
do muy igualado entere dos 
equipos situados en la zona baja 
de la clasificación (l-X-2).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90: 1-1.88-89:3-0.

14. Sabadell-Real Madrid. 
El Real Madrid puede hundir al
go más al Sabadell, que no acaba 
de demostrar su condición de fa
vorito al ascenso (X).

Antecedentes: 90-91: —. 89
90: 0-Q, 88-89: 3-2.

15. Palamós-R. Vallecano. 
El Rayo cuenta con el revulsivo 
del nuevo entrenador y debe 
puntuar en Palamós (X).

Antecedentes: 90-91:1-1. 89
90: —. 88-89: —.

- CARRERAS DE CABALLOS

San Sebastián-Sevilla
POLIDEPORTTVO: El di

rector general de Deportes y Ju
ventud de la Junta, Miguel Angel 
García Recio, manifestó ayer a 
leal que la pretensión de la 
Administración regional es dele
gar la promoción y gestión del 
deporte base y tiempo libre a partir 
de octubre, aunque sólo- a los 
ayuntamientos con más de 20.000 
habitantes que lo soliciten.

BALONCESTO: El Real 
Madrid logró su clasificación 
matemática para las semifinales 
de la Copa de Europa de balon
cesto al derrotar al Orthez fran
cés por 90-96.

***
En la Copa Korac, el Fórum 

Filatélico dio paso de gigante

hacia las semifinales al vencer 
en el partido de ida al KK Zadar 
yugoslavo por quince puntos 
(80-95), mientras que el Taugrés 
tiene difícil la eliminatoria tras 
perder en la cancha del Clear 
Cantú por 86-73.

VELA: El Príncipe Felipe de 
Borbón se encuentra en el sur de 
Florida, donde hoy competirá en 
la Miami Olympic Oasses Re
gaña junto a sus compañeros de la 
preselección olímpica española.

FUTBOL: Las selecciones 
de Italia y España se enfrentarán 
el próximo lunes en el partido 
inaugural de la XVII edición del 
Torneo Internacional de Fútbol 
“Copa del Atlántico" de catego
ría Sub’ 17.

La novedad de esta semana para una Quiniela Hípica que se 
ofrece prometedora por el número de carreras y por la clase de 
los participantes que lucharán por el triunfo, la encontramos en 
que su combinación ganadora se formará con carreras de Sevilla 
(Pineda) y de San Sebastián (Lasarte).

___________________ ENRIQUE GARLA

Sin impedimento que obligue 
al cambio del horario habitual, el 
próximo domingo volveremos a 
jomada de mañana en la reunión 
de Lasarte, lo que igualmente 
sucederá con relación al progra
ma previsto para la reunión que 
se celebre en el de Pineda de 
Sevilla. Pero señalemos que no 
se presenta fácil el pronóstico. Y 
es que debido al acuerdo de que 

; la combinación ganadora para la 
I QH se forme con los resultados

de la primera de Sevilla y cinco 
del programa para Lasarte, las 
dificultades crecen al descono
cer la actual forma de algunos de . 
los jockeys y de caballos que por 
su clase ya probada, ofrecen po
sibilidades de victoria. Pero 
nuestra labor es informar y bus
car el mejor pronóstico, y a ello 
vamos:

Premio Banco Meridional (I .n 
de Sevilla): Madre Perla (12)- 
One Stop Danccr (5)-The End- 
Mehari.

P.Q As. Propietarios (2.a Lasíl t - 
te): Bárbara (2)-Luciémaga- 
Wclsh Rima-Urdiain.

P.9 Cuadra S. Sebastián (3.a 
Lasarte): Fabolous Horse (10)- 
Cascada (6)-Dolmcn-Tagore.

P.9 Cafetería Gofer-Pryca (4.a 
Lasarte): Duwadance (3)-Watch 
Tlie Time (2)-Goli-Piba Linda.

P.9 Dp. Foral Guipúzcoa (5.a 
Lasarte): Soul Man (6)-Salaam 
(5)-Sur(l)-DaIi.

P.e Grupo CIAT (6.a Lasarte): 
Baíantine (3)-Peñota (l)-Fon 
Hicks-Fujita.

Los participantes señalados 
por su número de mantilla cor
responden a los elegidos para 
nuestra QH de 48 apuestas, por 
un impone de 1.200 pesetas.
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Los discípulos ven en el maestro a un santón, a un confesor laico

El “milagroso” influjo de los 
nuevos cultos

Las estadísticas muestran que en Italia existe una mayoritaria 
“religiosidad católica”, cuyos signos son la elección casi unánime 
de la enseñanza de la religión en los colegios, el deseo expresado 
por muchos contribuyentes de dedicar la parte prevista del 
impuesto sobre la renta a la financiación dé la Iglesia, y la 
participación en las llamadas “ceremonias de tránsito”: bautizos, 
bodas y funerales. .

________________________ E. FIZZOTTI

Esta sensibilidad religiosa de 
la mayoría, sin embargo, está 
acompañada por una otra reli
giosidad minoritaria, propia de 
los seguidores de más de 600 
grupos religiosos de matrices di
versas, con los nombres más dis
paratados, las características 
más originales y las modalida
des expresivas más variopintas.

Estas agrupaciones mezclan 
en el mismo Saco elementos 
opuestos —o al menos extra
ños— a la sensibilidad católica: 
de religiosidad primitiva, 
exoterismo, ocultismo, magia, 
psicología, curandería y “cien
cia alternativa”. Comparten 
también la certeza de la inevita
ble venida de una nueva era, con 
la convicción de que las distintas 
tradiciones conducen a una reli
gión única, a un “saber” global 
accesible a todos, “práctico” y 
no teórico, que imposibilita ver
se a sí mismo y al mundo como 
un todo único.

Con frecuencia se habla de es
tos movimientos como un fenó
meno unitario, agrupándoles en 
el género “nuevas religiones”. 
Pero esta unificación es impro
pia: de hecho, algunos tienen 
bastante poco de religioso, ya 
que su mensaje no va más allá de 
la promesa de un simple bienes
tar psico-físico, garantizado por 
un conjunto de ejercicios físicos 
y mentales, una dieta rigurosa y 
—al menos así prometen— “mi
lagrosa”.

- Otras veces, en cambio, esta
mos frente a verdaderas sectas 
religiosas, en general de origen 
protestante o derivados de cultos 
orientales, que querrían sustituir 
al cristianismo, o bien presentan 
un sincretismo religioso en el 

Mayoritaria religiosidad católica. ARCHIVO

que elementos de distintas reli
giones se entrecruzan en una 
mezcolanza extraña.

Tampoco faltan tendencias 
que podrían ser asimiladas a un 
neopaganismo, como los grupos 
“neo-druidas”, “neo-egipcios”, 
por no hablar del inquietante fe
nómeno del ocultismo, del espi
ritismo y del culto a Satanás. En 
este conglomerado de movi
mientos figuran también esas 
“religiones ufológicas” practi
cadas por grupos de personas 
que esperan de un momento a 
otro la llegada de extraterrestres, 
y se nutren de narraciones fan
tásticas llenas de apariciones de 
platillos volantes, encuentros 
con misteriosas criaturas espa^ 
cíales, secuestros de personas, 
mensajes que llegan desde el 
éter y otros fenómenos por el 
estilo.

RASGOS DEL NUEVO 
CREYENTE

Entre los efectos colaterales 
de los nuevos movimientos reli
giosos, algunos estudiosos sur 
brayan los aspectos terapéuti
cos. Son muchos los jóvenes que 
se adhieren a los nuevos movi
mientos con la esperanza de en
contrar una respuesta a sus pro
blemas personales. En el fondo, 
acuden al psicólogo como a una 
especie de “confesor laico”, y 
por otra parte ven en el ministro 
religioso a un santón para cual
quier tipo de problemática, aun
que sea ésta exclusivamente psi
cológica.

Un segundo rasgo de los 
miembros de los nuevos movi
mientos religiosos es —de ordi
nario— su pertenencia a la clase 
media-alta. De hecho, parecen 
dispuestos a cualquier tipo de

Las distintas tradiciones conducen a una religión única. ar c h iv o

contraprestación económica, y 
vagan de experiencia en expe
riencia, de grupo en grupo, de 
terapeuta en terapeuta con tal de 
probar algo nuevo y excitante.

Otro punto de convergencia 
parece ser el idéntico modo de 
legitimar y de explicar las pro
pias transformaciones, modifi
cando el lenguaje y el modo de 
pensar según sea el grupo al que 
se pertenece, es significativo el 
fenómeno denominado “hello- 
goodbye effect”; los adheridos a 
los nuevos movimientos religio
sos —como los clientes de los 
psicoterapeutas— tienden a exa
gerar su situación de infelicidad 
antes de entrar en el grupo o de 
iniciar el tratamiento, y la sensa
ción de bienestar y de gratitud 
después de haber comenzado 
una u otra experiencia.

HUIDA DE UNA SOCIEDAD 
TURBULENTA

¿Qué factores favorecen esta 
tendencia a la superposición de 
psicología y religión? En una so
ciedad que privilegia el in
dividualismo, la autonomía y la 
independencia, el individuo ad
vierte dentro de sí la am
bigüedad y la desintegración, y 
sale en busca de solidaridad, 
sentido de pertenencia a una co
munidad y afirmación personal 
en movimientos con estructuras 
organizativas y normas exigen
tes de comportamiento, y que 
reclaman una dedicación abso
luta.

En un ambiente donde es fuer
te la aspiración a la libertad, a la 
tolerancia y a los ideales demo
cráticos, el individuo se pone ba
jo la protección de grupos con 
una organización autoritaria que 
prescribe las actividades que de
ben hacerse, controla gran parte 
del tiempo, comprende un rígido 
sistema de creencias y es intele- 
rante respecto a lo que piensan 
de otro modo.

En una sociedad pluralista en 
alternativas, valores, opiniones 
y modelos de comportamiento, 
el individuo se aventura en una 
experiencia religiosa que lo so
mete a subjetivismo del grupo o

de su líder, o bien lo lleva a la 
exaltación del propio yo, de la 
conciencia cósmica, del poder 
de la mente.

En una sociedad en la que 
existe una fuerte oposición a la 
autoridad familiar y social, no 
faltan numerosos individuos que 
entran en movimientos religio
sos y se someten al sistema, de
dicándose con devoción ab
soluta a cuanto prescribe el líder, 
el profeta, el gurú, y caen fácil
mente víctimas del culto de la 
personalidad.

En esta sociedad turbulenta y 
en crisis, que transmite la impre
sión negativa de que “no hay 
futuro”, de impotencia y de de
bilidad, es fácil caer en la tenta
ción de huir mediante activida
des que “narcotizan”, que dis
traen del esfuerzo cotidiano: ya 
sean la televisión, la discoteca, 
los somníferos, la droga, el alco
hol, o incluso la radical opción 
al suicidio. Y son precisamente 
los dominados por la sensación 
de que “no hay futuro” quienes 
acaban por derrumbarse ante el 
deseo morboso de “salvación re
ligiosa”, y huyen del propio yo, 
de la sociedad y del mundo, 
abandonándolo todo y refugián
dose en la interioridad.

Experiencia religiosa más Intensa.

Aspiraciones de i 

sus seguidores
¿Es posible dicemir 

cuánto hay de psicológico 
en una experiencia religio
sa, y cuánto de valor reli
gioso puede estar presente
en un tratamiento psicoló
gico? La respuesta presu
pone que una condena reli
giosa auténtica y madura 
debe valorarse según diver
sos criterios: la inten
cionalidad (el significado 
que el sujeto atribuya a su 
conducta), la integridad (la 
relación de una conducta 
concreta con la totalidad de 
la experiencia humana), la 
dinamicidad (el desarrollo 
de la conducta religiosa y 
según las etapas del creci
miento psíquico) y el con
texto cultural.

Pues bien, parece que los 
nuevos movimientos reli
giosos se presentan a veces 
como el punto de llegada en 
la búsqueda de la experien
cia religiosa y, al mismo 
tiempo, representan el pun
to de partida para una expe
riencia religiosa más inten
sa. Atraídos por sus pro
puestas, los seguidores re
ciben un fuerte sistema de 
valores, una razón de ser, 
un sistema coherente de 
ideas, la neta percepción de 
ser parte integrante de un 
grupo que está unido por 
los mismos sentimientos y 
por las mismas aspiracio
nes. De esto se deriva un 
significativo crecimiento 
de la autoestimación, un 
sentido de identidad, una 
sensación de bienestar y 
una notable confianza en el 
grupo.

Son elementos que resul
tan de gran importancia en 
individuos que viven pro
fundamente insatisfechos 
en una sociedad que des
personaliza, que masifica y 
deja entrever un futuro de 
fronteras aún más inciertas. 
Es más, representan una al
ternativa fimcional para la 
solución de problemas de 
desadaptación y de desinte
gración, hasta el punto de 
que no es raro encontrar en 
personas que se adhieren a 
nuevas formas religiosas la 
superación de la depend
encia del alcoholo de la 
droga.
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=POEMAS El pueblo está con quien fue
MOISES OLMOS

La razón
(Cuantióles fuerza 

o bastón)
GREGORIO TAPIAS ARRIBAS

Siendo vos tan conocida 
huelga la presentación, 
puesto que es un hecho cierto 
que eres siempre la razón.

Aún sin estar convencida 
nunca acatas el baldón, 
y aplastas a los osados 
manejando la razón.

Nadie discute tus fines 
nadie olvida tu lección, 
y menos el descuidado 
que probó antes la razón.

El enemigo implacable 
que te ataca con pasión, 
retrocede y capitula 
si le opones la razón.

Si de forma despiada 
te acomete algún matón, 
verás que al final se “raja” 
al asomar la razón.

Pendencieros habituales 
presumidos de salón, 
se hacen mansos como ovejas 
ante la sin par razón.

Los de carácter amargo 
de siempre en la oposición, 
chaquetean sin reservas 
cuando influye la razón.

Flamencos y otros chulangos 
que son gallos de ocasión, 
se acobardan al instante 
si bislumbran la razón.

Salteador o bandolero 
haciéndose el valentón, 
se convierte en una malva 
si interviene la razón.

La noche de ayer
ANGEL A. SALVIEJO SANCHEZ

¡Estabas tan bonita! .
doce años y yo seguía embobada como un niño, no me im

portaba nada, sólo te veía tan bonita que me olvidé.
Un sueño, y pensé de pronto que no quería despertar, 

recordé todas las cosas, aquella canción que sonaba en todas 
partes, en casa de Berni, en el paseo, en la playa, en el baile, 
se colaba tenaz en mis oídos, y mira, yo no la pedía, pero allí 
estaba; tu hermana no nos quitaba ojo, pero nos queríamos tan 
bien que creo que se despreocupó; pensarás ¡vaya tontería! 
pero estabas tan linda, como esta misma noche, y no hablabas 
como hoy, que me contabas no sé qué de un niño, y a mí no 
me importaba porque me había quedado dormido sobre tu 
pecho; tú dibujabas corazones en mi hombro, jugabas tus 
labios en mi boca y pintabas mi alma con tus ojos;
la luna bostezaba en la terraza
tan de verdad como una tibia luz de confidencia, 
estabas tan bonita como de sueño, 
estabas en la playa y en el baile, 
hasta en el sabor del vino dulce, 
estabas en el color de todas las luces de colores, 
estabas en mi sueño tan bonita que creo que me olvidé, 
nos queríamos tan bien que no quise despertar.

Surrealidad
MERCEDES RODRIGUEZ CRISTOBAL

Me llamaron las inciertas horas 
de un mañana incierto.

Cuerpos deshabitados, 
rosas sin espinas, 
vida sin vida, 
aurora de velas anochecidas.

Subí a la montaña erosionada 
por la fuerza del agua, 
pero también acariciada 
por el viento de madrugada; 
y en su cima vi que caminaba, 
erguida como una diosa 

(enamorada 
la Victoria de Somatracia: 
El amor la devolvió a la vida 
y la volvió humana. '

Más abajo me esperaban,

asomadas a través de una 
(ventana, 

las madreselvas, 
que el aire perfumaban, 
le daban su fragancia al viento 
y su color al alba.

Bajé por la ladera, 
sin saber lo que pasaba; 
me rozaba los pies el cantueso 
y me acariciaban la falda.

El tiempo mientras tanto, ■ 
seguía su loca marcha, 
su loca carrera desorbitada; 
sólo detrás del reloj 
el tiempo no pasaba.

Corrí cuesta abajo 
y llegué a mi casa, 
me golpeé en las mejillas 
y pensé que soñaba.

El pueblo siempre está con quien fue... Nunca un pueblo ha 
renunciado a su pasado. Puede que en ese pasado haya hecho 
o consentido cosas reprobables, pero el tiempo y el recuerdo 
hará a todas memorables en el corazón del pueblo...

Presentar un buen libro es expandir cultura. Estimular a un 
artista también. Presentar un buen libro sobre la historia de un 
pueblo, y por relación, de un trozo de nuestra historia más 
viva, puesto que de dar vida a España se trataba, es algo que 
merece ser comentado.

En el Centro Segoviano de Madrid, con una asistencia 
multitudinaria, fue presentado el libro de Víctor Borreguero 
“El Señorío Episcopal de Turégano”. Más que el libro, lo 
que allí se promocionó fue esta localidad. Un Turéganó casi 
avergonzado de su grandeza pasada. No la acertó a conservar. 
Pero lleno de bellas nostalgias.

Los intervinientes todos, ensalzaron con devoción sus glo
rias pasadas. Los asistentes, en su mayoría tureganenses, re
cibieron como un regalo ese canto inmejorable allí entonado 
en fama de su histórica villa. Todo resultó rico en afectos. Los 
humanos, igual que se funden en y para la tragedia, lo hacen 
en y para actos que, como el que comentamos, crean una sa
ludable hermandad.

El libro es historia pura. Leyéndola uno se ve de nuevo 
andando por esos rústicos caminos de nuestra tierra, renovan
do las huellas que hoyaran Fernán González, los reyes Juan I 
y II, Enrique IV, Fernando e Isabel; Alvaro de Luna, el 
imponente obispo Arias Dávila, los inquisidores y sus herejes 
correspondientes; los judíos conversos y expulsados... y una 
pléyade enorme de gentes de todas las clases y raleas. Está 
escrito con todo el amor y la devoción de un temperamento 
hecho al calor de la tierra.

Leyéndole uno nota que el autor ha tenido que contenerse. 
Hubiera podido decir mucho más. El libro es historia, una 
historia, entrañable para todos los segovianos, y muy relevan
te para España. Allí empezó a configurarse la Nación que si
glos después crearía un imperio. De lo que allí y aquí se habla 
no es un artículo de venta o de concurso.

Es de un documento importantísimo, cuya construcción ha 
debido suponer un esfuerzo sobrehumano de concentración y 
coraje. Yo, desde mi modestia, agradezco a Víctor Borregue
ro el regalo que ha propiciado a mi espíritu y conocimiento el 
fruto de su esfuerzo. Igualmente agradezco a las entidades la 
colaboración que le han hecho posible.

Cuando el terco no obedece 
y practica el remolón, 
se quedará como nuevo 
si le inyectas la razón.

Protestón en su papel 
de pelea y discusión, 
entra pronto por el aro 
si le muestras la razón.

El que se cree importante 
y va siempre de mandón, 
queda más suave que un guante 
si le aplicas la razón.

Aquel que está acostumbrado 
a vivir de señorón, 
sufre y le cuesta adaptarse 
pero traga la razón.

Nunca digas no me gusta 
o que soy de otra opinión, 
porque es fuerza arrolladora 
la que impone la razón.

Puede ser presión de mando 
o puede ser de bastón, 
siendo realidad concreta 
que son siempre la razón.

Sin embargo, no conviene 
olvidar la persuasión, 
por ser más justo argumento 
y el brazo de LA RAZON.

¿Dónde beben los pájaros?

Lea Vd. 
EL ADELANTADO

APULEYO SOTO

Eugenio, maestro mío de café, me sorprende con frecuen
cia pero ayer me s :)rprendió más que nunca.

— ¿Dónde bebe i los pájaros?, me preguntó a bote pronto. 
— No sé.

En estos meses juros y asfaltados, en los que me han ama
rilleado dos rosal- s, Eugenio me pregunta cosas fáciles y ri
diculas como dé ide beben los pájaros y yo no sé qué 
contestarle porqi s los pájaros beben y no se les nota, los 
pájaros aman per) no se les ve amarse, los pájaros sueñan y 
penan, pero no tr< icienden sus sueños ni su dolor y los pájaros 
cantan pero, ojo Juan Ramón, “¿dónde cantan los pájaros 
que cantan’’ aur que al atardecer sobre el jardín pongan la 
algarabía de su felicidad?

O sea, que los pájaros se lo montan bien y no tienen pájaros 
en la cabeza porque para vivir a tope sólo basta estar y no ir 
de la Ceca a la Meca como una pelota fofa tras el consumismo 
imbécil que nos invade, olé la frase redonda.

Los pájaros beben, qué duda cabe, y comen y aman y arman 
gresca en el cielo aéreo, pero lo que vemos más de ellos es su 
despreocupación alada y su alegría sencilla pues sólo las pían 
por y para quererse más, que acaso sea lo único importante y 
lo que tanto hemos olvidado los humanos.

Así que, querido maestro Eugenio, queridos alumnos lec
tores, brindo por los pájaros altos y libres y brindo por su 
olímpica seguridad aunque les falta una copa (de árbol, claro) 
que llevarse al pico.
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Testimonios segovianos en 
“Las Edades del Hombre”

A los pies de la majestuosa fachada de la catedral de León, un 
“túnel sonoro” se utiliza como lugar de espera hasta el momento 
de tener acceso al interior del templo. Un “túnel” cubierto con 
fuerte plástico (que vale también para protegerse del intenso frío 
que en estas fechas se registra en la capital leonesa) y con un 
primer tramo de suelo cubierto con pequeñas piedras, cantos de

río, al objeto de que las pisadas sobre ellas sean recogidas por 
amplificadores que ofrecen el sonido como una de las primitivas 
experiencias del hombre en torno a sí mismo; junto al sonido de 
las pisadas, el leve viento, cantos de pájaros y música de flautas. 
Un atractivo prólogo a la grandiosidad que se encuentra en el 
interior del templo.

_________ PABLO MARTIN CANTALE JO

La tercera serie de “Las Eda
des del Hombre” se dedica 
íntegramente a la música, al 
valiosísimo tesoro musical que 
se conserva en los templos de la 
región castellano-leonesa. Co
mo es sabido, se trata de una idea 
de las diócesis de Castilla y 
León, que cuenta con el patroci
nio de Caja de Ahorros de Sala
manca y Soria y de la Junta de 
Castilla y León. Arquitecto ha 
sido Pablo Puente Aparicio y el 
montaje de las obras ha sido di
rigido por Eloísa de Wattenberg. 
Es muy amplio el número de 
colaboradores.

Cuanto penetro en la catedral 
me sorprende muy gratamente la 
deliciosa música que se transmi
te por el sistema megafónico, 
una partitura que sonaba excep
cionalmente bien y a la que co
mienzo a prestar máxima aten
ción por la Orquesta Sinfónica 
de Castilla y León y el Coro Uni
versitario de León de la “Misa” 
escrita por Juan Montón y Ma- 
llén con motivo de la colocación 
del altar mayor de la catedral de 
Segovia. Dicha misa se interpre
tó en el acto de inauguración de 
esta tercera fase de “Las Edades 
del Hombre”. Me comentan que 
es casi seguro que, en cuanto 
llegue el buen tiempo, los mis
mos intérpretes ofrecerán su ver
sión en nuestra catedral, donde, 
claro está, fue escuchada por vez 
primera en 1775. La partitura au
tógrafa de esta obra también se 
expone en la catedral de León.

EL CONTENIDO DELA 
EXPOSICION

Con esta excelente predis
posición de ánimo comienza la

ARCHFVO

Hoja del borrador de la “Misa” de Juan Montón y Mallén.

ARCHIVO

Angeles músicos. Pintura de Pedro Berruguete (1490).

andadura por los diferentes es
pacios del templo en los que han 
sido instaladas las joyas de arte 
y bilbiografía musical proceden
tes de templos de toda la región. 
En la entrada puede adquirirse 
un breve catálogo, a fin de poder 
seguir con cierta facilidad el or
den y contenido de la muestra en 
cada una de las secciones en que 
se divide, diez, como ocurrió 
también en las dos anteriores 
ediciones de “Las Edades”. De 
vez en vez hay que elevar la mi
rada hacia las impresionantes vi
drieras, que íobran un especial 
relieve a la caída de la tarde. 

Algunos dicen que a pleno sol es 
más difícil disfrutar de su colo
rido por causa de la intensidad 
extrema de la luz...

Los diez capítulos, en las 
respectivas estancias, se agru
pan bajo los siguientes epígra
fes:

1.9 Las esferas de cristal.
2.s El aire y los pájaros.
3” Escribir sonidos.
4.9 El canto de los morabi

tos.
5 ° La alabanza del mundo a 

todas horas.
6 9 El discanto: cada uno con 

su voz.

7.9 La alegría de la materia.
8.9 La celebración barroca.
9.9 La música callada.
10? El jardín de la música.
Y a partir de aquí, a disfrutar 

de la amplia y variada gama de 
objetos expuestos, como instru
mentos musicales de los siglos 
XVI alXIX: arpas, claves, clavi- 
cordios, clavicémbalos, salte
rios, pianofortes, canacas, bajo
nes, bajoncillos, matracas, gui- 
tanas, tambores, violas, armo
nios, realejos, violines, órga
nos...

También la iconografía con 
presencia de instrumentos musi
cales tiene una amplia reprc- 
sentación: madera policromada, 
trípticos, retablos, pinturas sobre 
tabla...

Tratados de musicología, 
partituras, cantorales... Todo un 
variado y riquísimo panorama 
musical producto de una trabajo
sa y escrupulosa selección reali
zada de entre las 60.000 partitu
ras inéditas del siglo X hasta el 
XIX.

LAS ESTANCIAS 
DELA EXPOSICION ?

Apenas traspasada la puerta 
de acceso, se pueden contemplar 
varias esferas terrestres, entre las 
que figuran, de 1640, el Globo 
terráqueo de Amsterdam y la Es
fera tenestre del mismo lugar, 
ambas pertenecientes a la Uni
versidad de Salamanca. Tam
bién una bella escultura de Jesús 
Salvador, del siglo XVI, escuela 
de Juan de Juni.

En el segundo espacio, “El ai
re y los pájaros”, instrumentos 
musicales muy primitivos, corno 
un campanil del XVII, un artilu- 
gio de relojería del XVIII y una

BIBLIOGRAFIA Y 
MATERIAL MUSICAL

Finalizado el recorrido 
por la exposición que se 
ofrece en la catedral de 
León, el visitante tiene la 
oportunidad de ampliar la 
documentación y el conoci
miento de la muestra ante la 
oferta de ediciones bibliog
ráficas y musicales que se 
le hace. Se pueden adquirir 
los ejempku-cs de las tres 
ediciones celebradas hasta 
el momento, al precio de 
4.000 pesetas (son unos li
bros de gran calidad en 
cutmto a contenido y tipo
grafía), como asimismo 
uno especial de la muestra 
presente, con material mu
sical incorporado, al precio 
de 12.000 pesetas.

También se pueden ad
quirir el disco compacto o 
la cassette con la versión de 
la “Misa hecha para la co
locación del alttir", de la ca
tedral de Segovia, a los pre
cios de 2.000 y 1.000 pese
tas, respectivamente. Apar
te de otro material de inte
rés, como carteles, guiones 
escolares, etc.

campana mozárabe del 1086.
Fragmentos de antifonarios, 

evangeliarios, misales y otros 
documentos se muestran en el 
tercer espacio, “Escribir soni
dos”, algunos con data del siglo 
XII.

En “El canto de los marabi- ' 
tos”, junto a una Virgen románi
ca del siglo XIII. libros, arque
tas, cruces, biblias, todo ello con 
motivos musicales a la vista.

La quinta estancia contiene 
una amplia muestra de obras de 
escultura, cantorales» pasiona- 
rios y misales.

El espacio denominado “El 
discanto” le integra asimismo 
una muy amplia selección de 
obras, escultura, relieves, canto
rales, partituras... En esta sec
ción aparece la primera de las 
muestras llevadas desde la cate
dral de Segovia, el “Cancionero 
de los Reyes Católicos”, del si
glo XVI.

De gran importancia es, en la 
estancia séptima, “La alegría de 
la materia”, el órgano procesio
nal de nuestra catedral, que data 
de la segunda mitad del siglo 
XVIII, de la escuela de Echeva
rría. Junto a él, una variada gama 
de salterios, clavicordios, chiri
mías, órganos...

También la estancia octava, 
sobre la celebración barroca e 
integrada por iconografía y do
cumentos, exibe dos de la cate
dral segoviana: La ya men
cionada “Misa para la coloca
ción del altar mayor" y la parti
tura de “Una lamentación a do- 
ze”(1683).

El espacio de “La música 
callada" se destina a recordar a 
San Juan de la Cruz, presentán
dose copia del retrato del santo 
que se conserva en el convento 
de PP. Carmelita? de nuestra ciu
dad.

Finalmente, la última estancia 
ofrece una colección de tapices 
con temas musicales, entre los 
que hay dos de nuestra catedral: 
“El concierto", del siglo XVIII, 
y “Mercurio", del XVII.

“Las Edades del Hombre" 
tendrá su cuarta y última edición 
en Salamanca, con el título “En
cuentro Fe y Cultura".
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... TERMOMETRO ▼ |

> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Viernes 31 de enero.
Van 31 días; faltan 335.
Sol: De 8,26 a 18,31 horas.
> SANTORAL
Santos: Juan Bosco, Ciro y Tarsido.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Ramos Rodrigo. Carretera de Villa- 
castln,10.
Cantalejo: Rosario Real Enrique-Ma Rosa 
Salcedo Madero.
Cuóllar Montero Funes. Arcediano Gómez
González, 3.
San Rafael: Rodríguez Sánchez. Cristo del 
Caloco,10.
> CINE
SALA MIRO.— 7,30 y 10,30: “Billy Bathga- 
te"
SALA ZULOAGA.- 7,45 y 10,45: TI rey 
pescador'.

BONO LOTO ▼

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P, L/M2

Valladolid............  9,3 -1,1
León............................. 7,0 0,0
Zamora.................. 8,9 -1,3
Salamanca............  9,0 -0,8
Falencia................  6,4 0,5
Burgos................... . 6,4 -3,0
Soria...................... 7,5 -2,9
Segovia.................. 8,2 -0,8
Avila...................... 5,9 -0,2

Miércoles, 29

6 13 21 25

35 í. ” 43

Martes, 28

9 13 19 31 39 43 ^•]4

Lunes, 27

8 111120124 35142

Domingo, 26

2 11 12 22 41
471 Com.18 I 

| Reln. 1 ||

PRIMITIVA
Jueves, 23

26 9 11 37
47 I Com. 1

| Reln.7 |

Sábado,'25

3 8 16 19 23 33 Com.22
Reln. 7

Miércoles, 29

Martes, 28 Lunes, 27

38.882 96.705

Viernes, 25 Jueves, 24

53.780 52.702
Serle 067

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubascos Despejado Tormenta Vientos Nieblas Nieve 
moderados

LIGERO ASCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, poco nuboso o despejado; temperaturas sin cambios; 
con máximas entre 5 y 10 grados y mínimas para la próxima 
madrugada entre -1 y -7 grados; vientos moderados de com
ponente Este.

Para mañana poco nuboso o despejado; algún banco de 
nieblas matinales y ligero ascenso de las temperaturas.

. EXPOSICIONES V
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Joaquín Collantes, esculturas. 
Hasta el 18 de febrero.

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

(Obra cultural de 
Caja Segovia)

“Territorios de hierro para ex
plotar la libertad”, esculturas de 
reclusos del Centro Penitencia
rio. Hasta el 2 de febrero.

“Georgia, hoy”, pintura, cerá
mica y arte popular. Hasta el 2 
de febrero.

EN EL INSTITUTO 
MARIANO QUINTANILLA

Fascinante Simetría, exposi
ción científica de la Fundación 
“La Caixa”. Hasta el 16 de fe
brero.

CLUB DE TENIS 
JUAN BRAVO

PRECISA

GESTOR 
ADMINISTRATIVO/ 

DEPORTIVO

D Contrato: Tiempo 
parcial.

D Se valorará: Conoci
mientos en contabili
dad e informática.

Los interesados en
viar Currículum al 
Apartado 147 de Sego
via, antes del 8/2/92

CULTOS ▼
FIESTA DE LA 

PRESENTACION
DELSEÑOR

El domingo 2 de febrero, fies
ta de la Presentación del Señor, 

- el obispo presidirá la eucaristía 
a la 1 de la tarde en la S.I. 
Catedral. Previamente a la eu
caristía, bendecirá las Candelas 
y se tendrá la procesión con las 
velas encendidas por el interior 
del templo.

AVISOS ▼

Colegio Público de Adul
tos.— Nuevos problemas surgi
dos en las hasta ahora aulas uti- 

. lizables del C.P. de Adultos del 
barrio de San Millán obligan a 
ubicar a los alumnos en nuevos 
lugares.

- Alumnos del tumo de ma
ñana de F.P. 1: Rama sanitaria: 
Conservatorio de Música. Rama 
administrativa: Aula de Infor
mática del barrio de San Millán.
- Alumnos de los tumos de 

tarde y noche: F.P. 1, Rama 
sanitaria: Colegio Domingo de 
Soto. F.P. 1, Rama administrati
va: Escuela de Fray Juan de la 
Cruz (antigua Escuela Aneja).

Talleres de idioma (francés e 
inglés): Escuela de Fran Juan de 
la Cruz (antigua Escuela Ane
ja).

Talleres de mecanografía y 
contabilidad: Escuela de Fray 
Juan de la Cruz (antigua Escuela 
Aneja). .

FIESTA DE LA ENSEÑANZA

iDEUUTlDO BE SESMA
DECIA HACE 50 AÑOS

TOMA DE POSESION DEL
NUEVO CANONIGO PENITENCIARIO

Esta mañana, después de las Horas canónicas, con el cere
monial de costumbre, ha tomado posesión el nuevo cananónigo 
penitenciare de la Catedral, muy ilustre señor don Fructuoso 
Herranz Ballesteros. Actuaron de padrinos de la ceremonia, los 
muy ilustres señores don Femando Sanz Revuelta y don Ma
riano Martínez.

Al acto asistió el Cabildo Catedral en pleno, presidido por 
el muy ilustre señor deán, don Aurelio del Pino. También 
concurrieron algunos capitulares del Cabildo de la Real e 
Insige colegiata de San Ildefonso, de la que el señor Herranz 
Ballesteros ha sido canónigo hasta el presente.

Una nutrida representación de la parroquia de San Andrés 
acudió a dar testimonio de respeto y adhesión al que hasta ahora 
ha sido celosísimo cura ecónomo de dicha feligresía.

Después del acto de toma de posesión, el nuevo prebendado 
absequió a todos los invitados concurrentes a la ceremonia con 
un delicado refrigerio.

El muy ilustre señor Herranz Ballesteros ha recibido muchas 
felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy cordial y 
sincera.

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo
Quesada, s/n)............. 43 36 66

La Albuera
(C/Cándido López, 2).. 42 02 58

Plaza Mayor................... 43 66 80
Plaza Azoguejo..............43 66 81

SEGOVIA-CUELLAR-VALLADOUD

SaBdae*
Servido Segovia

CENTRO 
DE PSICOLOGIA

Los instituios “Andrés Lagu
na”, “Ezequiel González”, “Ma
riano Quintanilla", “Angel del 
Alcázar”, “Giner de los Ríos” y 
“Politécnico” de Segovia cele
brarán mañana el Día de la En
señanza con una misa, a las 
11,30 horas en la Catedral. Se
guidamente se degustará un vi
no de honor en el Instituto “An
gel del Alcázar”, a partir de las 
12,30 horas.

APUESTAS DEPORTIVAS

MARIA G . SIERRA

C/ Infanta Isabel n.210,1.2 Izqda.
Teléfono 44 42 63 (pr e v ia  pe t ic ió n  d e  h o r a ) SEGOVIA

____ >
Suscríbase a:

EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

Abóne^ganar

Laborables........................... 8.00
Diario................................  11,00
Laborables................... . 13,30
Laborables.......................... 18,30
Domingos y festivos.......... 19,00

SALIDA A CUELLAR

Laborables, 
excepto sábados............... 17,00

VALLADOUD-CUELLAR-SEGOVIA

Salidas *
Servido Segovia

Laborables........................... 8,00
Domingos y festivos.......... 9,00
Laborables.......................... 11,00
Laborables.......................... 13,30
Domingos y festivos.......... 17,00
Laborables.......................... 18,30

SAUDA A CUELLAR

Laborables, 
excepto sábados............... 17,00
Laborables, 
excepto sábados............... 19,30

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES *

DE9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
COMERCIALES 
INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

RCCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILERES ▼

ALQUILO aulas por horas, días, 
masas. Teléfono 424282.

SE ALQUILA nave 200 m2 en La 

Lastrllla. Teléfono 434462.

SE ALQUILAN naves con ovejas 
y pastos, zona Madrid. Llamar 
de 9 a 5. Teléfono 91/7854571.

ALQUILO oficina 60 m2, José 

Zorrllta, 14,1.8 Teléfono 435387.

ALQUILO piso, zona Plaza Ma
yor. 3 dormitorios. 40.000 pese
tas. Teléfono 433001.

PISO amueblado Albuera, ex
terior, calefacción, ascensor, 
agua caliente. Teléfono 425630.

ALQUILO o vendo nave 200 m2, 

Polígono “El Cerro". Teléfono 
428600, horas comercio.

SE ALQUILA piso céntrico, tres 
dormitorios. Razón: Teléfono 
432644.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 427579.

■c o mpr as V ■
COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, cendeoo- 
raclones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

ENSEÑANZAS'^

LOGOS. Oposiciones. Ad
ministrativos, auxiliares, agen
tes de Justicia. José Zorrilla, 5. 
Teléfono 435613.

LOGOS. Técnicas de Estudio. 
Aprenda a estudiar, a preparar 
exámenes. Curso Intensivo. Jo
sé Zorrilla, 5. Teléfono 435613.

800 PLAZAS: Técnicos auxilia
res de Informática. Requisitos: 
Mayores 18 años con bachiller, 
FP-2 o equivalentes. 350 PLA
ZAS: Gestión de Informática. 
Presentación Instancias hasta 
30 de enero. Iniciamos prepara
ción de ejercicios en ACADE
MIA PIRAMIDE. C/ Fernán Gar
cía, 1-1.® (junto Acueducto). Te
léfono 441566.

OPOSICIONES profesorado. En
señanza secundarla y EGB. Pre
paración a distancia con tutoría. 
Nuevos temarlos actualizados. 
Planteamiento didáctico para 
los temas. Elevado número 
aprobados. Información gratui
ta con temarlos y pruebas. CEN. 
Goya, 34. 28001 Madrid. Aparta
do Correos 35.177. 4078463.

STUDIO 21. Clases particulares: 
EGB, BUP, FP, COU, Selec
tividad. Primeros carrera, todas 
sus asignaturas. Comienzo en 
febrero. Preparación próxima 
convocatoria plazas Caja Sego- 
vla, Banca en general. Cascos, 
9. Teléfono 434010.

GANADOS ▼B
VENDO vacas terrertas (prueba). 
Teléfono 471244.

VENDO 20 vacas suizas en ex
plotación. Juan Estebarán Bur
gos. Perorrublo.

SE VENDEN 500 ovejas por falta 
de mano de obra. Llamar de 9 a 
5. Teléfono 91/7854571.

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gra
tis INICO. Apartado 1.209. San 
Sebastián.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovla.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

SE BUSCA repartidor con car
net de 1.a, edad máxima 35 
años. Teléfono 431250.

SE NECESITA persona para rea
lizar programa de gestión co
mercial en red; abstenerse sin 
experiencia. Teléfono 431162.

SE NECESITA dependiente y 
aprendiz. Teléfono 424396.

SE NECESITA ayudante o ayu
danta para bar-restaurante El 
Pilar. Vlllacastín. Teléfono 
107050 (5 a 7 tarde).

¿QUIERE aumentar sus Ingre
sos mensuales? Es así de fácil. 
Llámenos. Teléfono 440488.

SE NECESITA chica o señora 
para cuidar niño por las maña
nas. Teléfono 420577, tardes.

SE NECESITA dependiente 17
18 años. Teléfonos 437222, 
440448.

ACADEMIA necesita profesor 
de mecanografía, Indispensable 
disponga de vehículo. Trabajo 
por las tardes. Interesados lla
mar al 983/373643, horas ofici
na.

SE NECESITA delegado/a de 
ventas en nómina; comisiones, 
dietas, kilometraje, etc. Teléfo
no 441686.

NECESITO asistenta de 10 a 3 
tarde. Teléfono 425713.

SE NECESITA señora o señorita 
para cocina. Las Tres BBB, Se- 
govia.

TRASPASOS ■

RESTAURANTE César, Junto al 
Acueducto, Teléfono 428101.

TRASPASO magnífico local 115 
m. Completamente Instalado. 
Calle muy comercial a 100 me
tros del acueducto. Precio: 
8.500.000 pesetas. Renta: 
32.000 pesetas, contrato Indefi
nido. Teléfono 433001.

....v ar io s  ee
¡ATENCION comunldadesl RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeablllzaclones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamies de plataformas au- 
toelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

¡ATENCION comunidades, em
presas particulares! Hermanos 
González Brañas, empresa es
pecializada en reparaciones e 
Instalaciones de: tejados, cana
lones, limas, bajadas. Imper- 
meablllzaclones de: terrazas cu
biertas y tejados. Seis años de 
garantía. Andamlos de platafor
ma autoelevante sin molestias 
en las calles. Llamar teléfono 
437769 las 24 horas del día. So
mos profesionales. Presupues
tos sin compromiso.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Llámenos. Prematri
moniales, vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas. Espa
ña, extranjero. 5939600..

VEHICULOS ▼

VEHICULOS Importación. Motor 
Castilla-Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO Seat Málaga. Extras, 
bien cuidado, siempre en gara
je. Teléfono 437194.

VENDO furgoneta Nissan Trade 
2.0, Isotermo, SG-5...-D. Teléfo
no 432813.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

VENDO local comercial-oflclna, 
junto Teatro Juan Bravo. Teléfo
no 437187.

CANTABRIA. Vendo apartamen
to tipo chalet adosado. Zona 
Comillas-San Vicente. Excelen
tes condiciones económicas. 
Teléfonos 942/803939 y 942/ 
710897.

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotlllo. Teléfono 
433679.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). Teléfonos (91) 5623960, (91) 
5620290.

SE VENDE parcela 5.900 m2. Po

lígono Hontorla. Teléfono 
436695.

VENDO desbrozador, subsola
dor, cosechadora 103; 1.200 m2 

de terreno para urbanizar. Trac
tor John Deere. Teléfono 594254 
(de 10 a 12 noche).

VENDO 1.000 paquetes hierba. 
Tomás Redondo. Santo Domin
go de Pirón.

EN LA GRANJA: áticos y pisos 
1, 2, 3, 4 dormitorios, desde 8 
millones. En Palazuelos, adosa
dos de 3-4 dormitorios. Abte
nerse Intermediarlos. Teléfono 
470721.

in mo bil iar ias :

TOVAR: Vende piso Obispo 
Quesada. 4 dormitorios. Garaje, 
trastero. Construcción.

TOVAR: Vende apartamento zo
na San Millón. 2 dormitorios, 
planta tercera.

TOVAR: Vende 2 pisos, 3,4 dor
mitorios, junto Plaza Mayor.

TOVAR: Vende San Ildefonso. 1 
y 3 dormitorios. Gastos In
dividuales.

TOVAR: Vende piso San Mlllán. 
4 dormitorios, garaje, trastero, 
exterior.

TOVAR: Vende piso San 
Francisco. Rehabilitar. 200 me
tros más buhardilla.

TOVAR: Vende piso José Zorri
lla. 3 dormitorios, planta quinta, 
luminoso.

TOVAR: Vende piso Vía Roma. 
200 metros, terraza 40 m.

TOVAR: Vende varios pisos 3 
dormitorios. San José. Distintas 
alturas. Reformados.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: SAN AGUSTIN. 45-90 
m. Magníficos locales. Grandes 
posibilidades. Véalos.

HABITAT: CONDE SEPUL- 
VEDA. 140 m. Fachada 2 calles. 
Acceso vehículos. Acondicio
nado.

HABITAT: Junto PLAZA MA
YOR. 125-98 m. Locales en edi
ficio rehabilitado. Cualquier ne
gocio.

HABITAT: CALLE CARRETAS. 
107 m. Ideal uso hostelería. Diá
fano. Buen precio.

UNION PENOSA 
PREMIO ASECOM 1992

La empresa del sector eléctri
co Unión Penosa, ha obtenido el 
Premio ASECOM, galardón que 
se otorga a las sociedades que 
hayan realizado una mejor labor 
de comunicación durante el año 
1991. El jurado estuvo presidido 
por el periodista José González, 
en su calidad de presidente de la 
Federación Europea de Exper
tos en Comunicación Empresa
rial, formando parte del mismo 
15 profesionales españoles en 
Comunicación Empresarial.

Es la sexta vez que ASECOM 
concede este galardón, con el 
que desea apoyar el trabajo que 
tanto en comunicación intema 
como externa, realizan las em
presas de nuestro país. El jurado 
analizó un total de 176 empre
sas.

| REZA 1
í NUEVE AVEMARIAS : 

Durante nueve días «
- Pide tres deseos, uno de « 
■■ negocios, y dos imposibles. » 
• Al noveno día publica este « 

aviso y se cumplirán aunque * 
»\no *° creas. _______ L Ay* 
;?:< -i» x k  < » x ■: < » x x -i í x x < > x k  < » x < •: » xR

HABITAT: Junto CONDE SE- 
PULVEDA. 101 m. Cualquier ne
gocio. 15.500.000 pesetas.

HABITAT: AGAPITO MARAZUE- 
LA. 130 m. Puertas carreteras. 
Fachada 2 calles. Todos los ser
vicios.

HABITAT: CALLE REAL. 48 m. 
Acondicionado como boutique. 
Enclave ideal. Precio ocasión.

HABITAT: CALLE INDEPEN
DENCIA. 180 m. Planta calle y 
sótano. Ubicación muy intere
sante.

HABITAT: EZEQUlEL GON
ZALEZ. 138 m. Acondicionado. 
Amplia fachada. Situación ideal.

HABITAT: CALLE RANCHO. 60 
m. Semiacondiclonado. Puertas 
carreteras. También alquiler.

FINCAS NOVO: Vende parcela 
1.500 m2, carretera Granja-To- 

rrecaballeros. .

FINCAS NOVO: Piso a estrenar. 
3 dormitorios, zona San Loren
zo. Piscina.

FINCAS NOVO: Alquila bar, fun
cionando, Hontorla. Renta Inte
resante. Posibilidad res
taurante.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

Unión Penosa representará a 
España en el Gran Premio de la 
Comunicación Europea, que 
tendrá lugar en marzo en París.

Con anterioridad han sido 
distinguidas con el- Premio 
ASECOM las empresas: Re
nault, Ensidesa, Banco de San
tander, Caja Toledo, Renfe, y 
Repsol/Rank Xerox (conjunta
mente).

TU SALON

✓ SEMIMURAL 3 m. COLOR NOGAL

✓ MESA COMEDOR EXTENS. 165x90 
/ 6 SILLAS DE DISEÑO ACTUAL • 

/SOFA 3 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR 

/ SOFA 2 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR 

✓ MESA DE CENTRO EN BAÑO DE ORO 

✓ MESA DE RINCON EN BAÑO DE ORO

POR SOLO 
369.000 FTS.

MUEBLES LOPEZ
Abrimos sábados tarde y-domingos mañana

(Arévalo) Tel.300262

M.C.D. 2022
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TENGO UNA TEORIA 
SOBRE EL MAR f

J«LÍV—

Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 personajes de la Biblia)

M A N T E
F R O M U
X U L A R
E M P R A
L U X I E
C A N O M
PLORE 
Q U E X U
R E Q U E
P I S O R
C A M I T
C A P R I
A Y E X C
T A F I L

FINGE 
S G O L P
C A I Z A
O T E S I
L E N I T
O L A S E
F G R A N
E L O U G
R S O L E
N E S O I
E S E D I
S A A C. O
L U S A D
E T E F A

S A N O T 
E T E T R 
N O L F A 
C O E D O 
J O B R A 
R K A J A 
T O D U X 
L A S O N 
V E O Ñ A 

N D O G A 
ALTOR 
N T A Z U 
O R A N T 
Z M A R A*

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.- 1: País africano. 2: 

Escuchar. Jaleo. 3: Prohibir. Enfermedad in
fecciosa crónica, caracterizada por síntomas 
cutáneos y nerviosos. 4: Al revés, despréndase 
de un cuerpo las sustancias volátiles. Al revés, 
masa hecha de leche cuajada y comprimida 
para que deje el suero, y aderezada con sal para 
que se conserve. 5: Dícese del individuo, tribu 
o pueblo que anda vagando sin domicilio fijo 
(Pl). 6: Contracción. Demostrativo. Símbolo 
del litio. 7: Trozos. 9: Al revés, nombre de 
varón. Labraré. 9: Utensilio, comúnmente de 
metal o caucho, para estampar las armas, divi
sas o cifras en él grabadas. Pelo de ovejas y car
neros (Pl). 10: Dueña. Nivel. 11: Cada uno de 
los dos extremos del eje mayor de la órbita tra
zada por el astro (Pl).

VERTICALES.— Ciervo (Pl). 2: Al revés, 
prefijo que significa nuevo. Conjunto del reino 
inorgánico de un país o región. 3: Ninguna 
persona. Pesado. 4: Parte de una escalera 
comprendida entre dos mesetas. Al revés, 
Mitigue la violencia de ciertas enfermedades. 
5: Imitación, especialmente la imperfecta, de 
una cosa. 6: Antigua lengua de Provenza. Aga

rradero. Conjunción copulativa. 7: Barrizal. 8: 
Que no ha sufrido daño (femenino). Rezaré. 9: 
Al revés, jibia, molusco cefalópodo. Que no 
padece enfermedad (femenino y PL). 10: Al 
revés, animal salvaje parecido al bisonte. 
Nivel. 11: Personaje de la mitología griega, 
que participó en la Guerra de Troya.

Siete errores
Al copiar el dibujo, el dibu

jante cometió siete errores. 
¿Sería Vd. capaz de descubrir
los?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Enfriamiento. TRABAJO: Las sugestiones de sus supe
. rieres pudieran serle muy beneficiosas. AMOR: Se sentirá compene

trado como nunca con la persona amada.
TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Dificultades imprevistas, que 

no deberán desanimarle en absoluto. AMOR: No haga una tragedia 
de algo totalmente normal en su situación.

GEMINIS.— SALUD: Debería dormir más horas para recuperar sus fuer
zas. TRABAJO: Noticias optimistas respecto a su futuro profesional. 
AMOR: Bueno.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea quisquilloso y no discuta 
con sus compañeros por tonterías. AMOR: Actúe con normalidad y 
no adopte falsas posturas.

LEO.— SALUD: Buena. TRABAJO: La rivalidad de cierta persona puede 
convertirse en un serio obstáculo para su carrera. AMOR: Ningún 
cambio.

VIRGO.—SALUD: Dolor de cabeza. TRABAJO: No haga uso de su poder 
de convicción para vencer la resistencia de esa persona. AMOR: No 
se muestre tan cruel.

LIBRA.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Un malentendimiento le hará 
perder un tiempo lamentable. AMOR: Normal.

ESCORPIO.—SALUD: Excelente. TRABAJO: Permanezca callado vea lo 
que vea y no trate de intervenir en un asunto que no le concierne muy 
directamente. AMOR: No ponga en peligro su felicidad por un capri
cho pasajero.

SAGITARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Mal día en el plano econó
mico. AMOR: Hoy conocerá a cierta persona que pudiera jugar un 
papel importante en su vida.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No niegue la ayuda que 
le solicitan. AMOR: No discuta.

ACUARIO.— SALUD: Dolor de cabeza. TRABAJO: Es una pena que no 
sepa siempre aprovechar bien su tiempo. AMOR: No preste oido a las 
murmuraciones. ■

PISCIS.— SALUD: Buena. TRABAJO: Jomada monótona y aburrida en el 
terreno profesional. AMOR: Romance.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán soñadores, vehementes y muy irreflexivos. Habrán de frenar siem

pre su imaginación para no incurrir en errores graves.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmcnte, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

V Z X U Q = 32

X U Q Q Z = 29

T X U Q R = 25

S Q R Z U = 22

U Y T X S = 23

23 32 25 29 22 = 131

Letras clave: U = 3; Q =5

A X A Z ti- O
0 6 8 ¿ 9 9

d O 1 S
v 8 z i

00IH3IA¡nN VIAiaiaOtid
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'euejuaA 'oynd 'eiuio 'uqioeaiupv
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: TVE1
15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,25.- PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17,35.- ¿QUIERES QUE TE LO CUEN

TE?
19,05.-LOS CUENTOS DE ALE
19,35.-JAKE Y EL GORDO

‘Fácil de amar"
20,30.-TELEDIARIO 2
21,00.-PRIMERA IZQUIERDA
22,15.- ELPRIMI-JUEGO
22,30.- DE RISA

‘El señor Badanas", de Carlos Ar- 
niches
Realizador: Alfredo Castellón 
Intérpretes: Quique Camoiras, Ma
ría Luisa Ponte, Arturo López 
El ministro condecora a Saturnino 
García Badanas,funcionario en 
grandes deseos de triunfar y con 
esperanzas de hacer brillante ca
rrera política.

00,30.- DIARIO NOCHE
00,50.- PUNTO DE VISTA
01,00.- LOS AUSTRALIANOS

‘Les Darcey"
01,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________

07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.-AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
08,30.- AVANCE TELEDIARIO
08,35.-CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO

09,05.-SESION MATINAL
"El Indio" (1938 - 79’)
Dirección: Armando Vargas de la 
Maza .
Nacionalidad: Mexicana

. Intérpretes: Consuelo Frank, Pe
dro Armendáriz, Eduardo Vivas 
Las tribus indígenas, antaño so
metidas por los conquistadores es
pañoles, han quedado reducidas a 
un grupo de esclavos de los nue
vos amos de la tierra.

10,25.- DE PAR EN PAR 
11,00 .-AVANCE TELEDIARIO
12,00.-AMOR PROHIBIDO
12,55.-AVANCE TELEDIARIO 
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
13,30.-DESTINO
13,55.-AVANCE TELEDIARIO 
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS TE

RRITORIALES
14,24.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR

c « A. LA 2
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.-EL MUNDO OCULTO
16,25.- REDACCION DE LA 2
16,30.- PRIMERA SESION

‘Ante todo, mujer" (1947 -128’)

El pequeño Patrick recibe como 
herencia, junto a la cuantiosa for
tuna de su padre, la seria reco
mendación de educarse en el más 
estricto puritanismo.

18,40.-DOCUMENTAL
ElmundodeGaudí

18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS 
19,55.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,00.- BALONCESTO

Estudiantes Caja Postal-Commo- 
dore

21,30.- REDACCION DE LA 2
21,45.- MATRIMONIO CON HIJOS
22,15.-JUEVES CINE

"Corrupción de una familia" (1970 - 
Conrad, un hombre calculador y 
ambicioso, llega hasta una peque
ña población de Australia en don
de consigue colocarse como laca
yo de la condesa de Ornstein, una 
mujer con dos hijos, arruinada.

00,10.- ORDEN ESPECIAL
00,15.-METROPOLIS
00,45.- CINE CLUB. CICLO GENTES DE 

EUROPA
"El beso de un extraño" (1983 - 89'1

Mañana ________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.-APERTURA
07,30.-CILP, CLAP, VIDEO
08,00.-DIBUJA 2
09,00.- FRAGUEL ROCK
09,25.- REDACCION DE LA 2
09,30.-TV EDUCATIVA
11,10.- REDACCION DE LA 2
11,15.-LA HORA DE...
12,10.-TENIS: COPA DAVIS

Italia-España
En directo desde Bolsano (Italia)

TELEMADRID
15,00.-EN ACCION
15,30.-CINE DE TARDE , 

“Eípatrón y el obrero"
Luigi es un competente operario 
del departamento de manteni
miento de una fábrica de grifos. 
Paralelamente con su competen
cia en el trabajo Luigi es un con
quistador.

17,20.-BELLEZA Y PODER
18,10.- EL JUSTICIERO
19,05.- LA NUEVA GENERACION
20,00.- LA BOLA DEL DRAGON
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-CINE DE NOCHE

‘Encuentros en la tercera fase" 
Director: Steven Spielberg.

23,15.-OLE TUS VIDEOS
00,15.-TELENOTICIAS
00,30.-MIKEHAMMER
01,30.- CAGNEYYL»CEY
02,30.- DIMENSION DESCONOCIDA
03,00.- FIN DE EMISION

Mañana ________________
07,00.- CARTA DE SINTONIA
07,30.-TRAFICO DE MADRID
09,00.-A SABER .
09,30.- FLIPPING CON ELZAPPING
10,00.- VIVIR EN MADRID
10,20.- SESION ESPECIAL

"Nobleza baturra"
12,30.- MENU DEL DIA
13,05.-CALIFORNIA
14,00.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

ANTENA 3
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,25.-TELECINE

"Los chicos del Preu" (1967 - 87')

17,50,-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.-COP ROCK '
22,00.- NOTICIAS
22,01.- FARMACIA DE GUARDIA
22,30.- DE TU A TU
00,00.- NOTICIAS
00,15,-LOUGRANT
01,15.- ESCUELA DEL PERIODISMO
02,00.- PASARELA
02,45.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS 

-AULA 3
03,15-CIERRE DE EMISION

Mañana ----------------------------
06,30.-CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN EL LAGO
07,30.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS: 

AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.-LA GUARDERIA

"El castillo de Eureka"
09,30.-TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.-EL ORO Y EL BARRO
12,00.-NOTICIAS
12,03 .-SANTABARBARA
13,00.-LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS
14,03.-MI BELLA GENIO

NOTICIAS REGIONALES
14,30.-LA VIDA EN COLOR

TVE TERRITORIAL
TVE-1

13,00.-AVANCE INFORMATIVO
13,02.- PARA TODOS LOS PUBLICOS
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.- EL TIEMPO

LA DOS
20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON

TELESEGOVIA
JUEVES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.-FIESTA BRAVA
Presenta: Pablo Pastor.

11,40.- MUSICAL 21
Presenta: Alonso Monroy

14,00.- MUSICAL 21
Presenta: Alonso Monroy.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21,15.-AVENTURA MOTOR 
Presenta: José A. García.

22,15.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TELES
15,30.- REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17.25.-SUPERGUAY
19.00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22,00.-SILENCIO SE RIE

‘Fulanitaysus menganos’ (1976-
Dirección: Pedro Lazaga

23,35.- |QUE GENTE TAN DIVERTIDA!
00,05.-ENTRE HOY Y MAÑANA

00,40.- NOCHE DE MIEDO
"Espectros" (1989 - 89’)

02,20.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 
BASCA?

02,50.-CIERRE DE EMISION

Mañana ________________
07,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.-TELERROMANCE:

"María, María"
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.-CINE CORAZON 

“La familia Crompton" (1970 -100') 
12,45,-TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL JUE

GO
13,25.- HOY
13,30.-...A MEDIODIA ALEGRIA 

“Ana de las tejas verdes"
14,00.-PAPA COMANDANTE
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA

CANAL+
15,00.-CINE:

“Kickboxer*
16,34.-CINE:

“Tess"
19,18.- DOCUMENTAL:

"Los últimos aristócratas"
19,44.- PIEZAS
20,00.-AVANCE REDACCION
20,08.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA:

"Los primeros de la clase"
21,00.-TELECOMEDIA:

"Padres forzosos"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“Arma letal ll"
23,50.-CINE:

“Batman"
01.53.-INSIDEOUT
02,03.- TRANSWORLD SPORT
02,53.- SESION ESPECIAL V.O.:

“La insoportable levedad del ser"
05,40.-CIERRE

Mañana ________________
08,00.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,30.- LOS 40 PRINCIPALES (Multidifu- 

sión)
09,25.-TELECOMEDIA:

"Newhart"
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-CINE:

“Revenge"
12,06.-CINE:

"Mujeres entre rejas"
13,30.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.-REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS:

"Los gatos samurais*
14,30.-TELECOMEDIA:

"Newhart"

Antena 3 y Tele 5, contra 
la publicidad conjunta de 

las autonómicas
Las cadenas privadas de te

levisión Antena 3 y Telecin
co emprenderán acciones le
gales para impedir la comer
cialización conjunta de espa
cios publicitarios por parte de 
los canales autonómicos, se
gún señala Antena 3 de Tele
visión en una nota remitida a 
Efe.

Estos dos canales privados 
consideran que la comerciali
zación conjunta de publici
dad “contradice los princi
pios que inspiran el fiincio- 
namiento de los citados cana
les regionales; constituye una 
práctica restrictiva de la com
petencia, y es un acto de com
petencia desleal”.

En la nota, Antena 3 de Te
levisión y Telecinco señalan 
que televisiones autonómi
cas mantienen su “ilícita pre
tensión de convertirse en un 

. tercer canal público" en cuan
to a su financiación, lo que 
califican de mucho más gra
ve" si tenemos en cuenta que 
“estos canales —a diferencia 
de los privados— no depen
den exclusivamente de la pu

Hoy jueves, día de los 
magazines

La proliferación de espa
cios de entrevistas y magazi
nes varios alcanza su máxi
ma expresión los jueves, día 
en el que se pueden destacar 
especialmente “Primero Iz
quierda” en el primer canal 
de Televisión Española y 
“De tú a tú” de Antena 3 TV.

En el primero ya están 
confirmadas para esta noche 
sendas entrevistas con Ur
sula Andress y Eunice Ken
nedy, además de las actua
ciones de “Gabinete Caliga- 
ri” y Lucho Gatica.

El espacio de Carlos He
rrera también contará con la 
presencia y las actuaciones 
de Rosa León, el niño guita
rrista Jerónimo, María del 
Monte, Mireille Mathieu y 
“El profesor Bubbles”.

Nieves Herrero, por su 
parte, tiene confirmado en su 
programa de Antena 3 TV la

blicidad para financiarse, al 
obtener también ingresos 
provenientes del erario públi
co”. Finalmente, las dos ca
denas privadas indican que la 
iniciativa de las autonómicas 
para ofrecer conjuntamente 
espacios publicitarios es ile
gal por constituir un “acto de 
reparto de mercado” y “pone 
en deventaja alos competido
res al bajar las tarifas publi
citarias”.

Las televisiones autonómi
cas, a través de la Federación 
de Organismos de Radio y 
Televisión Autonómicas 
(PORTA), han comenzado a 
comercializar espacios publi
citarios de forma conjunta, de 
forma que los anunciantes 
podrán, a partir de ahora, in
sertar sus anuncios en todas 
los canales regionales al mis
mo tiempo. Las tarifas para 
los anuncios de 20 segundos 
de duración oscilarán entre 
las 387.000 pesetas, a partir 
de las 24,00 horas, y los 
2.300.000 pesetas en los tra
mos de máxima audiencia, 
según las mismas fuentes.

presencia de Jorge Sanz, Al 
Baño y Romina Power, Ana 
Obregón y Pedro Ruiz.

Junto a estos espacios se 
encuentran los habituales 
“Pasa la vida” y “Peligrosa
mente juntas”, emitidas dia
riamente por TVE 1 y TVE 
2, respectivamente.

En el primero de ellos, 
presentado y dirigido por 
María Teresa Campos, será 
entrevistada Elvira Quinti- 
llá, con motivo del estreno 
de su nueva obra teatral, 
“Los intereses humanos”, y 
actuará en el apartado musi
cal “La década prodigiosa”.

En “Peligrosamente jun
tas” participará el escritor 
Manuel Vázquez Montalbán 
con una colaboración litera
ria, mientras que el entrevis
tado será el bailarín y coreó
grafo Víctor Ullate.
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Aumenta la tendencia europea de autocuidarse y automedicarse

El 35 por ciento de los españoles 
utiliza medicinas sin receta médica

El 35 por ciento de los españoles utiliza medicamentos deno
minados de autocuidado y que no precisan receta, de acuerdo con 
una encuesta sobre “Los europeos y la salud” llevada a cabo 
simultáneamente en Bélgica, Francia, Alemania, Italia, Holanda, 
España y Reino Unido.

FALLECIO EL DIRECTOR DE LAS OBRAS DE 
REMODELACION DEL TEATRO REAL

Madrid (Efe).—El sondeo, 
llevado a cabo por la Asociación 
Europea de Especialidades Far
macéuticas Publicitarias como 
un estudio prospectivo acerca de 
la tendencia y niveles de auto- 
medicación en Europa, pone de 
relieve el prestigio de la profe
sión farmacéutica en las 
sociedades desarrolladas.

La mitad de los europeos se 
aconsejan con su farmacéutico 
antes de tomar un medicamento 
y el 35 por ciento utiliza las me
dicinas sin receta.

España registra cifras aproxi
madas a la media europea con 
unos niveles de educación 
sanitaria aceptables para un co
rrecto autocuidado de la salud, 
aunque algo inferiores a la me
dia en cuanto al consumo de

especialidades farmacéuticas 
publicitarias. Diversas encues
tas realizadas en Europa a lo lar
go de los últimos años ponen de 
relieve la tendencia creciente al 
autocuidado y la automedica- 
ción, conceptos que incluyen la 
promoción de la salud, preven
ción de la enfermedad, diagnós
tico, tratamiento de dolencias 
menores y heridas, control diario 
de la enfermedad crónica y 
rehabilitación.

En España este mercado no 
está tan desarrollado como en el 
resto de los países encuestados 
pero se observa una tendencia al 
alza, fomentada por las políticas 
de reducir los costos de farmacia 
a cargo de la Seguriadad Social, 
de las cuales el “Informe Abril” 
es un claro exponente.

ARCHIVO
Los europeos se dejan aconse
jar por su farmacéutico.

El arquitecto director de 
las obras de remodelacion 
del Teatro Real en Teatro de 
la Opera, Manuel González 
Valcárcel, de 79 años, murió 
ayer por la mañana de un in
farto mientras recorría las 
obras con un grupo de perio
distas especialistas en músi
ca.

Poco antes, el arquitecto 
había explicado las reformas 
que se realizan en el teatro a 
otro grupo de periodistas a 
los que ofreció todo tipo de 
detalles sobre los trabajos 
mientras los acompañaba 
por todo el edificio. González 
Valcárcel sufrió un desmayo 
al iniciarse la segunda visi
ta, del que no se recuperó a 
pesar de los intentos de reani
mación efectuados por el mé
dico y los servicios de urgen
cia, informa una notp del Ins
tituto nacional de Artes Escé
nicas y de la Música.

El arquitecto, especialista 
en restauración de monu
mentos y urbanismo histórico 
artístico, estaba en posesión 
de varias condecoraciones 
entre ellas la Gran Cruz de 
Alfonso X el Sabio y la Enco

mienda de la Orden de Isabel 
la Católica.

González Valcárcel, autor 
del proyecto de reconversión 
del Teatro Real en Teatro de 
la Opera fue también el artí
fice del proyecto de recupe- 
racón del mismo en sala de 
conciertos en 1965. Ayer por 
la mañana había declarado 
que las obras se prolongarán 
hasta finales de 1993, a pe
sar de que ya está realizado 
el 75 por ciento de los traba
jos y valoró la obra civil en 
9.000 millones de pesetas.

El arquitecto explicó que 
actualmente se está termi
nando de vaciar la zona del 
escenario y a continuación 
se procederá a la instalación 
de la maquinaria.

Las mayores dificultades 
se han presentado en la caja 
del escenario principal y en 
el segundo escenario se ha 
dejado libre un calado muy 
profundo que permite alma
cenar los decorados bajo el 
escenario. Este subsuelo no 
se ha podido emplear para 
otros fines ya que no lo per
mite la legislación vigente.

El Festival de la OTI se celebrará 
en Valencia en diciembre

VISTO Y NO VISTO eiííje

Valencia (Efe).—La XXI edi
ción del Festival Internacional 
de la Música Iberoamericana, 
“OTI 1992", se celebrará en el 
Teatro Principal de Valencia el 
próximo 5 de diciembre, confir
maron fuentes de la Generalitat 
Valenciana.

La decisión de que Valencia 
sea la sede de la XXI edición del 
Festival de la OTI en 1992 ha 
sido tomada en Acapulco (Méxi
co) y será ratificada en la asam
blea que el organismo de televi
siones iberoamericanas celebra
rá el próximo mes de marzo en 
Toledo.

Directivos de Televisión 
Española y el director general de 
Relaciones Institucionales de la 
Generalitat, Xavier Albiol, man
tuvieron este fin de semana una 
serie de reuniones para iniciar 
los preparativos del certamen. El 
director general de RTVE, Jordi 
García Candau, había comuni
cado recientemente al presidente 
de la Generalitat Valenciana, 
Joan Lerma, la posibilidad de 
que Valencia fuera sede del Fes

tival de la OTI, idea que fue 
favorablemente acogida, ya que 
supone una plataforma para pro- 
mocionar el nombre de Valen
cia.

El Festival de la OTI se trans
mite en directo por las tele
visiones de los países iberoame
ricanos, España, Portugal y sur 
de Estados Unidos.

La Organización de la Tele
visión Iberoamericana (OTI), 
que agrupa a empresas de televi
sión de 22 naciones de habla es
pañola y portuguesa, se creó el 
19 de marzo de 1971 en México, 
con el objetivo de promover, 
mantener y acrecentar las rela
ciones entre estos países. Las ac
tividades de la OTI se concen
tran fundamentalmente en dos 
tipos de intercambios: progra
mas televisivos y noticias. Otra 
de las actividades es la organiza
ción de los Festivales de la Can
ción Iberoamericana, el primero 
de los cuales se celebró en Ma
drid en 1972, como manifesta
ción del deseo de realizar 
programas populares de gran au
diencia.

SIN COMENTARIOS.— No sabemos si el señor que aparece en la fotografía de nuestro “Visto y 
no Visto de hoy es el oculista que tan "ostentosamente" se anuncia en la fachada de la casa. “Oculista a 
la búsqueda de clientes”. O si, por le contrario, es uno de sus pacientes haciendo una prueba de campo 
tras una reciente graduación ocular. Lo cierto es que la vida tiene estas paradojas.— (Telefoto Efe)
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